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PELUQUERÍA ESTÉTICA

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 

Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U F R Í A  
E S T É T I C A  

R A Y O S  U . V . A

C/. Agen, 7 - 45005 TOLEDO • Teléfono 925 25 34 98
(Calle peatonal junto Avtia. Europa y Avda. Portugal)

M A R IS Q U E R ÍA  R E S T A U R A N T E

LA NAVIERA

Se gusto a su paladar
C/. de la Campana, 8 
Santo Tomé - Toledo 
Telf.: 925 25 25 32

B A R
L A  C A T E D R A L  D E  L A  M Ú S I C A  

C / .  Q u i n t a n a r ,  4  -  4 5 0 0 4  -  T O L E D O  

T e l e f . :  9 2 5  2 5  4 2  3 0

a f f i & Í Z L u .
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

PELU Q U ERÍA
ESTÉT IC A miemos
RAYOS U.V.A TOLEDO

Almacén de Hierros y Ferralla

Autovía A-42, km. 67
Ronda Buenavista, 39 Telf.: 925 221 122

Tei. 925 22 09 19 

TOLEDO
www.hierrostoledo.com

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogrr 
Fontanería, Alhañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

ESTUCO

http ://w ww .m ultiservic ios-rgdto ledo.com  
e-m ail: m u ltiservic iosrgd@ hotm ail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657962348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

Stnlcl-Slcslmironlc flicòrno òc 'Colcòo
★  ★ ★

AZestaurania sdsad&v catv 
<=Monn& d& 'Aleña y ¿Amplia Ala ria 

carv Alocina* Abatedana,
Aiíetuííf pa ra c£mp reaa .

Bajada de  D esam parados, 2 
45003  Toledo - E spaña

Telf.: 925 239 019 - Fax: 925 221 569
correo@hotelmedina.com - www.hotelmedina.com

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BO CA D ILLO S - SANDWICHES 

HAMBURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS  
PLATOS A  CUALQUIER HORA DEL DÍA

C / ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 íax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com
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S U M A R IO

La región 
rechaza el ATC
Las Cortes de Castilla La Mancha 
rechazaron, con el vo to  de los 
socialistas, la instalación de un 
almacén de residuos nucleares en 
la reglón. La resolución del PSOE 
no convenció al PP, partido  que 
presentó sus propios argumentos. 
En este asunto tam bién opinan los 
alcaldes que han so lic itado  la 
infraestructura, como el de Villar 

r de Cañas (Cuenca), págs. 10-13

753

Del 6 al 12 de febrero 
Portada: Fernando López Martín 

Foto: Sánchez de la Morena
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IJornadas 
Gastronómicas 

Asturianas
FEBRERO 2010

CASA

Urb. Valdelagua, 104
BARGAS - Toledo

www.restaurantecasazapico.es

POLÍTICA
El T ing lado

6

ECONOMÍA
Trece ideas con premio

2 6

TOLEDO
El Corpus vuelve al jueves

3 3

SALUD
Las claves de la leucemia Infantil

6 6

DEPORTES 86
La Gala del Deporte de la Diputación

AGENDA
Cum pleaños

94

www.aquidigital.com e-mail: revista@aquidigital.com 
Dpto. Publicidad: 925 28 43 43

Sanciones a los exconsejeros
El Banco de España cree que 18 exmiem
bros del Consejo de Administración de 
CCM son culpables de la quiebra de la en
tidad y pide multas para ellos de entre 
6.000 y 155.000 euros, pág.20-22
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Especial San Valentín
Llega San Valentín y les ofrecemos sugerencias 
para pasar un día inolvidable. Regalos eróticos, 
sesiones de spa y cenas apasionantes son al
gunas de las propuestas. Hablamos, además, 
de la moda de ligar por internet, pág.54-63

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICK STEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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El y in  y  el yan
Resulta incomprensible votar uno 

contra sus propias ideas, contra sus 
propias palabras y más aún no dar 

explicación alguna a la contradicción, 
máxime cuando la negación a si misma se 
hizo antes de que el gallo cantase por 
primera vez.
Trece días habían pasado desde que la 
presidenta del PP de Castilla-La Mancha, 
María Dolores de Cospedal, dijo ante los 
periodistas de Ciudad Real que : "no debe 
instalarse ningún almacén nuclear 
temporal en Castilla-La Mancha, en 
ninguna de sus provincias, en ninguno de 
sus municipios" y la celebración de un 
Pleno en las Cortes de Castilla-La Mancha 
en el que el PSOE proponía una resolución 
que sin adorno alguno decía : “no debe 
instalarse ningún almacén nuclear 
temporal en 
Castilla-La 
Mancha, en 
ninguna de sus 
provincias, en 
ninguno de sus 
municipios". Pues 
bien, Cospedal y 
sus
parlamentarios 
votaron que no.
En esos trece días 
en los que decayó 
el énfasis de los 
intereses
regionales ocurrió 
que varios líderes 
del PP, Arenas y Esperanza Aguirre, 
cuestionaron la posición de Cospedal y su 
intención de expedientar al alcalde de 
Yebra, Guadalajara, que fue el que 
propuso en primer lugar a su municipio 
para la instalación de un cementerio 
nuclear. Luego, otros dos ayuntamientos 
de la región, uno en Cuenca y otro en 
Ciudad Real, también gobernados por el 
PP, propusieron a sus municipios para 
ubicar el cementerio nuclear. Estos dos 
últimos no tienen amenaza de expediente

alguno de su partido.
El cementerio nuclear ha permitido aflorar 
las diferencias de Cospedal con otros dos 
líderes regionales del PP, Aguirre y Arenas, 
que se suman al valenciano Camps y al 
murciano Valcárcel y sin embargo ello no 
ha llevado avance alguno en las 
posiciones de Castilla-La Mancha ni en 
cuanto a la ubicación del cementerio 
nuclear, donde se desdijo, ni en el Estatuto 
de autonomía que esta semana ha 
cumplido tres años desde que encallara en 
el Congreso de los Diputados. Las Cortes 
castellano-manchegas registraron la 
reforma del Estatuto en el Congreso el 1 
de febrero de 2007; pero como se estaban 
tratando otros Estatutos, hasta 2008, una 
vez celebradas nuevas elecciones 
generales, no se admitió a trámite y hasta 

ahora.
No ha dado 
muestras de 
estar en el 
mejor
momento de 
fuerza en el 
seno del 
partido del 
que es 
secretaria 
nacional. 
Tampoco su 
presidente, 
Mariano 
Rajoy, que 
en un 

principio dijo no tener opinión formada 
sobre el asunto del cementerio nuclear, 
cuando se conoció la propuesta de Yebra. 
Y no les ha ayudado en las sensaciones el 
desliz microfónico de Esperanza Aguirre 
en el que además de mostrar mala 
educación en la aplicación del castellano, 
reconoce haber actuado contra su propio 
partido en la elección de consejeros de 
Cajamadrid. En esto, la dirección del PP no 
ha tenido el atrevimiento disciplinario que 
han mostrado con el alcalde de Yebra.

" Digo lo que he dicho, siempre digo lo que 
pienso", dijo el Presidente Barreda sobre 
las declaraciones que había dicho 
(demasiado decir hay en todo esto, me 
parece a mi) de que el Presidente 
Zapatero debería remodelar y reducir el 
número de ministerios una vez que se 
termine, en seis meses más o menos, la 
presidencia europea de España. Añadió 
que esto era para que el gobierno se 
ocupe de las cosas que realmente 
importan. Se atribuye Barreda lealtad al 
Gobierno de España a la hora de dar el 
palo, que no es chico y en su partido le 
dicen que esas cosas se dicen en privado 
o en el Comité Federal que se había 
celebrado unos días antes. Claro que 
entonces le hubieran machacado a él; 
porque siempre los hay dispuestos a 
dejarse la piel por el jefe, mientras es 
jefe, claro.
En la región, algunos le han dado la 
razón a Barreda, otros han preferido no 
entrar en el asunto. Enrtre los primeros 
está el alcalde de Toledo, Emiliano 
García Page, quien atribuye a Barreda: 
"los ganas que tiene de que los 
ciudadanos sintonicen de nuevo con el 
Gobierno de España”. Con lo cual 
también contribuye a la crítica. Otro ha 
sido el secretario general de CCOO de 
Castilla-La Mancha, José Luis Gil, sólo 
que éste le ha dicho que se aplique el 
cuento porque a su Gobierno se le 
"podría aplicar lo dicho a nivel 
nacional". Con dos frentes abiertos 
como el Estatuto y el Cementerio 
Nuclear, uno piensa que detrás de las 
palabras de Barreda hay algo más que 
"lealtad'!
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■  A  I  ■  wm ■ #  ■ ™ Ayuntamiento dedel 13 al 17 de febrero niescas
A las 17:30 horas tendrá lugar el Desfile y Concurso de Disfraces con el siguiente recorrido:
Pza. Hnos. Fdez. Criado, C / Avispas, C / Real, C / Arboledas, Recinto Ferial hasta concluir en el Espacio 
Escénico Cubierto. Las comparsas deberán estar en la Pza. Hnos. Fdez Criado veinte minutos antes del 
comienzo del desfile, al igual que los disfraces individuales.
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El cáncer se puede prevenirEl 6, el 7,...67
El número agradado toca a (casi) todos en esta ocasión. Aunque 
ya veremos. Con tan solo 55 años, el señor Goiñgolzarñ pudo pac
tar con el BBVA una jubilación dorada, equivalente a la de 330 
pensionistas de a pié. Así que, por más que los servicios de estu
dios de los bancos privados y sus ejércitos de presuntos expertos 
aparenten mucha preocupación y alerten una y otra vez sobre la 
presunta ¡nsostenlbllidad de nuestro sistema de pensiones, somos 
los trabajadores normales y corrientes los más Interesados en sal
vaguardarlo. A nosotros si que nos va la vida en ello. Nuestra opi
nión ha de ser tenida en cuenta.
CC00 está comprometida con el sistema de pensiones. Los tra
bajadores somos los más interesados en su fortaleza. Somos la 
única organización que ha suscrito todos los acuerdos en esta 
materia desde que se aprobó el Pacto de Toledo. Con la misma 
claridad que reafirmamos nuestro compromiso, anunciamos el 
rechazo a la pretensión del Gobierno de elevar la edad de jubila
ción. Porque es innecesaria e inconveniente. Hay otras medidas 
que el Gobierno sí debe tomar, sobre todo cumplir los acuerdos 
alcanzados en el marco del Diálogo Social, sobre la desaparición 
de los regímenes especiales de los trabajadores agrarios y de las 
empleadas del hogar y sobre la financiación del Sistema. Por 
ejemplo: en materia de gasto, la Seguridad Social sigue destinan
do 7.000 millones anuales a gastos que no le corresponde asumir. 
En cuestión de ingresos, las limitadas subidas del SMI limitan 
también las cotizaciones correspondientes. Estos Incumplimien
tos contrastan con el anuncio que se hace ahora, y que a su vez 
se contradice con la disposición que mostró el Gobierno a redu
cir las cotizaciones empresariales a la Seguridad Social.
Tampoco cuadra con la errática política fiscal que ha pasado de 
considerar de Izquierdas la reducción de Impuestos a rimbom
bantes declaraciones sobre la Intención de subir más los impues
tos "a los que más tienen'! El resultado final es un incremento per
manente de los Impuestos indirectos (IVA, carburantes, tabaco...) 
y rebajas fiscales -cuando no desaparición- de impuestos direc
tos (patrimonio, trasmisiones...)
Decía que veríamos si los agraciados por 'el número de la suerte' 
somos (casi) todos. Ciertamente que todos no. La edad media de 
jubilación real de nuestro país, 63,8 años, se encuentra entre las 
más altas de nuestro entorno. Pero bastaría dirigir el foco hacia 
algunos sectores para comenzar a hacerse preguntas, por ejem
plo cuál es la edad media de jubilación en la banca, o qué ha 
pasado recientemente en el Ente Público de RTVE.
Rechazamos la propuesta de retrasar la edad de jubilación en 
general a los 67 años. Es un atentado a los derechos de los tra
bajadores y un nuevo y gravísimo factor de sesgo social en nues
tro país. Los recursos y posibilidades de un peón de la construc
ción seguro que serán distintos a los de un alto ejecutivo de la 
misma empresa constructora.
¿Se trata de un globo sonda, para ver qué opinamos?, ¿pasará 
esto por el Diálogo Social?, ¿o será un "decretazo", "zapatazo" en 
este caso? ¡Basta de errores!, ¡basta de zarpazos a la clase social 
que dio, con su voto, el Gobierno a la Izquierda española!

Angel Lucas Sánchez Muñoz
Secretario de Política Institucional CCOO -  CLM

Un año más me sumo a esta efemérides, dedicada en 2010 a la pre
vención, con la sensibilidad de quien abre una puerta a la esperan
za a las personas que padecen cáncer y que constatan día a día 
cómo la Medicina y el conjunto de la sociedad avanzan en la mejo
ra de su calidad de vida. Un esfuerzo fruto de la voluntad de los pro
fesionales sanitarios de Investigar para mejorar la calidad de los 
cuidados que prestan a los pacientes y de una clara voluntad polí
tica, la del Gobierno de José María Barreda de Impulsar esta tarea 
con el respaldo Institucional y presupuestario que requiere.
La lucha contra el cáncer aumenta año tras año, gracias a una 
mayor conclenclaclón social sobre los factores de riesgo, la preven
ción, la educación sanitaria y la promoción de hábitos de vida salu
dables. También la tasa de supervivencia aumenta año tras año, 
especialmente en los países más desarrollados como España por
que se han mejorado los programas de detección precoz, los equi
pos de diagnósticos y los recursos terapéuticos para combatir la 
enfermedad, los cuidados paliativos para aliviar el dolor y el apoyo 
psicológico a los pacientes y sus familias. Ese éxito de la sociedad 
lo vamos construyendo entre todos, administraciones, profesiona
les, Instituciones y sobre todo, tejido asociativo: hombres y mujeres, 
y sus familiares, que de manera altruista y solidaria dan ejemplo de 
coraje para afrontar la enfermedad y sus efectos más perversos, y 
también para hacer patentes sus necesidades y demandas.
En Castilla-La Mancha hemos ampliado y mejorado la cobertura 
aslstenclal en el área oncológica, hemos triplicado la plantilla de 
profesionales e incrementado sensiblemente las dotaciones de 
herramientas diagnósticas y terapéuticas de tecnología avanzada 
en nuestros hospitales así como las unidades de cuidados paliati
vos. Además, en nuestra región desde las transferencias sanitarias 
hemos creado en la red pública aslstenclal unidades multidiscipli
nares para el tratamiento de determinados tumores, facilitado el 
transporte individualizado de pacientes oncológicos en ambulan
cias y potenciando la Investigación en este campo.
Así, la primera unidad de Investigación oncológica básica y clínica 
de la Asociación Española del Cáncer en España se ha Instalado en 
2007 en Castilla-La Mancha, en concreto, en el Hospital General de 
Albacete, en colaboración con la Consejería de Salud y Bienestar 
Social y la Facultad de Medicina de Albacete. Un compromiso, el 
de la Investigación, que empieza a dar sus frutos como constatan 
los distintos premios y galardones que están recibiendo nuestros 
profesionales en congresos y foros especializados, tanto nacionales 
como del exterior.
Hemos consolidado el programa de detección precoz de cáncer de 
mama y seguimos impulsando planes estratégicos para prevenir la 
enfermedad desde todos sus frentes posibles. Todo ello, en el marco 
del Plan Oncológico de Castilla-La Mancha 2007-2010 aprobado 
por el Gobierno regional con el objetivo de potenciar la prevención 
y el diagnóstico precoz, reducir la Incidencia y mortalidad por pato
logías oncológicas y mejorar la calidad de vida de los afectados. 
Queda mucho por hacer, pero tenemos datos para la esperanza 
porque "el cáncer también se puede prevenir" como reza el lema 
de la OMS para 2010.

Fernando Lamata
Consejero de Salud y Bienestar Social
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de la semana
José María Barreda, 

presidente de la Junta:
"Recomiendo a Zapatero una 
rem odelación im portan te  del 
Gobierno cuando term ine la 

Presidencia europea, y un 
Gabinete más reducido"

Angel Nicolás, presidente de 
CECAM:

"Zapatero preside una 
empresa que se llam a España 

S.A., que va francam ente m al y 
Gerardo (Díaz Ferrán) preside 
una empresa que ha ido peor"

José Francisco Rivas, alcalde 
de Talavera:

"Los alcaldes no somos tir illas  
de nadie, y a m í me parece que 

se ha in troducido  una 
polém ica ideológica (en el 

almacén nuclear) que parte  de 
instrucciones partida rias"

Marcial Marín, diputado del 
PP en las Cortes regionales:
"Barreda se ha convertido en 
el presidente reg ional que ha 

provocado que nuestra región  
se s itúe en el centro del mapa 

de la corrupción en España"

Esther Padilla, secretaria de 
Comunicación del PSOE:

"Las declaraciones to ta lm ente  
salidas de tono de M arín lo 

único que pretenden es desviar 
la atención para in te n ta r tapar 
la vergonzosa actuación de los 
dirigentes del PP (...) sobre la 

opción de un cementerio  
nuclear en la Región"

CONSEJO DE GOBIERNO
Aprobado el plan para la reducción 
del abandono escolar

El Consejo de Gobierno ha aprobado el Plan para la reducción del abandono 
escolar en Castilla-La Mancha, un instrumento con el que el Ejecutivo pretende 
incrementar el éxito educativo de todo el alumnado y las tasas de titulados en 
Bachillerato y en Formación Profesional. Este Plan será impulsado por las conseje
rías de Educación y Ciencia y de Trabajo y Empleo y tendrá una vigencia hasta 2015.

El documento incluye un to ta l de 95 medidas y dos líneas principales de 
actuación: por un lado, medidas preventivas y de mejora del sistema educativo y 
de formación, sustentadas en las actuaciones previas que se han venido desa
rrollando y que tendrán su continuidad en la fu tura Ley de Educación. Por otro 
lado, se establece un conjunto de medidas dirigidas a ofrecer nuevas oportuni
dades a los jóvenes que hayan abandonado el sistema educativo sin una titu la 
ción. La portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez, indicó que esas medidas pre- 
viasya han dado sus fru tos y durante este curso 4.700 alumnos han retornado al 
sistema educativo tras haberlo abandonado anteriormente, "lo que, sin duda, es 
un buen dato de partida". Este incremento se ha registrado, sobre todo, en 
Formación Profesional que, con respecto al curso anterior, ha registrado un 
incremento en el número de alumnos de un 9 por ciento.

CONSEJO DE EUROPA
Agustín Conde, vicepresidente del 
Comité Antiterrorista

El senador del PP Agustín Conde 
ha sido nombrado vicepresidente 
del Comité A n tite rro ris ta  del 
Consejo de Europa en el transcurso 
de una reunión de la Asamblea 
Parlamentaria celebrada en 
Estrasburgo, in fo rm ó esta 
formación en un comunicado.

El senador ha agradecido la 
elección y el nombramiento y ha 
mostrado su satisfacción, así como 
su sentido de la responsabilidad, 
ante la importancia de la labor que 
desempeña el Comité, según las citadas fuentes.

Conde fue alcalde de Toledo entre los años 1995 y 1999 y presidente regional 
del PP de Castilla-La Mancha, desde 1996 hasta el 9 de mayo de 2002, fecha en 
la que renunció a esta presidencia para ocupar la Secretaría Ejecutiva de Estudios 
y Programas del PP.

m m m  m m m m
EQ U IPO  + M O N ITO R  + MULTIFUNCTION

-Micoprocesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 
-Caja Semi Torre
-Placa Base ASUS S/775 SATA/VGA/AUDIO/LAN 
-Memoria Kingston DDRII2GB 
-HDD 500GB SERIALATA H 
-GRABADOR DOBLE/CAPA16X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en I 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-Sistema Operativo MoLinux (Software Libre)

FGR Sistemas Informáticos S.L.

# Ü ! %
M ultifuncion C anon 

Monitor 19” LG Panoramico M P I90 Im presora /S can er

OFERTA LIM ITADA

WtlfflMíWll WEBCAM G1300 
„ , . , , „ GRAN RESOLUCION
l l l U l H I l í f t  1.3MPIXELS

8>B REGALO

t V P C R  & M E G Ê &475 € —
ial, 45007 TOLEDO E  925 24 16 25 ■ 2319 46 Fax: 925 23 19 46
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M A N A  D E  S A N  V A L E N T I N
EN EL RESTAURANTE

l  C A T A  V I N O S ”
■Del 8 ai 14 de febrero de 2010*

Durante toda la semana de San Valentín y de Carnavales olrecemos 
a todos aquellos que empiezan o que desarrollan una bonita historia de amor,

una comida o cena romántica Inolvidable.
Aproveche nuestros apedtosos platos del 

“Menú Degustación Romántico” 
a un precio apto para todos los bolsillos:

Seis platos para compartir 
Postre,

Vinos seleccionados de alta calidad 
Agua mineral, etc.

Por tan sólo:
25  €

Por persona -IVA incluido-

* E l p r e c io  in c lu y e  u n a  f o t o g r a f í a  1 3 x 1 8  cm . e n  c o lo r  o  b la n c o  y  n e g r o  ( s e p ia )
Además, serviremos gratis, para brindar o para nevar a casa, 

una botella de cava Castellbiancb Rosé, 
a cada pareja gue nos recuerde donde han visto esta página de publicidad

Bar Restaurante “El Catavinos” Avda. Reconquista, 10 Toledo. 
Tlfnos. Reservas: 925 222 256 -  609 265 100
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LA R E S O LU C IÓ N  FUE A P R O B A D A  POR LA M A Y O R ÍA  S O C IA L IS T A

Las Cortes rechazan 
el almacén nuclear
Las Cortes de Castilla-La Mancha se han manifestado en contra de la instalación de un 
almacén temporal centralizado (ATC) en esta tierra. La resolución presentada por el 
PSOE sólo fue apoyada por sus diputados, mientras el PP optó por una farragosa 
alternativa, en la que se criticaban otros aspectos de la política nacional. Barreda quiere 
energías limpias y Cospedal no está dipuesta a declarar "antinuclear" a la región.

ANA NODAL

Ls resolución presentada por los 
socialistas al pleno

extraordinario celebrado el
pasado lunes era escueta: “Las Cortes 
de Castilla-La Mancha consideran que 
no debe instalarse ningún almacén 
nuclear temporal en Castilla-La Mancha 
en ninguna de sus provincias, en ninguno 
de sus municipios". Salió adelante con 
los votos de sus propios
parlamentarios (25) y el rechazo de la 
oposición (21).
A  la citada propuesta socialista 
respondió el PP con una contraoferta: 
una farragosa resolución, que, aunque 
incluía su oposición a esta instalación 
en nuestra Comunidad, también 
hacía referencia a otros puntos de la 
política nacional y regional que el 
presidente Barreda calificó de 
“propuestas difíciles de asumir". Así

pues, no hubo la unanimidad en las 
Cortes que los socialistas pretendían. 
Eso sí, con sus votos quedó claro que la 
mayoría de la Cámara se opone a que 
Yebra (Guadalajara), Villar de Cañas 
(Cuenca) y Villar del Pozo (Ciudad 
Real) alberguen un contenedor de 
residuos nucleares.
La cosa empezó bien, aunque con un 
retraso de la líder del PP, María 
Dolores de Cospedal, y de su mano 
derecha, la portavoz, Ana Guarinos, 
que entraron en el hemiclo cuando el 
presidente de la Junta ya había 
expresado sus condolencias por el 
soldado fallecido en Afganistán. 
Después, fue al grano. “No pretendo un 
debate sobre la energía nuclear y tampoco 
invadir competencias que no nos 
corresponden", dijo Barreda en 
referencia a la potestad estatal en la

decisión, antes de razonar por qué no 
quiere el A TC  en Castilla-La Mancha. 
En estes sentido, aludió no sólo a los 
valores paisajísticos, monumentales y 
medio ambientales de los tres pueblos 
candidatos y sus entornos, sino a otras 
incidencias que impiden esta 
infraestructura, como inundaciones, 
que se han padecido en algunas de 
estas zonas o el espectacular 
movimiento sísmico que, en 2007, 
tuvo como epicentro Pedro Muñoz, 
cercana a Villar del Pozo.
También resaltó el presidente al 
modelo de región que quieren los 
socialistas, que pasa por las energías 
limpias y renovables. “Hay razones 
genéricas, filosóficas, políticas, sociales" 
pero también "razones motivadas por el 
estudio de seguridad del ATC", como los 
factores externos de riesgo, para 
oponerse a esta instalación.
Barreda se mostró convencido de la 
fuerza de sus argumentos, máxime 
cuando la jefa de la oposición había 
manifestado el 19 de enero en Ciudad 
Real su claro rechazo a que la región 
albergara un ATC.
Pero se encontró enfrente con una 
Cospedal aguerrida, que acusó de 
“alarmista” al presidente de la Junta, a 
quien recordó que el debate sobre el 
A TC se inició en 2004 y contó en 
todo momento con el beneplácito del 
PSOE. De ahí que se preguntara 
"dónde estaban los diputados y senadores 
del PSOE por Castilla-La Mancha 
presentando enmiendas para que no se 
instalara ningún ATC en Castilla-La
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C O S P E D A L TA C H Ó  A BA R R ED A  DE " IR R E S P O N S A B L E " POR SU  A L A R M IS M O
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Barreda resaltó los 
valores paisajísticos 

monumentales y medio 
ambientales de las 
localidades de la región 
candidatas al ATC

E l pleno fue seguido por un público de 
lo más variopinto: políticos, 
ecologistas, empresarios, vecinos...

JOSÉ M a SÁ IZ , A LC A LD E  DE V ILLA R  DE C A Ñ A S

Mancha". “Si el almacén es tan 
inseguro", continuó, “¿por qué ios 
socialistas castellano-manchegos lo 
votaron para el resto de España?". A  la 
vez, acusó al presidente de la Junta de 
emplear a última hora un discurso de 
"una irresponsabilidad total" y vestirse 
con "ropajes de antinuclear, de la 
conocida izquierda radical ciertamente 
trasnochada, con la consigna 'nucleares 
no, gracias'. Y su partido, no está por la 
labor de declarar a Castilla-La 
Mancha “antinuclear”.
La intervención de Cospedal provocó 
que Barreda sacara a relucir su mejor 
dialéctica y el pleno se animara. Hubo 
protestas de unos y otros y, al final, un 
cruce de resoluciones que dejaron solo 
al PSOE en defensa de su rechazo, sin 
más, al A TC . La cosa entre los 
socialistas quedó clara, no tanto en el 
PP, cuyos dirigentes optaron por no 
hacer declaraciones a los medios, al 
contrario de lo que suele ser habitual. 
Los pasillos bullían. Y es que este 
pleno ‘antinuclear’ provocó gran 
expectación en la Cámara, cuya 
tribuna de invitados se mostró a 
rebosar, como en los grandes debates. 
Había empresarios, como el presidente 
del Consejo de Cámaras de Comercio, 
Femando Jerez, quien considera que 
la mejor opción para este ATC es 
Aseó, “que reúne las mejores condiciones 
técnicas”. Por su parte, el coordinador 
regionald de Ecologistas en Acción, 
Miguel Angel Hernández, destacaba,

“ Estoy m uy tranquilo , quiero dar 
vida a m i pueblo”

V illar de Cañas es un pequeño 
municipio conquense de 458 
habitantes, situada a 62 

kilómetros de la capital. Su alcalde, 
José María Sáiz, del PP, no se 
imaginaba el revuelo que iba a 
ocasionar su decisión de optar a una 
de las infraestructuras que más 
polémica ha desatado en los últimos 
tiempos: un almacén temporal de 
residuos nucleares, el ya famoso 
ATC. Ahora su pueblo, del que 
"nadie se acordaba", ha saltado a 
todos los medios de comunicación. 
Incluso nacionales.
No obstante, Sáiz está "muy bien, 
muy contento, muy tranquilo."
"Esto es una cosa legal", dice. El 
viernes, 22 de enero, los cinco 
concejales de su munipio, cuatro del 
PP y uno independiente, adoptaron 
por unanimidad la decisión de que 
Villar de Cañas fuera candidata a 
albergar el ATC. Al pleno sólo 
acudió un vecino.
"Yo llevo como alcalde 15 años. No 
vivo de la política. Trabajo como 
herrero todo los días hasta las ocho 
de la tarde y los pleno siempre son 
por la noche". Así pues, añade el 
regidor, nada de clandestinidad a la 
hora de decidir la candidatura, 
como dijo Barreda. Saíz pretende 
dar vida a su pueblo. En esta

instalación él y sus ediles ven 
posibilidades de futuro a un 
municipio que ahora se muere por 
el abandono. Y no sólo de sus 
vecinos, sino de las 
administraciones. A Sáiz no le ha 
gustado nada que el presidente 
Barreda haya convocado un pleno 
para oponerse al ATC. Es más, cree 
que el primer mandatario 
autonómico debería haber apoyado 
la propuesta de los municipios 
castellano-manchegos. "Si yo me 
cuelgo una medalla por crear 500 
puestos de trabajo, él se la colgaría 
más grande. Hay un montón de 
gente joven en el paro. Hay otros 
que se han ido y están deseando 
volver a su pueblo".
Sáiz confiesa que no ha recibido 
consigna alguna de la dirección 
regional de su partido por optar al 
ATC. Mientras, la oposición de 
algunos municipios de los 
alrededores la achaca a la 
"ignorancia". Y es que el equipo de 
gobierno de Villar de Cañas ha 
recibido las correspondientes 
explicaciones de los técnicos y su 
alcalde tiene claro que la instalación 
es segura. "Estamos a cien 
kilómetros de Zorita y nunca ha 
pasado nada. ¿Por qué va a pasar 
ahora?"
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The Luxury Shop ha creado 
este conjunto de auténticas 
perlas cultivadas para que 
disfrutes de una colección 
elegante y moderna, perfecta 
para cualquier ocasión y que 
hará las delicias de tu pareja 
en este día tan señalado.

i

¡Ven a la Caja 
e infórmate!

ANTONIO MIRO

CAJA RURAL
T u  con fianza  

nos hace im p o rta n te s

PGZ
PERTEGAZ

DE TOLEDO
www.cajaruraldetoledo.com
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EL G O B IE R N O  C E N TR A L T IE N E  LA D E C IS IO N  F IN A L

E l pleno'antinuclear' 
despertó una gran 

expectación. El 
empresario Fernando 
Jerez cree que el ATC 
debe ubicarse en Aseó 
(Tarragona)

Gobierno es consecuente sobre las bases 
del concurso no debe haber ningún 
municipio de ¡a región que albergue el 
ATC".
La decisión está en manos del 
Ejecutivo central, aunque Barreda 
asegura que él siempre opinará sobre 
lo que ocurra en su tierra. O

LOS ‘A TR A C TIVO S’ DEL ATC

U na inversión de 700 m illones de 
euros y 500 puestos de trabajo

El Boletín Oficial del Estado publicaba el pasado 29 de diciembre la 
convocatoria pública de selección de municipios candidatos a albergar el 

almacén temporal centralizado (ATC) para combustible nuclear gastado y 
residuos radiactivos de alta actividad y su centro tecnológico asociado. El ya 
famoso ATC, viene con una inversión golosa: unos 700 millones de euros. El 
boletín añade que para la construcción de las instalaciones se estima un 
promedio diario de unos 300 trabajadores durante los cinco años de la primera 
etapa, con algún pico de hasta 500. Experiencias previas en obras de esta 
naturaleza, añade el BOE, muestran que alrededor del 60 por ciento de la mano 
de obra necesaria para la construcción puede provenir del propio entorno local, 
porcentaje que puede aumentar en la fase de operación.
El mismo boletín justifica la necesidad de esta infraestructura en el hecho de que 
las centrales nucleares españolas generarán, de acuerdo a las previsiones, unas 
6.700 toneladas de combustibles gastados. Se considera la necesidad de una 
solución centralizada, esto es un único almacén, "atendiendo a consideraciones 
estratégicas, técnicas, económicas y de seguridad".
El ATC es una instalación de características industriales, realizable con tecnología 
plenamente consolidada. Está concebida 
para el almacenamiento en seco, durante 
60 años, del combustible gastado y 
residuos vitrificados de alta actividad 
utilizando la tecnología de bóvedas y la 
de naves de hormigón para almacenar el 
resto de residuos acondicionados. Se 
trata de una estructura integral de 
aproximadamente 283 m. de largo, 78 
m. de ancho y 26 m. de alto. Los 
conductos de salida de aire de los 
edificios de almacenamiento alcanzan 
una altura de 45 m. respecto al suelo.
Diversos países de nuestro entorno 
cuentan con instalaciones similares, tal es 
el caso de La Llague y Marcoule 
(Francia), Sellafield (Reino Unido) o 
Habog (Holanda).
La instalación necesitara una superficie 
aproximada de 13 hectáreas.
Como apoyo a la instalación ATC y el 
centro tecnológico asociado, el proyecto 
contara con las infraestructuras 
necesarias para el asentamiento de 
empresas, para lo que se prevé 
inicialmente una superficie de unas 5 
hectáreas. El actual diseño consta de 
sendos estudios «genéricos» de seguridad 
y de impacto ambiental, los cuales 
concluyen que la instalación cumple con 
todo tipo de requisitos de seguridad 
aplicable y que el impacto global 
producido por la instalación será 
compatible con el respeto al medio 
ambiente.

Cl Uruguay 1, 
45004 Toledo 
Te If. y fax: 925
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■  Y A  H A Y  1.200 H E C T Á R E A S  C O N  A G U A

La resurrección de Las Tablas 
de Daim iel vista por el Gobierno  

y por los Ecologistas

En apenas tres meses, Las Tablas de Daimiel han pasado de agonizar a resurgir, de 
contar con 20 hectáreas encharcadas a que la lámina de agua cubra 1.200 

hectáreas. El secretario de Estado de Medio Rural y Agua, Josep Puxeu, y la 
Consejera de Industria, Energía y Medio Ambiente del gobierno de Castilla-La 
Mancha, Paula Fernández, han visitado recientemente el Parque Nacional de las 
Tablas de Daimiel y han dado su versión de la resurrección de este humedal.
" Como resultado de la acción conjunta de las labores de extinción y compactaclón 
de la turba, de las aportaciones desde el Acueducto Tajo-Segura y las últimas 
precipitaciones, la situación de las Tablas ha cambiado radicalmente, ya que al final 
del pasado otoño la superficie encharcada sólo alcanzaba las 20 hectáreas. El agua 
ha llegado en un momento especialmente favorable para el ecosistema del 
humedal, donde los efectos positivos para las aves son ya evidentes. Además, 
debido a las medidas que se han puesto en marcha, está previsto un Incremento 
de las zonas encharcadas, por lo que la combustión de la turba está extinguida".
El Gobierno había autorizado "la utilización parcial, temporal y excepcional de la 
Tubería de la Llanura Manchega para hacer llegar agua desde la cabecera del Tajo 
al Parque Nacional. Esta medida, puesta en marcha el pasado 4 de enero, ha 
asegurado la llegada de un caudal ininterrumpido de unos 900 litros por segundo a 
las Tablas de Daimiel. Otra de las medidas gubernamentales ha sido la realización 
de 14 sondeos nuevos, que, unidos a los pozos existentes en fincas adquiridas por 
el Estado, aportarán próximamente unos 1.500 litros por segundo a las Tablas. 
Hasta el momento se han aportado más de 2,1 hectómetros cúbicos de agua 
procedentes de la tubería y de los pozos existentes.
Ecologistas en Acción ha valorado muy positivamente esta recuperación del 
humedal pero advierte que los problemas no han cesado y matiza algunas de las 
informaciones del ministerio: "Las aguas caídas en la cuenca alta del Guadiana han 
permitido que el Parque presente un aspecto impensable hace muy pocos meses. 
En relación a lo que ha llovido sobre el humedal y a lo que está llegando desde el 
embalse de Peñarroya, los ríos Záncara y Cigüela o de arroyos como Cañada 
Lobosa, poco es el aporte y escasos los efectos del trasvase del Tajo. Unas 
sencillas cuentas demuestran lo que Ministerio y Junta no quieren reconocer, que 
el trasvase no ha salvado las Tablas de su última crisis. Aunque las 
Administraciones se han guardado de concretar la cifra final, del Tajo apenas ha 
llegado a las Tablas algo más de 1 Hm3 de agua, mientras que otro hectómetro 
cúbico ha sido aportado desde pozos del acuífero 23". ■

Villacañas 
celebra el D ía  

de los Humedales
El A yuntam iento  de Villacañas ha 
celebrado el Día M undial de los 
Hum edales (2 de febrero) con 
varias actividades, especia lm ente 
dirig idas a escolares de Primaria de 
la localidad. Un C ertam en de 
Dibujo con las aves que habitan en 
los hum edales villacañeros com o 
tem a centra l,y visitas guiadas a la 
Laguna Larga para los escolares 
han gozado de gran acogida. Esta 
laguna, prom ocionada com o 
recurso tu rís tico  en la reciente 
edición de FITUR, form a parte del 
hábitat pro teg ido por la D irectiva 
Hábitat de la Unión Europea.
En colaboración con el Taller de 
Especialización Profesional 
"H um edales de V illacañas" el 
ayuntam iento  realiza obras para 
adaptar los accesos, los 
observatorios, los paneles y las 
rutas de las lagunas de Villacañas a 
las personas con discapacidad, en 
un proyecto en el que se cuenta 
con la colaboración de la Junta de 
Comunidades. Según la 
Inform ación facilitada por el 
consistorio , se está m ejorando la 
accesibilidad de los observatorios 
para personas con m ovilidad 
reducida y se van a instalar paneles 
en lenguaje braille para que puedan 
ser leídos por discapacitados 
visuales.
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Información a los 
agricultores de las 

novedades de la PAC
El Consejo de Ministros del 29 de 
enero aprobó el Real Decreto para 
aplicar en 2010 y 2011 los pagos 
directos de las ayudas europeas al 
campo (PAC). En total, se van a 
beneficiar de los 5.500 millones de 
euros de ayudas que recibe España 
900.000 agricultores.
En Castilla-La Mancha 133.184 
agricultores (37.522 son de Toledo) 
van a recibir en sus domicilios una 
comunicación sobre las novedades 
en los derechos de la Política Agraria 
Comunitaria. El director general de 
Mejora de Explotaciones Agrarias, 
Miguel Chillaron, ha explicado a los 
representantes de las organizaciones 
profesionales agrarias que "las 
comunicaciones que hemos 
comenzado a enviar planteaban 
algunas dudas y han sido motivo de 
consulta para los técnicos de la 
administración agraria y los técnicos 
de las organizaciones profesionales. 
Una vez abierto el período de 
solicitudes el 1 de febrero, es 
necesario activar los derechos al 
cumplimentar la solicitud única de la 
PAC, así como la presentación de 
alegaciones en el mismo 
documento. Los derechos definitivos 
se calcularán tras finalizar el periodo 
de alegaciones y de la solicitud única 
de esta campaña y se asignarán 
antes del 31 de diciembre de 2010", 
En esta campaña 2010 tendrá lugar 
la integración en el régimen de pago 
único de los sectores vitivinícola 
(alcohol para uso de boca y arranque 
de viñedo), cítricos y los sectores 
derivados del desacoplamiento total 
previsto en el "Chequeo médico" de 
la PAC (herbáceos, ovlno-caprino y 
olivar).
Desde la consejería se informa que 
"los derechos de Pago Único han 
sido asignados, por una parte, a los 
viticultores que realizaron entregas 
de uva a productores que entregaron 
vino a destiladores que se 
beneficiaban de ayudas comunitarias 
por la fabricación de alcohol de uso 
de boca en las campañas 2005-2006 
y 2006-2007. También han sido 
asignados a los viticultores que se 
acogieron a la prima de arranque de 
viñedo en la campaña 2008-2009".

PA RA A L C O H O L  D E  U S O  D E  B O C A

Agricultura insta a aprovechar las 
ayudas de 700 euros a la destilación

La consejería de Agricultura y Desarrollo Rural, a través de la Dirección General 
de Producción Agropecuaria está animando a las bodegas y destiladores de la 

reglón a alcanzar acuerdos para que los agricultores puedan recibir la ayuda de 
700 euros por hectárea destinada a destilación. El director general de Producción 
Agropecuaria, Francisco Martínez Arroyo, ha recordado que "queda poco 
tiempo para realizar la contratación de vino para 'alcohol de uso de boca' y 
desde el Gobierno regional instamos a las bodegas y destiladores a que 
alcancen acuerdos de destilación que permitan que todos los agricultores de 
Castilla-La Mancha, con derecho a ayuda, puedan cobrar la ayuda de 700 euros 
por hectárea con derechos de alcohol de uso de boca". Desde la Dirección 
General de Producción Agropecuaria se está Informando a las bodegas que 
contrataron vino para destilación en las campañas 2005-2006 y 2006-2007 para 
que conozcan la cantidad de vino que tienen que destinar a destilación en la 
campaña actual para que los agricultores, socios de la cooperativas o 
proveedores de uva de las bodegas particulares puedan recibir la ayuda de los 
700 euros por hectárea con derechos de 'alcohol de uso de boca'. ■

IM PULSO  A L  AC EITE DE O L IV A
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El Consejo Oleícola Internacional 
visita los olivares toledanos

Una delegación del Consejo Oleícola Internacional (COI), máxima autoridad 
del sector a nivel mundial, ha visitado esta semana Toledo para conocer de 

primera mano la realidad del sector olivarero de Castilla-La Mancha. Han estado 
acompañados por el portavoz sectorial de Aceite de Oliva de Cooperativas Agro- 
alimentarias Castilla-La Mancha, Gregorio Gómez; el director gerente de dicha 
organización, José Luis Rojas, y por el presidente del grupo cooperativo 
Oleotoledo y de la Cooperativa Nuestra Señora de la Antigua, Andrés Gómez 
Mora, entre otros. Los responsables castellano-manchegos han hecho hincapié 
en la necesidad de continuar la labor de promoción e información al consumidor 
para " diferenciar y así poder apreciar las diferentes calidades entre los distintos 
aceites de oliva, consiguiendo que el consumidor distinga el aceite virgen y lo 
valore en su cesta de la compra" según Rojas, quien también ha recordado la 
necesidad de guiar los esfuerzos para que los grandes grupos envasadores 
definan con mayor claridad la información de la etiqueta de cara al consumidor. 
Gregorio Gómez Informó a los responsables del COI sobre los trabajos 
realizados por Cooperativas Agro-alimentarlas para transmitir la cultura del aceite, 
mientras que Gómez Mora puso en valor el trabajo de las Denominaciones de 
Origen. El COI invierte anualmente 3.000.000 euros en promoción del aceite.
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cámara de comercio

ELECCIONES CAMERALES EL 16 DE MARZO CONGRESO EN TURÍN

Designada la Junta Electoral Apoyo al Turismo
de la Cámara de Comercio Industrial

Esta semana se ha celebrado, en la 
sede de la Cámara de Comercio de 
Toledo, el sorteo público para la 
designación de los representantes 
de los electores de la Cámara en la 
Junta Electoral provincial. El sorteo 
ha estado presidido por el delegado 
provincia l de la Consejería de

Industria, Energía y Medio 
Am biente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Tomás
V i l l a r r u b i a  L ázaro ,  
actuando como secretario el 
secretario de la Cámara de 
Comercio, José M a Calvo  
C i r u j a n o .  La Junta  
Electoral estará integrada  
por tres representantes de los 
electores y dos personas 

designadas por la Secretaría 
General de la Consejería de 
Economía y Hacienda de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La  
Mancha. Las elecciones tendrán 
lugar el 16 de marzo; el 9 de febrero 
fina liza  el plazo para presentar 
candidaturas al pleno cameral.

Esta semana se ha celebrado la 
primera reunión del Comité 
Científico preparatoria del tercer 
Congreso Europeo de Turismo 
Industrial del que la Cámara de 
Comercio de Toledo es 
coorganizadora, jun to  con Turismo 
de Turín, la Cámara de Comercio de 
Turín y la Asamblea de Cámaras de 
Francia (ACFCI).
La Cámara de Toledo coordina la 
participación de la representación 
española en el Comité Científico, 
formado por A m a i a  M a k u a ,  
profesora de la Universidad de 
Deusto, el director de la Red de 
Turismo Industria l de Cataluña 
(xatic), Josep M a r í a  Pey y el 
director de Turismo de la Cámara, 
Ja v ie r  D íaz.

10 Recomendaciones para m ejorar 
los resultados comerciales

Con el objetivo de aportar una visión 
más dinámica de la gestión comercial 
orientada a mejorar el rendimiento y la 
eficiencia de la red de ventas, la 
Cámara de Comercio de Toledo, en 
colaboración con la Escuela de 
Negocios ESIC, ha organizado la 
jornada "10 recomendaciones para 
mejorar los resultados comerciales", 
que tendrá lugar en la Cámara el 17 de

febrero. La jornada está orientada a los 
profesionales del área comercial y 
pretende analizar los aspectos más 
importantes de la gestión comercial 
para una adecuada gestión de clientes, 
que acelere el proceso comercial y 
garantice el cumplimiento de objetivos 
de acuerdo a la situación económica. 
Javier Molina, consultor-formador y 
miembro del Consejo Asesor de la

Escuela de Ventas de ESIC, 
BusinessEtMarketing School, será el 
encargado de impartir la jornada, en la 
que se fomentará una dinámica para 
conseguir que se aporten las 
reflexiones necesarias para poder 
gestionar la venta con un enfoque de 
consistencia en los resultados. Además, 
se expondrán las tendencias más 
actuales en el comercio.

Talavera de la R eina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
C entro  de F o rm ació n  en To ledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28 
V illacañ as  
C/ Tírez, 16

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 5121 16 
Madrídejos. Tfno: 925 46 1651 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 17 06

Tfno: 925 20 06 00
www.camaratoledo.com
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LA TASA DE PARO El\l TOLEDO ES DEL 19'13%, SEGÚN LA ENCUESTA DE POBLACIÓN ACTIVA

2010 C O M E N Z Ó  C O N  193.499 PARADOS EN CASTILLA-LA M A N C H A

EL DATO DE LA SEMANA

12.104 contratos 
de trabajo en enero
Las empresas y las administraciones 
públicas ofertaron en enero 12.104 
contratos de trabajo en la provincia 
de Toledo, de los que 11.050 tienen 
carácter temporal (mayoritariamente 
por obra o servicio) y apenas 1.054 
son indefinidos). Son 1.076 
contratos más que los firmados en 
diciembre de 2009.
En Castilla-La Mancha se realizaron 
durante enero 38.696 contratos 
laborales, de los que 35.447 son
temporales y 3.249 indefinidos.
..... ---------- --------------------- ------- ■—

L A B O R A L

Beligerancia 
contra la reforma 
de la jubilación
José Luis Gil, secretario general de 
CCOO Castilla-La Mancha, ha 
mostrado el rechazo radical a la 
propuesta del Gobierno de elevar la 
edad de jubilación a los 67 años y ha 
advertido que esta ocurrencia la van 
a parar, "por las buenas o por las 
malas". " Con un superávit de 8.000 
millones en 2008, un superávit de 
8.000 millones de 2009, una 
previsión de superávit de 3.000 
millones para 2010 y un fondo de 
reserva de 60.000 millones, nuestro 
sistema público de pensiones es 
sólido, viable y sano. Nadie puede 
ponerlo en cuestión", ha recordado 
José Luis Gil.

Toledo alcanza 
los 66.820 

desempleados
En enero de 2010 el paro aumentó 
en Castilla-La Mancha, donde ya se 
registran 193.499 desempleados, 
37.819 más que hace un año. Con 
respecto a diciembre de 2009, el paro 
ha disminuido en los sectores de la 
agricultura y la construcción, mientras 
que ha crecido en los servicios (con 
105.238 parados), la industria y en el 
colectivo que busca su primer 
empleo.
En la provincia de Toledo se alcanzan 
los 66.820 parados (33.465 hombres 
y 33.355 mujeres), 1.603 más que 
hace un mes y 14.089 más que un 
año atrás. Al Igual que lo ocurrido a 
nivel regional, se ha aliviado la cifra 
de paro en agricultura y en 
construcción, pero crece en industria, 
servicios y en quienes no tenían un 
empleo anterior (en enero 2.221 
mujeres buscan su primer trabajo y 
758 hombres).

Lucha en Uniarte 
contra el despido 
de 325 empleados
Mientras que la dirección de la 
empresa Uniarte y los sindicatos 
intentan un acercamiento con la 
mediación de la dirección general de 
Trabajo, los trabajadores de esta 
empresa de puertas de Ocaña han 
secundado varias jornadas de huelga 
y protagonizado en Toledo una 
manifestación en contra de la 
propuesta de la compañía de 
despedir a 325 trabajadores.
Uniarte, que está en proceso de 
concurso de acreedores, ha 
presentado en los últimos 20 meses 
tres Expedientes de Regulación de 
Empleo (éste sería el cuarto).
La intención de la compañía es dejar 
en plantilla 181 trabajadores, 
alegando la importante reducción de 
carga de trabajo que hay prevista para 
2010.

En la foto, trabajadores de Uniarte por 
las calles de Toledo.

Todo son ventajas
ACCEDE A LA BANCA ELECTRÓNICA DE CAJA RURAL

Tu confianza 
nos hace importantes
www.cajaruraldetoledo.com
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EL GOBIERNO REGIONAL APOYA LA INTEGRACIÓN DE CAJA GUADALAJARA EN CAJASOL

C E C A M

Nicolás compara a 
Zapatero y Díaz 

Ferrán en sus fracasos 
empresariales’

El presidente de 
la CECAM, 
Ángel Nicolás,
ha hecho 
balance de lo 
que ha sido 
2009 para la 
actividad 
empresarial de 

la región y lo ha definido como 
" dramático y desastroso" , -se ha . 
saldado con la desaparición de 30.000 
empresas- y ha mostrado su temor a 
que 2010 no sea mejor. Responsabiliza 
al Gobierno de no poner soluciones a 
tiempo, pide a los sindicatos que se 
mantenga el diálogo y aboga por la 
moderación salarial. Nicolás ha 
reconocido que la situación empresarial 
del presidente de la CEOE, Díaz 
Ferrán, está perjudicando la imagen 
empresarial, pero lo compara con 
Zapatero, "que preside la empresa 
España S.A., que también va mal, y no 
se le quita autoridad".

SE L L A M A  AVAL

La Sociedad de 
Garantía Recíproca 

entra en acción
El 10 de febrero, en la sede de la Caja 
Rural de Toledo, se elevará a escritura 
pública la Sociedad de Garantía 
Recíproca de Castilla-La Mancha, Aval, 
dependiente de la consejería de 
Economía y Hacienda y dirigida por el 
secretario general de la CECAM, Félix 
Peinado. El objetivo de AVAL es 
facilitar financiación a las pequeñas y 
medianas empresas de la región. Sus 
socios protectores son CCM, Caja de 
Guadalajara, las Cajas Rurales de 
Toledo, Ciudad Real y Albacete, Banco 
Santander, BBVA y CECAM.

las cuentas 
claras

P r a d o  L ó p e z  G a l á n

La caja 
de Pandora

cuenta  de la cris is com ienzan a abrirse debates 
( A \  in te resan tes  que a fectan  a toda la sociedad. No hay

/  \  \  m ás que ver el revue lo  que se ha arm ado con la
L__ \  \  decis ión del ú ltim o  C onse jo  de M in is tro s  de e levar la

edad de jub ilac ión  hasta los 67 años, dos m ás de lo 
ile g a lm e n te  es tab lec ido  en la actualidad y  una etern idad 

m ás si se com para con las pre jub ilac iones que tan fre cu e n te m e n te  se 
están autorizando en los ú ltim os  tie m p o s  (incluso para traba jadores de 
cincuenta  y  pocos años).
Los s in d ica to s  se han m o s tra d o  e x c e s iv a m e n te  b e lige ran tes , 
a rgum entando  que es un a ten tado  contra  los derechos de los 
traba jadores, m ie n tra s  que  los e m p re sa rio s  (que apuestan  por 
aum en ta r la edad de jub ilación hasta los 70 años) aplauden la m edida 
pero no apacigua la sed que tienen  de re fo rm as laborales.
El G obierno ya ha ab ierto  la caja de Pandora y  es te  m ism o  viernes 
conoce rem os  si da una nueva cam panada con las p ropuestas de 
re fo rm a del m ercado  de trabajo que qu iere  acom eter. Tanto patronal 
com o  s ind ica tos desconfían  y  sean las que sean las m ed idas serán 
ob je to  de debate  y po lém ica. Pero m e jo r el in te n to  de cam bio  que el 
es tancam ien to , co m o  canta Pablo M ilanés "aferrarse a las cosas 
detenidas es ausentarse un poco de la v ida ".
D urante el acto  de entrega de los p rem ios  Idea a las m e jo res  in iciativas 
de em prendedores , el d irec to r general del G rupo C C M , Xavier 
Alkorta, proponía abrir o tros  deba tes en la sociedad, com o  el de la 
re fo rm a del s is tem a  financ iero  (del que es buen e jem p lo  el g iro radical, 
y por fuerza mayor, que tom ará  CCM ), o el del p lan team ien to  laboral de 
los jóvenes, que siguen aferrados al m ode lo  'agotado '-en  palabras de  
A lko rta - de ser func ionarios para te n e r un em p le o  fijo  de por vida.
La escasa cu ltura  em prendedora  de nuestro  país provoca que ante una 
cris is com o  la actualidad se o p te  por buscar opos ic iones que den 
garantía de em p leo  estable, pero es una m inoría la que se plantea 
e m prende r su prop io  negocio  o au toem p lea rse  aprovechando a 
m edida sus capacidades. La Econom ía Social s igue s iendo  marginal, 
pese a sus indudables venta jas, pero para hacerla m ás atractiva y 
e fic ien te  es necesario  que cam bie  el m ode lo  bancario del país, que 
poco c réd ito  le da a los em prendedores .

a escasa cultura emprendedora de nuestra 
sociedad provoca que en tiempos difíciles se 
busque a la desesperada una oposición que 

garantice el puesto para toda la vida.
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EL BANCO DE ESPAÑA INHABILITA POR CINCO AÑOS A HERNÁNDEZ MOLTÓ Y ORTEGA

Sanciones millonarias para 
los ex consejeros de CCM

El Banco de España cree que 18 de los 20 miembros que formaron parte del Consejo de 
Administración de CCM entre los años 2005 y 2008 son responsables de la " situación de 
excepcional gravedad de la entidad" que provocó su intervención. La instructora del expediente 
sancionador les culpa de dos infracciones muy graves y una grave y pide para el ex presidente y el 
ex director general inhabilitación para cargo público durante cinco años y multas millonarias. Para 
los demás, sanciones que van desde los 6.000 a los 95.000 euros.
.. .................................................................. ..................................................................... .... PRADO LÓPEZ GALÁN

Ex consejeros de CCM. De ¡zda. a deha: Germán Chamón, Federico Rodríguez Morata, Juan Pedro Hernández Moitó (ex 
presidente), Ildefonso Ortega (ex director general), Ism ael Cardo; Ángel Nicolás (no expedientado por haberse incorporado 
a! Consejo en 2009, tras la dimisión de Bárcenas, que s í ha sido sancionado) y  Tomás Martín Peñato.

Desde que el Banco de España 
intervino C aja Castilla-La 
Mancha -el 29 de marzo de 

2009- mostró mano dura con quienes 
desde un primer momento encontró 
responsables de “la situación de 
excepcional gravedad’’ de la caja de 
ahorros regional: los miembros del 
Consejo de Administración.
En el Decreto de intervención, el 
Banco de España cesaba a todo el 
Consejo, con su presidente a la cabeza, 
Juan Pedro Hernández Moitó, y 
argumentaba esta decisión así: “El 
Consejo de Administración no ha sido 
capaz de solventar la grave situación en la

que se encontraba la entidad... Desde el 
punto de vista de la gobemanza, la 
actuación ha sido deficiente. En primer 
lugar, el equipo directivo sobrevaloró el 
ciclo expansivo con un exceso de 
posicionamiento en el sector inmobiliario 
tanto a través de financiación directa 
como de participaciones de empresas de 
ese sector. El Consejo no estableció los 
mecanismos necesarios para garantizar 
que recibía suficiente información de 
control de la cartera crediticia y, en 
general, del perfil del riesgo de la entidad, 
no habiendo sido capaces de reaccionar 
cuando el deterioro de la situación era ya 
manifiesto”.

Diez meses después de la intervención, 
18 de los 20 miembros que han 
pertenecido al Consejo de 
Administración de CCM  desde el año 
2005 al 2008 han recibido (el pasado 
29 de enero) el pliego de cargos, un 
documento de 185 páginas que recoge 
la propuesta de sanción que establece 
la instructora del expediente, quien 
achaca a todos ellos el haber incurrido 
en dos infracciones muy graves y una 
grave, relacionadas con la falta de 
control interno y el exceso de riesgo 
asumido en las operaciones de los 
créditos concedidos.
Los más castigados por el Banco de
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Carlos Jiménez, ex 
consejero de CCM 

(en representación de 
UGT):"La sanción que 
propone para mí el 
Banco de España de 
80.000 euros es 
desproporcionada, 
injusta y arbitraria"

España son el ex presidente de CCM, 
Juan Pedro Hernández Moltó, y el ex 
director general, Ildefonso Ortega, ya 
que son los dos únicos para los que se 
pide una pena de inhabilitación para 
ejercer cualquier cargo público 
durante cinco años y una multa de
155.000 euros, en el caso de 
Hernández Moltó (al que 
responsabiliza, entre otras cosas, de 
asumir funciones ejecutivas que no le 
correspondían) y de 150.000 euros 
para Ildefonso Ortega.
Las sanciones propuestas al resto de 
los ex consejeros oscilan entre los
6.000 y los 95.000 euros y entre todas 
suman más de 1.200.000 euros.
Por su responsabilidad al frente de la 
Comisión de Inversiones, los ex 
consejeros que podrían tener una 
mayor sanción económica son Tomás 
Martín Peñato (presidió CCM  entre 
1995 y 1998 y posteriormente pasó a 
formar parte del Consejo de 
Administración), Ismael Cardo (que 
también ocupaba el cargo de 
consejero secretario) y Federico 
Rodríguez Morata (vicepresidente 
primero); para todos ellos la 
instructora del Banco de España pide 
una multa de 95.000 euros.
Su pertenencia al comité de auditoría 
le puede costar a Carlos Jiménez 
(representante de U G T ) 80.000 
euros, que es la sanción que para él 
propone la instructora.

“La propuesta de sanción
de 80.000 euros que me hace el Banco de 
España es desproporcionada, injusta y 
arbitraria, comenta a esta revista

LOS SINDICATOS QUIEREN IR MÁS LEJOS QUE EL BANCO DE ESPAÑA

“La cadena de responsabilidad 
se tiene que extender 

al comité de dirección”

De izda. a deha: Julio Muñoz fCSICA), 
Carlos Jiménez (UGT),
Fernando Botica (CCOO) y  José 
Manzanero (CSI-CSIF).

. - i
ü lí i  - « P K g p

L s s in d ic a to s  con
re p resen tac ión  en C C M  - 
CCO O, UGT, C SICA y  CSI- 

CSIF- han m a n te n id o  desde  un 
p rim e r m o m e n to  que  "e n  CCM  
ha habido una pésim a gestión , 
un m enosprecio  p o r la gestión  
del riesgo, un escaso contro l de 
riesgo que ha llevado a 6.200  
m illones de euros de dudoso  
cobro. Exig im os que la cadena 
de responsabilidad llegue hasta 
el com ité  de d irección", qu ien  
así se m a n ifie s ta  es Fernando  
Botica, secre ta rio  genera l de la 
F e d e ra c ión  de  S e rv ic io s  
F inancieros y  A d m in is tra tiv o s  de 
C C O O , s in d ic a to  q u e  tra s  
con o ce r la p ropuesta  de sanción  
para los ex co n se je ro s  ha vu e lto  
a ins is tir en am p lia r el p roceso  
de d e p u ra c ió n . S egún  el 
co m u n ica d o  o fic ia l del s ind ica to : 
"La im putación de dos faltas 
m uy graves y una grave al ex  
p re s id e n te  y  a l ex  d ire c to r  
genera l v iene a c o n firm a r la 
negligente y temeraria gestión  
no sólo de los señores M o ltó  y 
Ortega, s ino  tam b ién  de l 
ante rio r C om ité de Dirección. 
No cuestionando la decisión del 
Banco de España en relación a 
las personas que integraban el 
Consejo de Adm inistración, para 
C om fia-C C O O  se hace  
im prescindib le  am pliar la cadena

de responsab ilidad  a los 
e jecutivos que conform aban el 
C om ité  de D irección, p o r  
cons ide ra r que fueron  
colaboradores necesarios en la 
mala gestión  de la Entidad que la 
llevó a se r intervenida. A lgo  que 
ven im os  ex ig iendo  desde la 
in tervención p o r e l Banco de 
España e l pasado 29  de marzo. 
Sobre la base de la calificación  
de las faltas y p o r e l grave y 
extraord ina rio  pe rju ic io
p rovocado  a los in te rese s  e 
im agen  de Caja Castilla-La  
Mancha, CCOO insta a aquellas 
in s titu c io n e s  ju r isd icc ion a le s  
com peten tes a iniciar cuantas 
d iligenc ias e inves tigac iones  
sean necesarias, y  pro fund icen  
en las operaciones y decisiones  
de la cúpula d irectiva ".
E ntre  los d ire c tivo s  a los que se 
les achaca  la p re su n ta  
re s p o n s a b ilid a d  fig u ra n
Francisco Hernán (que s igue 
s ie n d o  c o n s e je ro  de  la 
C orporac ión  de C CM ), M artín  
M olina (responsab le  de  la Obra 
S ocia l), Juan Tom ás V idal, 
Javier Sáez, A lejandro López y 
M iguel Ángel M artínez (éstos 
dos  ú lt im o s  sí han s ido  
sa n c io na d o s  in te rn a m e n te  sin 
e m p le o  y  sue ldo  du ran te  dos 
m eses), e n tre  o tro s  m ie m b ro s  
del c o m ité  de d irecc ión .
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EL BANCO DE ESPAÑA RECONOCE QUE A LOS CONSEJEROS SE LES DIO INFORMACIÓN ERRÓNEA

J osé María Fresneda, ex consejero de CCM (ASAJA): 
"No nos inhabilitan para cargo público, o sea, 

reconocen que no somos culpables de nada, aunque 
se nos ha criminalizado durante todo este tiempo"

Carlos Jiménez, representante de 
U G T  que se sentaba en el Consejo de 
Administración de CCM  desde julio 
de 2007. “Sdío han tenido en cuenta los 
hechos de 2008, porque según ¡a instruc- 
tora del expediente todo ha ocurrido en ese 
año, lo que no es lógico. Lo que parece 
haber agrandado las sanciones es la perte
nencia a distintos órganos, en mi caso 
estaba en la ejecutiva y en el comité de 
auditoría, pero si estaba en estos órganos 
es como representante de los trabajadores, 
porque así lo dicen los estatutos", se 
defiende Jiménez.
El Banco de España reconoce en el 
pliego de cargo que a los miembros del 
Consejo de Administración “se les 
comunicó información económica inco- 
rrecta e información financiera errónea", 
“pero a pesar de eso, comenta Carlos 
Jiménez, también nos encuentran respon
sables de lo ocurrido porque aceptamos 
voluntariamente el cargo; pero desde luego 
eso no vale 80.000 euros".
Para Germán Chamón (PP) se propo
ne una sanción de 60.000, mientras 
que para los alcaldes socialistas 
Florencio Fernández (Urda) y José 
Fernando Sánchez Bódalo (Alcázar de 
San Juan), la multa es de 55.000 euros. 
Para la alcaldesa del PP Rosa Romero

(Ciudad Real) la sanción es de 21.000 
euros y de 40.000 euros la de Emilio 
Sanz (PP).
Para José María Fresneda (secretario 
general de Asaja) la instructora del 
expediente solicita 47.000 euros de 
multa. Fresneda, que se sentaba en el 
Consejo de Administración desde julio 
de 2004, prefiere hacer una lectura 
positiva del expediente: “No hay inha
bilitación para cargo público, o sea, se 
reconoce que no somos culpables de nada. 
Es evidente que no he hecho nada malo, 
pero se nos ha criminalizado y han dañado 
nuestra imagen y profesionalidad. ¿Cómo 
se nos repara ahora ese daño'' Yo asumo la 
responsabilidad de lo que hacía en el 
Consejo: llegaba, trabajaba con la docu
mentación que me entregaban y ya está. 
No puedo decir nada más, porque estamos 
pendientes de presentar el recurso, creo 
que vamos a ganar, es lo lógico, aunque 
esto nos habrá marcado para toda la vida”. 
Entre los sancionados también está 
Jesús Bárcenas, actual presidente de 
CEPYME (que dimitió dos meses antes 
de la intervención de CCM  por discre
par con la gestión); para él se piden
16.000 euros. Para Carlos Cotillas 
(alcalde de Tomelloso) la multa es de
6.000 euros. También son sancionados

CCM  y Cajastur 
avanzan en 

la integración
T anto C C M  co m o  C ajastur 

han co m u n ica d o  a ia 
C om is ión  N aciona l del 

M ercado  de Valores (CNM V) que 
“El Fondo de Garantía de 
Depósitos en Cajas de Ahorro, 
Cajastur y Banco L iberta han 
acordado el Protocolo Básico de 
Integración que regula el marco de 
relaciones y actuaciones a 
desarrollar entre ellas a fin de 
culm inar el proceso de integración 
del negocio bancario de CCM en 
Banco Liberta, filia l de Grupo 
Cajastur, que tendrá su sede en 
Castilla-La Mancha ".
" El Protocolo Básico de 
Integración establece, p o r una 
parte, los térm inos y condiciones 
para el desarrollo de la operación 
de segregación m ercan til de 
activos y  pasivos que integran el 
negocio bancario de CCM y su 
traspaso a Banco Liberta y, por 
otra parte, las normas básicas de 
funcionam iento y com prom isos  
para la ejecución del Esquema de 
Protección de A ctivos  (EPA), 
otorgado p o r e l FGD com o  
respaldo financiero al proyecto de 
integración, que tiene la finalidad 
de dar cobertura a las pérdidas por 
deterio ros de una cartera  
identificada com o p ro te g id a ", 
según la in fo rm ac ión  facilitada. 
A m b a s  Cajas esperan  que  el 
p roceso de in tegración cu lm ine  
durante el p rim er sem es tre  de 
este  año. A n tes  deberá celebrarse 
la asam blea genera l de C C M , 
responsable en ú ltim a instancia de 
ap robar esta  in teg rac ión  
(probablem ente, en marzo).

Amalia Blanco (representa a la 
Asociación de Amas de Casa), 
Eugenio Sánchez (diputado regional), 
Artero Luján y Antonio Rico.
Todos ellos van a presentar recurso de 
apelación. Q
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SALUD NATURAL 1
DESDE EL INTERIOR

Acaba con los 
miedos, bloqueos, 
estrés, ansiedad,

'- - í r  f ( |  i  i  ......... I  !  Ifalta de autoestima...
En Terapias Naturales y Belleza INDIGO
y en Sonseca y Consuegra
r/f.: 616 03 95 57

TERAPIAS NATURALES 
Y

5ELLEZA

PILATES
YOGA
NUTRICIÓN
TEST DE AUMENTACIÓN 
FLORES DE 3ACH 
SHIATSU
REFLEXOLOfiÍA RODAL 
REIKI
ASTROLOGIA

»TARJETAS-REGALO  
*GRUPOS REDUCIDOS 
(MÁXIMO 7 PERSONAS)

MASAJES:
»ANTICELULÍTICOS 
*DRENAJE LINFÁTICO 
•DESCONTRACTURANTES 
*RELAJANTES 
*REMODELANTES 
»DEPORTIVOS

TRATAMIENTOS PERSONALIZADOS: 
»CORPORALES Y  FACIALES 

APARATOLOGÍA:
*LUMICELL INAVE 6 
*PRESOTERAPIA BALLANCER 

DEPILACIÓN

PLAZA DE LOS VECINOS, 48  
4 5 0 0 3  TOLEDO

TLF: <?25 28 O I 68 
6<?1 6 2 0  77 5

VEN A  CONOCERNOS!!
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FORJA ARTISTICA YARTESANA
José Antonio Martín Ortega y su hijo José Manuel Martín 
Sánchez conforman la tercera y cuarta generación de herre
ros-forjadores que desde el primer tercio del siglo pasado 
trabajan en Tembleque. En el número 44 de la Avenida de 
Andalucía se ubica la sede de esta empresa, sobre una nave 
de cerca de 300 metros cuadrados, en la que realizan arte
sanalmente todo tipo de artículos en hierro. "Rejas, mue
bles, lámparas, barandillas para escaleras, restauración de 
forja antigua... son algunos de los productos que tenemos y 
lo que hacemos con más frecuencia, pero además acepta
mos cualquier tipo de encargo en hierro. Si el cliente tiene 
una idea o un diseño nos adaptamos a él y si no lo tienen 
siempre hacemos modelos únicos", dice Martín Ortega. El 
trabajo de Martinar se ha mostrado en varias ocasiones en 
Farcama, aunque "últimamente no interesa asistir porque 
no todo lo que se exhibe es artesanía".

40 UNIFAMILIARES EN EL POLÍGONO
La cooperativa de viviendas Recaredo, gestionada por 
Servicaman, ha inaugurado la vivienda piloto de su promo
ción de 40 viviendas unifamiliares de Precio Tasado en 
Polígono Residencial de Toledo, en la Vía Tarpeya. Se trata de 
viviendas de 4 dormitorios, dos cuartos de baño y aseo en 
planta baja, con garaje y trastero, en una superficie total de 
170 m2 construidos. La promoción se encuentra avanzada y 
se prevé la entrega antes de fin de año. Este conjunto de 
viviendas destaca por su diseño exterior e interior vanguar
dista, marca del Taller de Arquitectura Sánchez Horneros, así 
como por la buena ejecución de las obras, a cargo de la cons
tructora Cotolma. La cooperativa invita a todas las personas 
interesadas en adquirir una vivienda de estas características 
a visitar el piso piloto, pidiendo cita en el teléfono 925 
240267. Para ampliar la información puede visitar la web 
www. servicaman. com.

UN LUGAR ESPECIAL PARA CUALQUIER 
OCASIÓN
Abierto hace apenas dos meses, el hotel Hacienda 
Castellar, con categoría de cuatro estrellas, dispone de un 
total de 60 habitaciones dobles, cuatro de ellas en la planta 
baja accesibles para personas con discapacidad, varios 
salones modulares con capacidad para mil personas, un 
restaurante, 'El Mirador', con cocina internacional y dispo
nibilidad para 120 comensales, junto a la ermita de la Virgen 
del Castellar, en el kilómetro 12 de la carretera CM-322, de 
Villarrubia de Santiago a Chinchón. La calidad y el buen 
gusto en la decoración de los interiores se suman a la belle
za de las vistas del enclave, "un lugar con un atractivo 
especial para los vecinos de la comarca, por su proximidad 
a la ermita, y que dispone en sus amplios jardines de pisci
na y club infantil, con monitores", indica el director del 
hotel, Antonio Blázquez.
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Autovía Madrid-Toledo (A-42) • Vía de servicio Km. 67 a 68
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www.tolegres.com

Hostal
'Los Gavilanes"
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ECONOMIA

ENTREGADOS LOS GALARDONES DEL XIII CONCURSO DE EMPRENDEDORES

Trece ideas de prem io
Las energías limpias, el aprovechamiento sostenible de los recursos naturales, la 
comunicación, la educación o los servicios a la comunidad son protagonistas de la nueva 
economía. Los jóvenes emprendedores apuestan por proyectos empresariales vinculados 
con estos sectores, como ha demostrado un año más el Concurso Idea, que premia las 
mejores iniciativas con dinero y financiación para ponerlas en marcha.
....................................................................................... .... ................................................... * « PRADO LÓPEZ GALÁN
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Jóvenes premiados por sus proyectos emprendedores en ia X III edición del Concurso Idea posan con la vicepresidenta de 
Castilla-La Mancha y  consejera de Economía y  Hacienda. R ro s : m .a  sánchez

Al mal tiempo, buena cara. Esto 
es lo que hemos visto en la XIII 
edición del Concurso de 

Ayudas a Iniciativas de 
Emprendedores, cuyos premios se 
entregaron el 1 de febrero en Toledo. 
El adverso contexto económico y 
financiero no ha frenado a más de un 
centenar de jóvenes emprendedores 
de Castilla-La Mancha, que han 
presentado 64 proyectos empresariales 
a este certamen que organiza la 
consejería de Economía y Hacienda y 
patrocinan las entidades financieras 
CCM , Caja Rural de Toledo e Ibercaja 
(el Gobierno regional concede diez 
premios que oscilan entre los 4-150 
euros y los 47.000 euros, mientras que 
las Cajas dan cada una de ellas uno de

6.010 euros). Y para celebrar las ideas 
con futuro, el acto de entrega de los 
galardones estuvo salpicado de 
originalidad (derivada de la falta de 
rigidez y seriedad habitual en estos 
eventos) y de humor, a cargo del 
humorista Ignacio Salmerón. 
Triunfaron las propuestas de negocio 
relacionadas con las energías limpias, 
la educación o el aprovechamiento 
sostenibles de los recursos naturales.
El proyecto más premiado lo 
presentaron tres jóvenes de la 
localidad toledana de Los Yébenes, 
Alicia Pérez, Carlos Sánchez y Alicia 
García, que han ideado Vivaenergy, 
una empresa destinada a la generación 
de energía. Nos lo cuenta Carlos 
Sánchez: “Partiendo de la biomasa, que

La idea de negocio 
más premiada ha 

sido Vivaenergy, un 
negocio promovido por 
tres jóvenes de Los 
Yébenes que ha sido el 
elegido por CCM, Caja 
Rural de Toledo y el 
Gobierno regional

se obtiene a partir de diversos residuos 
vegetales o de cultivos energéticos, se 
transforma en energía para calefacción o 
refrigeración. Nosotros queremos 
trabajar la parte de las instalaciones de
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64 PROYECTOS DE EMPRENDEDORES SE HAN PRESENTADO EN ESTA EDICIÓN DE IDEA

A la  izda., la  consejera de Economía y  H ai 
Luisa Araújo, junto  a los prom otores de Vi 
A la  derecha, e l d irector general de Promc 
Em presarial, Felpeto, junto  a l prom otor de 
Soluciones Avanzadas de Energía.

Proyectos empresariales ganadores

Estos son los trece prem ios 
otorgados a las Iniciativas 

em prendedoras que más interés 
han despertado entre  la consejería 
de Economía y Hacienda del 
Gobierno de Castilla-La Mancha y 
las tres entidades financieras 
patrocinadoras: Caja Rural de 
Toledo, CCM e Ibercaja:
-P rem io  de 47.000 euros para el 
proyecto: Gemoser. Promotores: 
Salvador Camacho Ramírez y 
José Miguel Camacho Ramírez. 
Entidad colaboradora: C.E.E.I. de 
Ciudad Real.
-P rem io : 33.000 euros para el 
proyecto: Vivaenergy.
Prom otores: Alicia García-Marcos 
Lumbreras, Alicia Pérez-Cejuela 
Benito y Diego Sánchez-Pérez 
Merino. Entidad colaboradora: 
Fedeto.
-P rem io : 47.000 euros. Proyecto: 
M.S.D. Prom otor: Fernando 
González Rodríguez.
Entidad colaboradora: Consejo de 
la Juventud de Castilla-La Mancha. 
-P rem io : 20.000 euros.
Proyecto: Enerlux. Promotores: 
Manuel Abraham Garrote Cañas,

José Manuel Garrote González y 
Ana María Garrote Cañas.
Entidad colaboradora:. Patronato de 
Desarrollo Provincial D iputación de 
Cuenca. Premio: 16.000 euros. 
Proyecto: Ingeniería aplicada al 
rendimiento. Prom otores: María 
Jesús Alcaide Galera, Fernando 
Herrero Martínez y Sergio 
Alonso Fernández. Entidad 
colaboradora: C.E.E.I. de A lbacete. 
-P rem io : 43.000 euros. Proyecto: 
03  Soluciones avanzadas en 
energías. Prom otor: Abel García- 
Miján Gómez. Entidad 
colaboradora: Cámara de Com ercio 
e Industria de Toledo.
-P rem io : 35.360 euros. Proyecto:
El aprendiz de magia.
Promotora: María Teresa Martínez 
Cortecero. Entidad colaboradora: 
Asociación Promoción y Desarrollo 
Serrano (Prodese).
-P rem io : 20.000 euros. Proyecto: 
Mercatoledo. Promotoras: Fabiola 
Blanco Alba, María del Mar 
Blanco Alba, María Rosalba 
Blanco Alba. Entidad colaboradora: 
Fecmes.
-P rem io : 35.000 euros.

Proyecto. Bullaque natural. 
Prom otora: María Teresa 
Fernández Salido. Entidad 
colaboradora: C.E.E.I. Ciudad Real. 
-P rem io : 4.150 euros.
Proyecto: Verballna.
Prom otora: Ruth María Rodríguez 
López.
Entidad colaboradora: Consejo de 
la Juventud de Castilla-La Mancha.

P r e m io s  e s p e c ia l e s  con aporta
ción económ ica de las entidades 
patrocinadoras: CCM, Caja Rural de 
Toledo e Ibercaja
-P royec to : Vivaenergy. Premiado 
con 6.010 euros por CCM.
Premio: 6 .010,00 euros.
-P royec to : Vivaenergy.
Premio: 6.010 euros concedido por 
Caja Rural de Toledo.
-P royec to : Alcarria...a ras. 
Prom otores: Ana Isabel Díaz 
Arribas, Carlos Rodríguez 
Hidalgo y Cristina Rodríguez 
Hidalgo. Entidad colaboradora: 
Asociación de Jóvenes 
Em presarios (A.J.E.) de 
Guadalajara.
Premiado por Ibercaja con 6.010 
euros.
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NO HAY PROBLEMAS DE FINANCIACIÓN PARA LAS EMPRESAS CON BASE TECNOLÓGICA"

La vicepresidenta dei Gobierno regional, Araújo, atentam ente escuchada 
por ios patrocinadores dei Concurso idea y  representantes de ia  vida 
política y  económica de ia  región.

Y A  NO H A Y  E X C U S A S  P A R A  S A L I R  A C E N A R

Xa M acenaRes tan ran te

C e n a
+  C i r c u i t o  Spa

C e n a
+  C i r c u i t o  
+  M a s a j e  e n  p a r e j a

Precio por persona con IV A

H OT EL  BEATRIZ T O L E D O  A U D I T O R I U M  & SPA
R e s e r v a !  9 2 5  2 6  91 0 0

w w w .  b e a  t r i z h o t e l e s . c o m  
V

Lunes y M iércoles
Menú E sp ec ia l “La A la cen a ” 3 3  €  
Martes y J ueves “Especial Pasta” 3 0  €  
V iernes “Especial M arisco” 4 0  £
Sábados “Menú degustación'

-  co m p u e s to  de 15 p r o d u c t o s  +  p o s t r e

sistemas y desarrollo de tecnologías 
aplicado a uso térmico para calefacción; 
queremos trabajar tanto para el sector 
público como para privados. 
Pretendemos colaborar de manera 
estrecha con el sector agrícola, que puede 
ser el principal productor de biomasa”.
La inversión prevista para poner en 
marcha esta empresa es de 250.000 
euros en una primera fase (los tres 
primeros años). Y de momento ya han 
conseguido 45 .000  euros para 
financiarla gracias al concurso Idea. 
Los promotores, entre los que hay 
ingenieros agrónomos e industriales y 
comerciales, estiman que en un 
primer momento trabajarán en el 
proyecto unos 7 u 8 personas.

A b e l  G a r c í a , ingeniero indus
trial de Madridejos, ha logrado en este 
concurso un premio de 43.000 euros 
por su proyecto 03 Soluciones 
Avanzadas en energías. “Se trata de dar 
soluciones en energías renovables, con
centración solar para uso residencial, 
etc.”, detalla este promotor, que prevé 
una inversión de unos 240.000 euros. 
Para este ingeniero es atractiva la idea 
de montar su propia empresa tras años 
de haber trabajado para otros compa
ñías, como Airbus. “También he traba
jado en energías renovables y me he dado 
cuenta de que aquí había un hueco de 
mercado, pienso que es una buena idea”, 
asegura Abel García, que confía en no 
tener problemas para encontrar finan
ciación: “Hay muchas ayudas en 
Castilla-La Mancha y también del Cedeti 
(Centro para el Desarrollo 
Tecnológico Industrial) para crear 
empresas de base tecnológica”.
La consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa Araújo, reco
noció que estas iniciativas empresaria
les tienen un valor añadido, al nacer 
en un contexto de dificultad econó
mica, y alabó el ánimo de los empren
dedores: “No hay crisis de ideas en 
Castilla-La Mancha y (como 
Gobierno) tenemos un compromiso con 
el talento emprendedor”. Y para dejar 
constancia de ello recordó que en 
2009 se han financiado con 50 millo
nes de euros 1.400 proyectos. O
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P R É S T A M O

15 millones para 
invertir en obras
El concejal de Economía y Hacienda, j 
Francisco Javier Martín Cabeza,
firm ó el pasado lunes el contrato de : 
préstam o con el BBVA, que pone a • 
disposición del Ayuntam iento 15 mi- \ 
llones de euros para la realización de 
un programa "ambicioso" de inversio- : 
nes en la ciudad a lo largo del pre
sente año. Martín Cabeza, que • 
suscribió el acuerdo con el responsa- \ 
ble de la Oficina de Empresas y Cor- : 
poraciones del BBVA en Toledo, i 
Gabino Lara, indicó que el Consistorio ¡ 
asume esta operación "en unas condi- ¿ 
dones favorables"dada la actual sitúa- • 
ción de la economía. Las inversiones : 
adscritas a este préstamo, entre : 
otras, son el arreglo de calles y plazas, • 
plan de asfaltado, pasarelas peatona- j 
les, remodelación de la calle Unión, \ 
aparcamiento en el paseo de la Rosa, : 
renovación de juegos infantiles, am- : 
pliación del cem enterio, Palacio de • 
Congresos, instalaciones deportivas, • 
Escuela Municipal de Música y cen- • 
tros de atención a la infancia. Para i 
todos estos proyectos, a esos 15 mi- : 
llones hay que sumar los 8,9 millones j 
con cargo al Fondo Estatal para el Em- \ 
pleo y la Sostenibilidad, de ellos 7,4 
millones para inversiones directas.

C A S C O

Iluminación
monumental
La Mesa de las Cortes de Castilla-La ; 
Mancha ha anunciado su intención 
de iluminar el exterior del edificio 
del Convento de San Gil, sede del 
Parlamento regional desde 1986, 
que está declarado Bien de Interés • 
Cultural. La decisión de iniciar los trá- : 
m ites para elaborar el proyecto de 
iluminación, según indica una nota, • 
fue planteada por su presidente, 
Francisco Pardo, en la reunión que i 
celebró la Mesa y que se aprobó por | 
unanimidad. El edificio del Convento : 
de San Gil, fue construido en 1614 ;
para convento de frailes franciscanos | 
y transformado, luego , en cárcel y i 
parque municipal de bomberos. El 
Convento, que se convirtió en sede “ 
de las Cortes de Castilla-La Mancha, 
tras una im portante restauración diri- j 
gida por Fernando Chueca Goitia, 
será uno más de los m onum entos 
con iluminación artística.

P O L ÍG O N O

/ A
T O L E D O  ;

Una pasarela ‘de diseño’ salvará la 
autovía antes de fin de año

E
l a lca lde , Em iliano  G arcía- 
Page, y el conce ja l de U rba
n ism o , In fra e s tru c tu ra s  y 

M e d io  A m b ie n te , Javier Nicolás, 
p re se n ta ro n  el a n te p ro y e c to  de  la 
nueva pasarela pea tona l que  unirá 
las zonas re s id e n c ia l e In d u s tria l 
del Po lígono sob re  la ca rre te ra  N- 
400 . Esta in fra e s tru c tu ra , cuyo  
p ro y e c to  ha s id o  a d ju d ica d o  a la 
e m presa  A rq u ite c to s  e Ingen ie ros  
A soc iados (AIA), tend rá  una fo rm a  
e líp tica  m u y  m o d e rn a  e in n o va 
dora con una co lu m n a  ce n tra l de 
45  m e tro s  de a ltu ra , de la que  co l
garán tira n te s  de acero  
hasta  las ram pas de 
acceso . S egún  se ña ló  
el co n ce ja l, el c o s te  
ap ro x im a d o  de la pasa
re la será  de un m illó n  
de  e u ro s  y  si se  c u m 
p len  los pazos p re v is 
to s  podría  e s ta r 
te rm in a d a  a n te s  de fin  
de año. Para el a lca lde, 
se tra ta  de «un diseño

m uy bon ito»  y p ro b a b le m e n te  una 
de las ob ras  p úb licas  m ás im p o r
ta n te s  que  se vayan a hace r e s to s  
años en Toledo, que  adem ás re s 
ponde  a la vo ca c ió n  del e q u ip o  de 
g o b ie rn o  de "ca m b ia r la im agen  
de la c iudad y dejar una im pron ta  
a rq u ite c tó n ica  que d esp ie rte  en 
los vecinos ‘e l o rgu llo  de c iudad". 
El co n ce ja l, J a v ie r N ico lás , m a n i
fe s tó  que  e s taba  "e n c a n ta d o "  
con el a n te p ro ye c to  y asegu ró  que 
esta  pasarela m arcará  "un antes y 
un d e sp u é s "  en la re novac ión  del 
pa isa je  u rbano  en Toledo.

P O L ÍG O N O

La EMV construirá en el centro del barrio

El alcalde Emiliano García- 
Page, anunció que se construi
rán 107 nuevas viviendas, en 

el Polígono, a través de la Empresa 
Municipal de la Vivienda (EMV), tras 
conseguir el visto bueno de la Con
sejería de Ordenación del Territorio, 
para la compra de esta parcela a Fi- 
nivissa. Según indicó, se trata de los 
antiguos terrenos de Finvissa, "en el 
corazón del Polígono". Los terrenos 
han permanecido bloqueados mientras la EMV negociaba con los propietarios, por
que era imprescindible el acuerdo de la Junta de Comunidades. Ahora, una vez al
canzado el visto bueno de la Consejería de Ordenación del Territorio, la EMV pagará 
alrededor de un millón de euros para ampliar la oferta de vivienda en la ciudad de 
Toledo. García Page señaló que la parcela se encuentra en el centro del barrio del 
Polígono (junto a los terrenos donde se instala la feria) y que dispondrá también de 
locales comerciales y añadió que el desarrollo de esa parcela debería haberse rea
lizado "hace veinte años", pero no ha sido hasta ahora cuando va a poder cons
truirse en la zona. El alcalde hizo este anuncio tras el encuentro con la asociación 
de vecinos El Tajo, durante la inauguración de la exposición 'Puertas'.
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La escuela taller 
pavimentará calles
El presidente de la junta de distrito del 
Casco Histórico, Ángel Felpeto, pre
sentó en la última reunión, el pasado 
martes, la propuesta de la Escuela Ta
ller para realizar una serie de proyectos 
de restauración de pavimentos en el 
Casco y otros de rehabilitación medio 
ambiental. La propuesta elaborada por 
el director de la Escuela Taller, Juan 
Carlos Fernández-Layos, pasa por la 
restauración de los cobertizos de Santa 
Clara y Santo Domingo el Real, el pasa
dizo de San Vicente y la plaza de la 
Casa Museo del Greco. También in
cluye el solado de todo el entorno de la 
puerta del Sol, la plaza de las Concep- 
cionistas desde el paseo del Carmen y 
todo el entorno de San Miguel el Alto, 
incluida la calle de San Miguel y la plaza 
del Seco. Será en la sesión de marzo 
cuando se aprueben las actuaciones 
que se llevarán a cabo en el Casco 
tanto a través del plan de detalles 
como las inversiones de los 200.000 
euros de que dispone cada junta de 
distrito.

|  V IVIEN DA
200 más, antes de 
fin de año
El Consejo de Administración de la Em
presa Municipal de la Vivienda, aprobó 
esta semana, en su última reunión, la 
adjudicación de la redacción de los pro
yectos para 84 y 127 viviendas en las 
parcelas situadas en el Polígono, pro
ducto de la permuta por las de Vega 
Baja. Los proyectos han sido adjudica
dos a dos estudios toledanos Mariano 
Vallejo Arquitectos, que redactará el de 
84 viviendas en la fase V y Taller de Ar
quitectura Sánchez Horneros, que hará 
el correspondiente a la parcela situada 
en la Avenida Boladiez, junto al colegio 
Alberto Sánchez, en la que están pre
vistas 127 viviendas. Según señaló el 
concejal de Vivienda, y responsable de 
la EMV, Aurelio San Emeterio, si los 
plazos se cumplen, las obras podrían 
comenzar al final de la primavera o prin
cipios de este verano. "Con estos pro
yectos la EMV quiere recuperar la 
buena imagen de viviendas de calidad, 
en entredicho después de la Legua".

m ira d e ro
A N A  N O D A L

Itim am en te  te n g o  pesadillas: m e  veo  a los 67 años ca
m ino  de las C ortes, con el bastón  para no tropezar en 
el em pedrado, llam ando a Gabriel González porque se 
ha vue lto  a inundar el a rroyo Salchicha o p reguntando 
si saldrá adelante el E s ta tu to  de Castilla-La M ancha en 
el C ongreso. Las cenas de traba jo  acabarán con un par

chís y a lo m e jo r s iguen buscando restos v is igodos en la Vega B a ja ... Y 
venga a escuchar que te n e m o s  las generac iones (de parados) m ás pre
paradas de la h is to ria ... Sí, es el e fe c to  ZP. Ése m ism o  que no sólo m e 
crea quebraderos de cabeza a mí, s ino a m illones  de fam ilias  que ven 
su fu tu ro  negro. Ese m ism o  e fe c to  que  hace daño a los prop ios socia
listas. Y es que, ta n to  en el A yu n ta m ie n to  co m o  en la Junta, cada vez 
se m uestran  m ás p reocupados por las consecuenc ias  negativas que 
puede acarrear la política del p res iden te  del G ob ierno de cara a las m u 
nicipales y au tonóm icas  de 2011. De hecho, Barreda ha ab ierto  la veda 
al m a n ife s ta r que  Zapatero debería hacer un ca m b io  de G obierno. 
Claro, que eso m ism o  le podría decir el je fe  de la nación al responsable  
de la Junta, que nadie está libre de pecado. Lo c ie rto  es que en el PSOE 
de aquí no están d ispuestos a que nadie les qu ite  su s itio  ni sus m éritos. 
Y arrecian las críticas con tra  Zapatero. V e rem os  en qué  queda es te  
asunto  que, desgrac iadam ente , a la v is ta  de las pe rspectivas económ i
cas, no parece que vaya a te n e r un buen desenlace.
M enos mal que al alcalde García-Page el arzob ispo Braulio Rodríguez 
le ha dado una buena alegría al dec id ir que la p rocesión  del C orpus sólo 
salga el jueves. El alcalde está que no cabe en sí de gozo y qu iere ne
gociar que ese fam oso  jueves  sea fie s ta  nacional. A quí vue lve  a salir a 
re lucir Zapatero. Q ue D ios le p ille con fesado  a García-Page, aunque de 
eso no m e  cabe duda.
Lo c ie rto  es que en el C orpus hem os es tado  al a lbur de los arzobispos 
y es bueno  que  se m an tenga  un c rite rio . En e s te  sen tido , e s to y  de 
acuerdo con m i am igo  Juan Ignacio de M esa que aboga por que el 
ju e ve s  del C orpus, en p rinc ip io , sea fie s ta  reg ional. Es c ie rto  que  la 
Junta  no ha apoyado lo su fic ien te  la ce lebración  de es te  evento , de in
te rés tu rís tico  internacional. Y llega el m o m e n to  de que Barreda se vue l
que con el C orpus de la capital, que es una de las señas de identidad 
de esta tierra. Y es que no só lo  del Q u ijo te  v ive  el hom bre .
Una ú ltim a cuestión : a Juan Ignacio de M esa su m u je r só lo  le m antuvo  
un año cuando él fu e  alcalde de Toledo, no duran te  cua tro  co m o  dije en 
esta co lum na. "M e  hubiera echado de casa", dice. Q ue no, hom bre .

Sería bueno que el jueves del Corpus fuera 
fiesta regional. Barreda debe apoyar esta 
celebración de interés turístico internacional

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #753, 6/2/2010.



> 0

RECORRIDO
Salida de la calle Príncipe 
Felipe, desde allí nos dirigire
mos hacia la calle Veguilla, 
para salir a la Avenid.a de 
Castilla la Mancha (carretera de 
Toledo) hasta la plaza de la 
Concordia.
En caso de mal tiempo, 
haremos el siguiente recorrido:
Salida de la calle Príncipe 
Felipe, hacia la calle Veguilla, 
calle Esteban Matamala, plaza 
juego de pelota, para continuar 
a la Avenida de Castilla la 
Mancha y después hasta la 
Plaza de la Concordia.

Carnaval
#

^  EN U
'  r in c ip e  Fe l ip e

AYUNTAMIENTO DE COBISAINSCRIPCIONES
Del 1 de Febrero hasta el 12 de
Febrero de 9 a 14 horas en el Ayuntamiento y el mismo día del desfile de 16 a 17 horas 
en el Ayuntamiento.

;

CATEGORIAS
Todos los que estéis interesados podéis participar en diferentes modalidades: 
INFANTIL (Hasta 12 años),
ADULTOS ó MIXTOS.

Los premios no son acumulables. 
*NOTA: Los actos serán ameniza
dos por la Unión Musical de 
Cobisa.

I N D IV ID U A L
(Infantil y 
Adultos)

P A R E J A S
(Infantil y 
Adultos)

G R U P O
( de 3 a 8 
personas)

C O M P A R S A
(A partir de 9 

personas)
PREMIOS

1er. Premio 
3 0  €

1er. Premio 
6 0  €

1 er. Premio 
1 2 0  €

1er. Premio 
1 8 0  €

2°  Premio 
20 €

2o Premio 
30 €

2o Premio 
90 €

2o Premio 
120 €

3 er. Premio 
60 €

3er. Premio 
70 €

Mejor grupo local 
100 €

4o, 5o y 6o Premio 
60 €

Mejor comparsa 
local 
140 €

PREMIO ESPECIAL A LA ORIGINALIDAD
ADULTOS 

60 €
INFANTIL 

30 €
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EL ALCALDE ANUNCIA QUE LUCHARÁ PARA QUE SEA FIESTA NACIONAL

La procesión del Corpus 
vuelve al jueves

Tras hacerse público el anuncio del arzobispo de Toledo, 
Braulio Rodríguez, de celebrar la procesión del Corpus 
Christi en jueves, el alcalde, Emiliano García Page, ha 
expresado su satisfacción y ha anunciado que la ciudad 
abanderará la reivindicación a nivel nacional para devol
ver la fiesta al jueves del Corpus.

ISABEL ABARCA

El alcalde, Emiliano García-Page, y
el presidente del grupo municipal 
popular, Lamberto García Pineda,

manifestaron su satisfacción y agradeci
miento al arzobispo, Braulio Rodríguez, 
por su decisión de recuperar la tradición 
secular de celebrar la procesión del 
Corpus el jueves. “Con ella, la iglesia ha 
entendido los sentimientos de la ciudad, ha 
escuchado a los toledanos, aunque no haya 
habido manifestaciones ni ruidos para pedir
lo”, señaló el alcalde.

García-Page y Lamberto García 
Pineda comparecieron juntos en una 
rueda de prensa, además del portavoz del 
grupo socialista, Rafael Perezagua, para 
expresar su satisfacción por la vuelta a 
una tradición perdida hace veinte años

que, sobre todo, responde al sentir mayo- 
ritario de los ciudadanos.

García Pineda recordó que desde 
2004, siendo arzobispo Antonio 
Cañizares, se celebraban dos procesio
nes, una el jueves y otra el domingo, ya 
que aquel año, con motivo de la celebra
ción del referéndum sobre la 
Constitución Europea, el ayuntamiento 
de Toledo declaró fiesta local el jueves y 
propuso al Arzobispado la salida de la 
procesión ese día. El concejal popular 
señaló que todos eran conscientes de que 
dos procesiones en una semana no tenía 
futuro, por lo que siempre han apoyado 
-junto al grupo municipal socialista- la 
vuelta al jueves y “que esta festividad 
tenga una trascendencia regional y nació-

El alcalde insistió en 
que Toledo celebrará 

su Semana Grande del 
Corpus, sobre dos 
pilares, la procesión del 
jueves y otras 
actividades atractivas el 
dom ingo

nal, pues Toledo tiene la suficiente impor
tancia y belleza para que vengan todos a ver 
esta procesión única en el mundo”.

El alcalde dijo que pensaba que la 
“intención secreta" de Cañizares al dispo
ner que salieran las dos procesiones era ir 
preparando el teneno para que el desfile 
volviera a ser solamente el jueves, pero 
añadió que también había “mil intereses 
contrapuestos y hubiese sido imposible sin 
este ‘precalentamiento".

Emiliano García Page, tras expresar 
su satisfacción y su emoción por haber 
conseguido recuperar la tradición de la 
procesión en jueves, anunció que "la ciu
dad de Toledo va a impulsar una estrategia 
de largo recorrido para lograr que la festivi
dad del Corpus Christi vuelva a ser de 
nuevo una celebración nacional, ya sé que 
hoy por hoy es muy difícil, pero posible. 
Hemos ganado entre todos esta piimera 
batalla, y ahora tenemos fuerza moral para 
darla a nivel nacional”.

El edil insistió en que Toledo cele
brará su Semana Grande del Corpus, 
sobre la base de dos pilares: la procesión 
del jueves y “otra multitud de actividades 
interesantes e igualmente atractivas para el 
domingo" y añadió que será “más grande y 
más intensa", porque con la fiesta en jue
ves “tiene otro valor”.
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Freno al uso del coche
El Ayuntam iento de Toledo está decidido a poner orden en el tráfico. De momento, se 
han creado casi 500 plazas de zona azul en la avenida de Europa, se establecerán vías 
preferentes con tráfico restringido a partir del mes abril, y se construirá un nuevo 
aparcamiento disuasorio junto al puente de Azarquiel, en Santa Bárbara. Mientras 
continúa la peatonalización y se abre paso otra iniciativa novedosa: com partir coche.

•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • » a  ANA n o d a l

El Ayuntamiento de Toledo 
quiere i aprobar una de las 
asignaturas pendientes de los 

sucesivos gobiernos municipales: el 
tráfico. Desde el comienzo de la 
legislatura, el equipo de Emiliano 
García-Page tuvo clara su intención 
de peatonalizar el Casco. Y ahora le 
toca a la zona del Cristo de la Luz y de 
los conventos. No obstante, los 
problemas se multiplican en la ciudad: 
el parque automovilístico en Toledo es 
ingente: 53.052 vehículos para 83.000 
habitantes, lo que supone una media 
de 638 coches por cada 1.000 
habitantes, superior a la nacional que 
se sitúa en 457. Para poner freno al uso 
de vehículos privados trabaja el 
concejal Rafael Perezagua.
El año ha comenzado con la 
implantación de la O R A  en la 
avenida de Europa. En total, se han

establecido unas 500 plazas de zona 
azul, que, según el edil de Tráfico, 
serán las últimas que se establezcan en 
la ciudad. “Responden a la petición de los 
vecinos del barrio. No obstante, han 
quedado zonas libres en la calle Londres, 
que es de dirección única, y en la calle 
Dinarmarca. Además, está cerca el 
aparcamiento disuasorio en la puerta 
norte del cementerio, conectada con el 
autobús de la línea 4-1, que pasa por la 
avenida de Europa”.
Otro de los propósitos del equipo de 
gobierno es continuar con la 
construcción de aparcamientos 
disuasorios. El próximo, se hará entre 
el paseo de la Rosa y el puente de 
Azarquiel, con el objetivo de 
descongestionar los problemas que se 
generan en los alrededores de la 
estación del Ave y en la zona de 
Cabrahigos. Serán 450 plazas. “Estará

bien tratado en superficie, con una 
textura adecuada al entomo". 
Previsiblemente en abril de 2010 se 
pondrán en marcha las llamadas vías 
preferentes. Se trata de calles con gran 
intensidad de tráfico que, entre las 
siete y media y las nueve y media de la 
mañana y la una y media y las tres y 
media de la tarde, estarán prohibidas 
para las autoescuelas, que no podrán 
realizar prácticas ni exámenes. Estas 
calles estarán sometidas a especial 
vigilancia y se restringirá al máximo la 
ocupación de la vía pública. Entre las 
vías catalogadas por el equipo 
Gobierno se encuentran las avenidas 
de Europa, de Barber y de Madrid, 
General Villalba, paseo de Recaredo, 
calle Carrera, Reconquista, avenida de 
la Cava, en sentido de entrada a 
Toledo, Mas del Ribero (entre la 
avenida de Barber y Carlos III). 
Perezagua recalca que las restricciones 
a las autoescuelas se han pactado con 
la asociación provincial del sector y 
sólo se mantendrán durante el 
calendario escolar. Y es que el tráfico, 
en vacaciones, se reduce en tomo a un 
40 por ciento.
Otra idea innovadora en Toledo será 
la de compartir coche. Esta iniciativa 
ya se ha puesto en marcha con éxito 
en otras ciudades europeas y españolas 
y el Consistorio de la capital no quiere 
ser menos. Para ello en breve se 
colgará en la página web del 
Ayuntamiento un listado de personas 
dispuestas a compartir su vehículo con
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otro ciudadanos, no sólo con la 
intención de acudir al trabajo, sino a 
realizar cualquier otra gestión, como 
por ejemplo acudir al hospital. Esta 
iniciativa, que será objeto de una 
campaña de publicidad previa, estará 
abierta no sólo a los vecinos de los 
distintos barrios de la capital, sino a 
los de otras localidades limítrofes. Y es 
que cada día entran en Toledo 
alrededor de 24-000 vehículos. Las 
vías principales de acceso continúa 
siendo la carretera de Avila, una de las 
más problemáticas, por otro lado, 
debido a las distintas vicisitudes que 
han paralizado las obras en más de una 
ocasión. El concejal de Tráfico 
considera que, en un año y medio, el 
ministerio de Fomento, responsable 
de esta vía, habrá podido concluir, de 
una vez por todas, esta carretera. Otra 
de las infraestructuras que va a 
contribuir a desahogar la conocida 
como rotonda de los Luises será el 
nudo norte, que facilitará la conexión 
con la glorieta del hotel Beatriz. 
Antes de que finalice la legislatura 
estará en funcionamiento la ronda 
Suroeste, “que facilitará el movimiento 
entre carreteras nacionales sin necesidad 
de pasar por el eje Azarquiel-La Cava", 
dice Perezagua.
La puesta en marcha del famoso área 
de transporte supramunicipal (Astra), 
que prevé la creación y el incremento 
en horas punta de líneas de autobuses 
directas entre Toledo y Bargas, 
Burguillos, M ocejón, Nambroca y

Olías, con paradas en la estación de 
autobuses, Afonso V I (junto a la 
Puerta de Bisagra), Reconquista y 
hospital, es otra de las apuestas para 
evitar el uso del coche.
Mientras, se pretenden introducir 
mejoras en el transporte urbano, a fin 
de que los vecinos de capital utilicen 
más este servicio. Los que residan en 
Azucaica lo van a tener más fácil, con 
la puesta en marcha, cada media hora, 
en lugar de cada hora, de un autobús 
con destino al Casco Histórico. 
También se va a mejorar el acceso 
desde Santa Bárbara a Zocodover, con 
una línea que discurrirá directa desde 
ese populoso barrio a la citada plaza, 
directamente por la calle Carrera.

e creará un tercer 
carril desde la 

avenida de Castilla-La 
Mancha al Salto del 
Caballo para 
descongestionar la zona 
en horas punta

Por otro lado, a partir del segundo 
semestre del año, el buho-bus será 
gratuito para los jóvenes de Toledo. 
Por cierto, este servicio de autobuses 
nocturnos también se incluirá en el 
Astra durante los fines de; semana, a 
fin de que los chavales que vengan de 
localidades limítrofes a divertirse a la 
capital puedan viajar sin necesidad de 
coger el coche.
Otro punto importante: la vigilancia 
se ha extremado con el aumento en la 
plantilla de 12 policías locales y seis 
agentes de movilidad. Especialmente 
atentos están a las dobles filas y a los 
aparcamientos en zonas prohibidas 
para coches, como las destinadas a 
autobuses o a minusválidos. O

LE GRABARON LAS CÁMARAS DEL J.TURRIANODelincuente sin salida
T o ledo  e s tá  b a jo  v ig ila n c ia . C u a lq u ie r  v e c in o  c o n  a c c e s o  a In te rn e t  p u e d e  

v e r if ic a r  la  s itu a c ió n  d e l t rá f ic o  e n  t ie m p o  rea l, g ra c ia s  a l c e n tro  J u a n e lo  Turriano , 

u b ic a d o  e n  e l c u a r te l d e  la P o lic ía  Loca l. P ara e llo , s ó lo  h a y  q u e  p in c h a r  e n  la 

p á g in a  w e b  d e l A y u n ta m ie n to ,  d e n tro  d e l a p a r ta d o  m o v ilid a d . E s te  c e n tro  e s  u n o  

d e  lo s  g ra n d e s  o rg u llo s  d e l c o n c e ja l P e re zag ua , n o  lo  p u e d e  nega r. S o n  m u c h o s  

la s  v ic is itu d e s  d e  la c irc u la c ió n  q u e  c o n tro la  d e s d e  e l o rd e n a d o r  d e  s u  p ro p io  

d e s p a c h o . En m á s  d e  una  o c a s ió n  h a  a v is a d o  a la  p o lic ía  p a ra  q u e  s e  a c e rq u e  a 

un  d e te rm in a d o  p u n to  d e  la c iu d a d , p e ro  e l s u c e s o  m á s  lla m a t iv o  ha  s id o  la 

d e te n c ió n  d e  u n  d e lin c u e n te  a f ic io n a d o  a d e s tro z a r  m a rq u e s in a s , y  q u e  fu e  

g ra b a d o  p o r  las c á m a ra s  d e l c e n tro  d e  c o n t ro l d e  trá fic o . U n  b u e n  día, m a lo  pa ra  

él, s e  e n c o n tró , tra s  c o m e te r  u n a  d e  s u s  fe c h o ría s , c o n  g ra n  n ú m e ro  d e  a g e n te s  

d e  la a u to r id a d  ro d e á n d o le . S in  sa lida . E n fin , c o m o  e n  un a  p e líc u la  a m e rica n a , 

p e ro  s in  f in a l fe liz . A l  m e n o s  p a ra  él.
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C A SO  U CO TA  
PRESEN TADO EL  
RECU RSO  AN TE  
EL SUPREMO

El segundo día del segundo mes de 
año fue la jornada en la que se 
recibió en las dependencias del 
ayuntam iento una comunicación de 
la procuradora que representa al 
consistorio ante el Tribunal Supremo 
en la que se da cuenta que con 
fecha de 1 de febrero de 2010 ha 
quedado presentado ante la Sala de 
lo Contencioso Administrativo del 
citado tribunal el recurso de 
casación impuesto en 
representación del Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina frente a la 
sentencia del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla- La Mancha, con 
sede en Albacete, de 9 de 
noviembre de 2009 referida al 
expediente de expropiación del solar 
del parque de L o s  T res  O liv o s ; por lo 
que se han dado instrucciones a la 
procuradora para que haga llegar 
hasta el Ayuntam iento la copia 
íntegra del recurso, El presidente de 
la corporación, José Francisco 
Rivas, por su parte, ha convocado la 
Comisión Especial de Seguim iento 
al alcalde, Junta de Gobierno Local y 
concejales delegados para este 
m ism o viernes, con el objetivo de 
dar traslado del contenido del 
recurso de casación e informar 
sobre al expediente a que se refiere.

SE U B IC A R Á  CERCA DEL CEU

La construcción de un nuevo  
colegio en fren ta  al PP y al PSO E

PREM IOS C IU D A D  DE TA LA VER A

E l PP ha
criticado que la 
Junta oferte 

un nuevo colegio 
en la ciudad que 
todavía no está 
construido y el 
Ayuntamiento ha 
apuntado que las 
previsiones del 
Gobierno regional 
son construirlo y 
terminarlo antes de 
que comience el 
curso escolar en el 
mes de
septiembre. María 
Victoria González,
vicesecretaria de
Educación del PP talaverano, ha denunciado " e l  h e c h o  c u r io s o  d e  q u e  la J u n ta  

o fre z c a  u n  n u e v o  c o le g io  e n  la  c iu d a d  -e n  la s  in m e d ia c io n e s  d e l c a m p u s  

u n iv e rs ita r io  y  la  c a lle  C a le ra - a  p e s a r  d e  q u e  n o  e x i s t e Carlos del Rivero, 
delegado municipal de Educación -en la foto-, asegura que el consistorio "e s tá  

d e c id ie n d o  la m e jo r  u b ic a c ió n  p a ra  e l c o le g io "  y recalca que " a u n q u e  s e  a v a n z a  

a c o n tra r re lo j,  e l  o b je t iv o  e s  te rm in a r  e n  s e p t ie m b re  e l m ó d u lo  d e  E d u c a c ió n  

In fa n til,  q u e  s e r ía  e l p r im e r o  e n  fu n c io n a r " .

Las p ro p u estas  se p u ed en  
p re s e n ta r  hasta  el I de m a rz o

El A yun tam ien to  ya ha aprobado las bases de los P r e m io s  C iu d a d  d e  

T a la v e ra  en su edición núm ero once. Como en años anterio res, se 
estab lecen cinco categorías: Cultura, Economía, D eporte , Solidaridad y 
Prom oción de la Identidad Local y Comarcal. Las propuestas pueden ser 
presentadas por asociaciones e ins tituc iones , así com o particu lares. En el

p rim er caso, se precisan al 
m enos tres  avales, m ientras 
que en el de las firm as son 
necesarias un centenar. El plazo 
de adm isión de estas 
propuestas finaliza el p rim er día 
del p róxim o m es de marzo.
Tanto las bases com o el m odelo  
de propuesta están a 
d isposic ión del púb lico en el 
ayuntam iento . Los galardones 
se entregarán el jueves día 
8 de abril. H

__
__

__
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BASÍLICA DEL PRADO
DESALOJADO EL 
ASENTAMIENTO

El A y u n ta m ie n to , a través  de 
los agen tes  de la Policía 
Local, ya ha desa lo jado el 

a se n ta m ie n to  de ind igen tes  que 
se había co n fig u ra d o  en las 
inm e d ia c io n e s  de la Basílica del 
Prado. Un hecho  que denunc ió  
el conce ja l Jaim e A lberto  
Ram os -en la fo to - en la ú ltim a 
ses ión  plenaria y  sob re  el que  se 
ha p od ido  ac tua r po rque  una 
ordenanza m un ic ipa l prohíbe ins
ta la r co lch o ne s  y  m antas en la 
vía pública, ta l y  co m o  ha recor
dado Victorino González, de le 
gado m un ic ipa l de A te n c ió n  y  
S eguridad C iudadana. R am os 
ap u n tó  en el p leno  que  esta  con
cen trac ión  " p r o d u c e  u n  im p a c t o  

v i o l e n t o "  a los fie le s  que  v is itan  
la que  fu e  cons iderada  Reina de 
las E rm itas por Felipe II.
González m an tie n e  que " la  p o l i 

c ía  h a  t e n id o  q u e  a c t u a r  c o n  

a n t e r io r id a d  e n  e s t e  m is m o  

lu g a r " ,  pero  sos tiene  que " a p e 

n a s  s e  h a n  r e g is t r a d o  q u e ja s  d e  

lo s  c iu d a d a n o s " .  Eso sí, el edil 
soc ia lis ta  ha dec id ido  to m a r car
tas  en el asun to  por el te m o r 
que desp ie rta  la presencia  de 
e s te  g rupo  en el acceso  a la 
Basílica y  po rque  considera  que 
puede  " r e s u l t a r  v i o le n t o "  , para 
los que  allí acuden, encon tra rse  
con un a se n ta m ie n to  de estas 
consecuenc ias . R am os ya ha 
te n id o  respuesta .

El Alfar
E M IL IO  J IM É N E Z

A vueltas con 
la cerámica

I presidente del Partido Popular en Talavera, fu tu ro  candidato 
a la alcaldía por este partido y, a la vez, portavoz municipal de 
este grupo político en el consistorio, el m édico Gonzalo 
Lago, viene apuntando desde hace tiem po que desde el 
Gobierno regional no se hace lo sufic iente  para apoyar a la 
cerámica talaverana. Fue en el m es de agosto, concretam en

te en la II Feria de los Fiérrenos de San Antonio, cuando a mí m ism o me 
hizo esta indicación en la inauguración del evento. También lo ha indica
do a través de los com unicados de prensa que rem ite  esta formación a 
los m edios y lo ha recalcado en sus intervenciones en distin tos foros. La 
semana pasada, en estas m ism as páginas, se contaba com o José María 
Barreda, el presidente regional, mostraba su intención de que en los edi
fic ios más representativos de Castilla- La Mancha se podría lucir esta 
artesanía y argum entó que intentará ver qué m ecanism os se ponen en 
marcha para ello.

Se ve que las palabras del presidente han herido a la grey popular y 
dando un paso más en esa caza a Barreda que se ha ordenado desde los 
fogones de Génova, Lago ha aprovechado su ración de crítica diaria al 
equipo de gobierno municipal para lanzar una pincelada más a favor de 
esta artesanía tan peculiar. En el parte de queja del PP fechado el primer 
día de febrero se puede leer una buena proposición lanzada por Gonzalo 
Lago. Y que no es otra que convertir parte del parking de la Ronda del 
Cañillo en una especie de parque tem ático  de la cerámica. Dice Lago, con 
buen criterio -aunque no sé si será el espacio adecuado- que esta zona 
se dedique a una exposición perm anente de m uestras de obras de cerá
mica, que sean realizadas por todos y cada uno de los ceram istas talave- 
ranos, y que representen a su ta ller y a su form a de ver la artesanía.

El gabinete Rivas dio un paso m uy im portante en este sentido al con
vertir el antiguo m ercado de abastos en Centro de Promoción de la 
Artesanía y se está cum pliendo el objetivo. Eso sí, es un espacio cerrado 
y no cuenta con el horario sufic iente  que podría disponer un espacio 
abierto. La idea del PP es buena y no debería de caer en saco roto. Casi 
con toda seguridad, en el parking en cuestión se ubicará el centro de ubi
cación vial, pero el equipo de gobierno podría buscar otro lugar para esa 
m uestra perm anente y más después de com probar que Rivas y su equi
po han dem ostrado que desean apoyar en lo posible al sector.

Claro, que una cosa es apoyar al sector y otro es acabar con la crisis 
que padece. Para ello deberían de intervenir varios factores, entre ellos y 
com o cuestión primordial frenar la recesión económica; pero tam bién 
hay que educar a esos m enos entendidos que en cuestiones de orna
m entación prefieren adquirir otras e lem entos de m enos coste que la 
cerámica. Y la cosa no está para hacer dispendios.

L ago ha tenido una buena idea: crear una 
especie de parque temático de la cerámica, 
pero quizá no en ese lugar
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CON CARGO AL FONDO ESTATAL POR EL EMPLEO Y LA SOSTENIBILIDAD

Veintiún proyectos que 
generan 3 5 0  empleos
El consistorio talaverano ha dado a conocer los proyectos en los que se invertirán los 
7.600.000 euros de los que la ciudad se ha beneficiado del segundo plan estatal de 
inversiones del Gobierno, ya que 1.900.000 irán destinados al gasto corriente. Son 21 las 
iniciativas que se ha marcado el gabinete Rivas y que están destinados a generar 350 
empleos.También están contempladas obras en las tres EATIMs de la ciudad.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  • •  • • • • • • • • •  Emilio  Jiménez

L a Junta Local de Gobierno ha 
aprobado un total de veintiún 
proyectos con cargo al Fondo 

Estatal por el Empleo y la 
sostenibilidad, que generarán cerca 
de 350 puestos de trabajo a lo largo 
de este año. Así lo ha hecho saber el 
teniente de alcalde Carlos Angel 
Devia tras la celebración de una 
sesión extraordinaria de este órgano. 
Según el edil socialista, el total de 
fondos que se han asignado a la 
Ciudad de la Cerámica se eleva a 9,5 
millones de euros, de los 1.900.000 
irán a parar al gasto corriente y los 
restantes 7 .600 .000  euros para 
“inversiones, generación de empleo y 
potenciar la actividad económica”.

“Las áreas de trabajo que se han 
establecido -sostiene Devia- son las de 
ahorro y eficiencia energética, 
sostenibilidad urbana, mejora de la

seguridad vial,
recuperación y
conservación de zonas 
naturales y
medioambientales, 
rehabilitación de centros 
de titularidad municipal 
para servicios sociales y de 
mayores y modernización 
de la administración 
electrónica como servicio 
ciudadano”.

El también delegado 
de
Economía 

y Hacienda aprovechó 
la ocasión para detallar 
algunos de los proyectos 
en los que se actuará.
Así, señaló el 
alumbrado público, la 
creación de siete 
kilóm etros de carril 
bici y la adecuación del 
Cordel de las Merinas, 
concretam ente desde 
la rotonda que está 
situada junto a 
Instituto de Ciencias 
de la Salud hasta la 
rotonda que existe en 
la denominada nueva 
zona com ercial.
“También -asegura- se 
ha proyectado la señalización para 
mejorar la seguridad vial, 
principalmente en la zonas de gran

concentración escolar y ¡a parte de la 
zona centro comercial”. No ha 
olvidado recalcar que cristalizarán 
otras actuaciones de
acondicionamiento en el parque de 
la Alameda y en el recinto de los 
lagos -que se reformará- y subraya 
que “se llevará a efecto un ambicioso 
proyecto de rehabilitación del recinto 
amurallado de la calle Corredera con 
vuelta a la calle Palenque”.

Concluye argumentando que se 
implantará un servicio de red wifi y

la adquisición de software para que 
los ciudadanos accedan a parte de los 
servicios municipales.

A la  izquierda, parte dei recinto amurallado en e i 
que cristalizará un amplio proyecto de 
rehabilitación. Debajo, parte de i  a  zona dei centro 
comercia! en ia  que se mejorará ia  seguridad vial.
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EN UN COMPLEJO ARQUITECTÓNICO QUE SE INAUGURARÁ EN EL MES DE ABRIL

El m ural del récord  
ya se m onta  en O rán
La noche del pasado lunes llegaron hasta Orán los 10.000 últimos azulejos de cerámica de 
los más de 55.000 que integran el mural más grande del mundo. Ya se ha iniciado el 
proceso de instalación en el edificio de Argelia donde lucirá esta singular cerámica 
talaverana; pero aquí - en Talavera de la Reina- han quedado más de mil unidades para que 
sirvan de recuerdo, tal y como ha decidido la empresa que ha creado el ¡mpactante cuadro.

•  •  •  •  •  •  •  •  • • • • • • • • ......................................... EMILIO JIMÉNEZ

E l mural de cerámica más grande 
del mundo -que ha sido creado 
por la empresa San Ginés y en el 

que también han participado ocho 
talleres talaveranos- ya se está 
montando en Orán (Argelia). Los 
10.000 últimos azulejos, de los más de 
55.000 que componen el cuadro, 
llegaron a su destino en la noche del 
lunes -tal y como se especificó en el 
contrato que se rubricó con la empresa 
O H L', después que desde el polígono 
industrial Torrehierro se desplazaran por 
carretera hasta Alicante y, a través de 
un barco, se depositaran en el punto de 
destino.

Se pone así fin a un par de meses 
intensos de trabajo de unos ceramistas

que han despedido con pena su trabajo, 
algo que no oculta Mónica García del 
Pino, directora del proyecto y gerente 
de San Ginés. No obstante, en la 
Ciudad de la Cerámica quedará 
constancia del mural del récord porque 
se conservará un módulo de 1.152 
unidades para recordar que los 
artesanos talaveranos fueron los 
creadores del mural más grande del 
mundo.

A  la hora de confeccionar esta 
información, los operarios ya habían 
instalado media columna en la fachada 
del edificio, declarado como proyecto 
singular, que es la gran atracción de un 
complejo arquitectónico que se 
procederá a su inauguración el próximo

mes de abril, concretamente antes de 
iniciarse el Congreso Mundial de Gas 
Licuado, que reunirá a representantes 
de las principales potencial del mundo 
con  el objetivo de abordar las 
excelencias de esta fuente de energía.

Hay que recordar que el mural en 
cuestión -tal y como se contó en el 
pasado número de esta revista- mide 
sesenta metros de ancho por 35,4 de 
largo. La página web 
www.grandmural.com ofrece cada día 
cómo va evolucionado el proceso de su 
instalación, algo que ya se hizo con el 
de elaboración; aunque también 
puede seguirse a través de Facebook. 
Gracias a la red, empresas de otros 
países se han interesado por la 
cerámica talaverana.
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D IP U TA C IÓ N

Por el em pleo
Diputación ha puesto en marcha tres 
nuevos talleres de empleo en los que 
se forman 56 alumnos mayores de 
25 años. En S e s e ñ a , 24 de ellos van 
a aprender los oficios de jardinería, 
auxiliar de delineación y polimantene- 
dor de edific ios y equipam ientos 
urbanos. Harán sus prácticas en los 
espacios verdes e instalaciones 
municipales y ayudarán a mejorar los 
recursos planimétricos del municipio. 
En Y u n c o s  se va a impartir un taller 
de jardinería para 16 personas y en 
L i l l o , otros 16 alumnos aprenderán 
este ú ltim o oficio y cómo cuidar de 
personas dependientes. Todos los 
proyectos fo rm ativos durarán 9 
meses. La Diputación tiene en mar
cha en este m om ento otros 6 más 
en la provincia. Y esta semana, el 
alcalde de T o r r i j o s  ha informado 
que la institución provincial ha apro
bado poner en marcha allí uno de 
geriatria y otro de cocina, de los que 
se beneficiarán otros 16 alumnos

TORRIJOS
Vivero empresarial
El Gobierno regional se ha compro
m etido a financiar con 370.000 euros 
(de los 500.000 presupuestados) el 
vivero de empresas que el ayunta
m iento de Torrijos promueve en el 
polígono industrial La Atalaya. El con
sistorio pondrá el resto y dedica a la 
iniciativa una parcela de 1.500 
metros. Servirá para dar cobijo a nue
vas iniciativas empresariales, que 
contarán con apoyo institucional para 
poder poner en marcha e ir consoli
dando los negocios. Llevará el nom
bre del fundador de Navidul, el torri- 
jeño Manuel Díaz Ruiz.

■  puebl^ d e m o n t a l b  

Nueva estación
Desde esta semana funciona la 
nueva estación de autobuses que el 
ayuntam iento  de La Puebla de 
Montalbán ha habilitado en la aveni
da de Madrid. Del Plan E del 2009 
salieron los 195.000 que costó.

■PROVINCIA'
I  m sm m m m

■  LA R INCO NADA (PUEBLA DE M ONTALBÁN)

Acuerdo político sobre las graveras
PSOE y PP han acordado elaborar un Plan de futuro para la decena de graveras que 
trabajan en La Puebla de Montabán y que dan empleo directo a 250 personas. En una 
nota de prensa remitida por el ayuntamiento, que siempre ha sido muy reacio a pro
nunciarse sobre este asunto, explican que "la iniciativa pretende defender el interés 
general de La Puebla y de todos sus vecinos. Para ello, el Ayuntamiento pondrá a dis
posición de los implicados los medios jurídicos necesarios 
La declaración se realiza después de que Juan Carlos García Rivera, el propietario 
de la gravera precintada el pasado 21 de enero que se explotaba junto a la pedania 
de La Rinconada, amenazara con denunciar a las demás explotaciones de áridos, ale
gando que ninguna tenía autorización del ayuntamiento para realizar esa actividad. El 
ayuntamiento ha aclarado esta semana que la clausura es el resultado del expedien
te que le abrieron en 2008 por tener la explotación demasiado cerca de un núcleo 
urbano e informa que el Defensor del Pueblo ha archivado la denuncia que le remi
tieron los vecinos de La Rinconada, al dar por solucionado el problema con el cierre.

H  SESEÑA - M A DRID

“ La política es viable sin corrupción”
Era el mensaje que 
Izquierda Unida quería 
transmitir con la marcha 
contra la corrupción que 
organizaron entre Seseña 
y Madrid el 30 y 31 de 
enero. El coordinador 
general de la coalición,
Cayo Lara, pidió a los ciu
dadanos que plantaran 
cara a las actitudes corrup
tas y al PP y al PSOE que 
se unieran a la protesta,

que encabezó junto al 
alcalde y la teniente 
de alcalde de Seseña 
y el coordinador regio
nal de IU. Llamazares 
se unió en Madrid, "la 
expresión más genui
na de la corrupción", 
dijo Lara refiriéndose 
a la capital. Ninguno 
de los dos partidos 
mayoritarios secunda
ron la marcha. El PP 

aprovechó para arremeter contra su adversario en la región, acusándole de favorecer 
la corrupción; los socialistas ya habían criticado la marcha por la estigmatización que 
suponía para Seseña. Y Lara aprovechó para recordarles que los concejales de uno y 
otro partido en el pueblo toledano fueron quienes aprobaron la macrourbanización del 
Pocero en este municipio. La marcha pudo celebrarse después de que los Tribunales 
Superiores de Castilla la Mancha y Madrid autorizaran que discurriera por la A-4, en 
contra de las delegaciones de Gobierno de ambas comunidades.
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visíte vivienda piloto

VIVIENDA
de Precio Tasado
Polígono Residencial
Sta. María de Benquerencia en Toledo

3 ^

IJ IÜ L ...... M l.

www.servicaman.com
Gestiona:ser Acaman

cooperativas de vivienda

C/ Fresnedoso, 12 bajo. 45007 Toledo

Promueve:

R ecaredo
S. Coop. de C-LM

N° certificado: 9000463-Q N° certificado: 9000463-MA
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u
p r o v i n c i a !

LAA-40

Las obras, ya
El Ministerio de Fomento ha firmado ya 
el contrato con la empresa que se va a 
hacer cargo de las obras de la A-40, 
Isolux Corsán, después de que la ante
rior adjudicataria las paralizara por pro
blemas internos. El alcalde de Toledo, 
Emiliano García Page, y el delegado 
provincial de la Junta, Fernando Mora, 
han anunciado esta semana que las 
obras se reanudarán este mes. La auto
vía unirá la A-5 (a la altura de M a q u e d a ) 

con T o l e d o  y C u e n c a . El tramo entre la 
capital regional y T o r r ij o s  debería haber 
estado terminado hace años.

PROVINCIA

100% depuradas
En 2015 todas las aguas residuales 
urbanas de Castilla la Mancha pasarán 
por un proceso de depuración para que 
lleguen a los ríos sin contaminar. Casi 
mil millones de euros se van a invertir 
en conseguirlo. Esta semana, los dele
gados provinciales de la Junta han expli
cado que en la provincia de Toledo ya 
funcionan 146 de las 181 depuradoras 
de aguas residuales que en 2015 permi
tirán cumplir el objetivo. Las que faltan 
se construyen o están en proyecto en 
este momento.

ESQUIVIAS - BOROX

Bachillerato
La ampliación del instituto de secunda
ria de E s q u i v i a s  va a permitir que los 
alumnos de este pueblo y de B o r o x  

puedan quedarse también allí a estudiar 
el Bachillerato (ahora deben desplazar
se a lllescas). El Consejo de Gobierno 
de Castilla la Mancha ya ha dado el 
visto bueno al gasto que requiere la 
construcción del nuevo edificio: 
3.897.000 euros. El proyecto, un nuevo 
centro de dos plantas organizado en 
torno a un patio central, debe ejecutar
se en 12 meses y está previsto que 
generé 25 puestos de trabajo directos. 
Es una de las 57 ampliaciones de cen
tros educativos que el Gobierno regio
nal tiene previsto realizar este año, ade
más de 23 nuevas infraestructuras de 
este carácter.

¡ ¡  FO N D O  ESTATAL 2010

Los pueblos esperaron hasta el último 
momento para presentar proyectos

El martes 2 de febrero (dos días antes de que terminara el plazo para que los ayun
tamientos presentaran sus proyectos al Fondo Estatal para el Empleo y la 
Sostenibilidad del 2010) aún faltaban 50 pueblos toledanos por presentar sus ini
ciativas. Al día siguiente (al cierre de esta edición) eran 18, aunque en la subdele
gación del Gobierno confiaban en que todos los municipios toledanos tuvieran sus 
propuestas presentadas al medio día del jueves 4, para que ninguno perdiera la 
subvención estatal para realizar proyectos que modernicen las infraestructuras y 
servicios municipales y para mantener o poner en marcha nuevos programas 
sociales (a esos dos objetivos va dirigido el Plan E del 2010). Este segundo Fondo 
Estatal ha reservado 74.500.000 de euros para repartir entre todos los pueblos 
toledanos, en función del número de habitantes empadronados. Este año adelan
tan el 85% del dinero al adjudicar los proyectos (en 2009 era el 70%) y pagan el 
resto cuando se justifique la finalización del mismo.
El miércoles 3 de febrero, sólo 27 pueblos toledanos tenían ya proyectos aproba
dos por el Ministerio de Política Territorial. Entre ellos H u e r t a  d e  V a l d e c a r á b a n o s  

que piensa dedicar el dinero a la ampliación de la residencia de mayores; 
N u m a n c i a  y S e s e ñ a , que van a invertirlo en sustituir parte del alumbrado público 
por otro más eficiente que ahorre energía. Y otros, como L a  P u e b l a  d e  A l m o r a d i e l  

o Y u n c l e r  que van a modernizar su tecnología informática y de comunicaciones. 
Y sólo tres pueblos ( S e s e ñ a , N o m b e l a  y C o b e j a ) habían conseguido financiación 
para mantener sus servicios sociales: desde el centro de la mujer o la ludoteca, en 
el caso del primero, a los colegios, en el caso de los otros.
La foto es de la visita que el secretario de Estado de Cooperación Territorial, 
Gaspar Zarrias, hizo a Toledo el 29 de enero para hacer balance del primer Plan 
E desarrollado el año pasado y comentar los detalles del nuevo que ya está en 
marcha. El secretario de Estado estuvo reunido con el delegado y con el subdele
gado del Gobierno, Máximo Díaz Cano y Javier Corrochano. También habló con 
el alcalde de Toledo, Emiliano García Page y parte de su equipo de gobierno. Sólo 
en esta ciudad, el año pasado se financiaron con cargo a este Fondo 35 proyectos 
que costaron casi 14 millones de euros. Este año tienen previsto ejecutar 21 pro
yectos. "Casi nadie duda ya de la utilidad del Plan E, que además ha demostrado 
que los ayuntamientos somos capaces de ejecutar proyectos mucho más rápido 
de lo que pensábamos", dijo el alcalde.
En 2009 el Fondo Estatal repartió en toda la provincia 113 millones de euros en 
710 proyectos que crearon 7.122 puestos de trabajo (muchos más de los previs
tos inicialmente, que eran 5.880). Zarrias informó en Toledo que el Gobierno cen
tral había transferido ya 84.600.000 millones de las obras del 2009.
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ESQUI VIAS - MORA - VILLACAÑAS...

Paz
Estos niños son de 
E s q u i v i a s . Como los 
de M o r a  y otros tan
tos municipios tole
danos han salido a la 
calle estos días para 
pedir paz, aprove
chando la jornada 
mundial que se dedi
ca a reclamar solucio
nes no violentas. En V i l l a c a ñ a s  tienen una Plataforma por la Paz estable, que orga
nizó una marcha exigiéndola. RnaCAmcs de diego

Las mejores fotos del X X X I Cross
Las hicieron Iván Barbero,
Gregorio Barbero y 
Almudena Gallego. Estos 
días han recibido sus galar
dones, durante la exposición 
de las mejores fo tos sobre el 
ú ltim o Cross de Sonseca, 
celebrado en diciembre, que 
21 vecinos presentaron al 
concurso.

Las fiestas del patrón
El de Los Yébenes es San Blas. Y en 
su honor el pueblo no ha parado estos 
días. La primera foto es de los ganado
res, más jovencitos, de la carrera popu
lar que celebraron el sábado 30 de 
enero y a la que acudieron más de 400 
atletas. La asociación de mujeres 
Alborada se encargó de preparar las rosquillas. Por la noche, la compañía lírica Conde 
de Orgaz representó la zarzuela "El Barberilllo de Sevilla". La fiesta continuo con las 
luminarias y las migas. Lo que se ha aplazado para el lunes 8 es la inauguración del 
teatro auditorio, a la que tenía previsto acudir el presidente Barreda.

VILLACAÑAS
Despedida

Luis García Cid, uno de los mejores 
lutieres y reparadores de todo tipo de 
instrumentos del país, ha fallecido. En 
Villacañas, su pueblo, le rindieron un 
emotivo homenaje el verano pasado.

SONSECA.....................
Una idea ejemplar
En las próximas semanas 21 alumnos 
del instituto La Sisla de S o n s e c a  van a 
empezar a enseñar a mayores de este 
municipio, A j o f r í n  y M a z a r a m b r o z  a
utilizar un ordenador y a navegar por 
Internet. Son todos voluntarios (8 más 
que el año pasado), a quienes se les han 
dado ya unas pautas sobre cómo deben 
impartir sus clases. Es el segundo año 
que se pone en marcha la iniciativa para 
superar la brecha digital entre genera
ciones. El ayuntamiento, el instituto y la 
Fundación Esplai la promueven.

D IP U IN T E G R A

La III fase
El programa de formación que gestiona 
la Diputación comienza su tercera fase, 
con nuevos cursos de auxiliar de jardín 
de infancia que se van a impartir en 
T o t a n é s , O r g a z , G á l v e z  y C a s a r r u b i o s ; 

cursos para formar a profesionales en el 
cuidado de personas dependientes que 
tendrán lugar en V i l l a c a ñ a s , 

C o n s u e g r a , T o r r ic o  y A l m o r o x . Y una 
tercera propuesta que ofrece directrices 
para la gestión de campañas de sensibi
lización social. Se ofrecerá en: S o n s e c a , 

M o r a , N u m a n c i a , V i l l a l u e n g a , R e c a s , 

T o r r i j o s , G a l v e z , I l l e s c a s , Y u n c o s , 

C a m a r e n a , U r d a , C a b a ñ a s  d e  l a  S a g r a , 

C a r r a n q u e , A ñ o v e r , R o b l e d o  d e l  

M a z o , L a  P u e b l a  d e  M o n t a l b a n , S a n  

M a r t í n  d e  M o n t a l b a n , H e r r e r u e l a , 

A l c a ñ i z o , P a r r i l l a s , S e g u r i l l a , L a s  

V e n t a s  d e  S a n  J u a n , T o r r a l b a , P u e n t e  

d e l  A r z o b i s p o , E s p i n o s a  d e l  R e y , 

T o r r e c il l a , R e t a m o s o , C e b o l l a , O r g a z , 

V i l l a r e j o , O c a ñ a , N a v a l m o r a l e s , 

N a v a h e r m o s a , C o r r a l , M a d r i d e j o s ,

VlLLAFRANCA, VILLACAÑAS, YEPES, SANTA
C r u z  d e  l a  Z a r z a  y Y e b e n e s . Todos los 
programas formativos tienen una dura
ción de siete meses y medio.
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INFÓRMATE DE LAS PROMOCIONES PARA LA TEMPORADA 2 0 1 0

I r '

en e! RESTAURANTE ASADOR LAS NIEVES
DEL 4  AL 11 D I FEBRERO DE 1010

E l R e s ta u ra n te  A SA D O R  LAS NIEVES, en c o la b o ra c ió n  con e l 

R e s ta u ra n te  SOQUETA, d e  O liv a  P la y a  (V a le n c ia ) , g a la r d o n a d o  

con u n  " C h a în e  des R ô tisse u rs , y  s u  e q u ip o  d e  co c in a , 

e s p e c ia liz a d o  en to d o  t ip o  d e  a rro c e s , les o fre c e  u n

M ENÚ DEGUSTACIÓN
c o m p u e s to  p o r  u n  a p e r i t iv o ,  tre s  e n tr a n te s , n u e s tro  p la t o  e s tre lla  

( a r r o z  ca ld o so , m eloso , seco y  a l  h o rn o , es te  ú l t im o  p o r  e n c a rg o ), 

p o s t r e y  c a fé  p o r  u n  p re c io  e x c lu s iv o  d e  2 2 , 5 0  ^

(IVA incluido y  la bebida aparte).

y  e l  S á b a d o  13 d e  f e b r e r o  Donde le ofreceremos un DELICIOSO MENÚ,

Celebre S A N  V A L E N T IN  BAILE CON ORQUESTA y  MÁS SORPRESAS 

con nosotros por un precio de 4 2  €  (IVA incluido).

Toda esta información y  el programa de los próximos eventos que organizaremos lo podrán

ver en nuestra web: W W W .  r e s t a u r a n t e l a s n i e v e s .  c o m

R e s e r v a s :  9 2 5  2 7 8  7 7 8
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PEPIN O  
AYUDA PARA 
H AITÍ A  TRAVÉS j 
D EL FESTIVA L

El Ayuntam iento de Pepino 
destinará parte de la recaudación 
del ya tradicional festival taurino 
para ayudar en lo posible a paliar 
las causas del desastre de Haití, 
según ha apuntado a esta revista 
Manuel de Castro, teniente de 
alcalde y delegado municipal de 
Festejos -en la foto-. De Castro 
además ha informado que los 
vecinos de esta localidad de la 
Sierra de San Vicente también han j 
proyectado representar una obra de • 
teatro en el municipio para que los : 
fondos que se obtengan por los 
precios de las entradas para 
presenciar la función también se 
remitan a este destino. En cuanto | 
al festival benéfico hay que reseñar j 
que se celebrará el próximo día 13 :
y en éste intervendrán los diestros : 
José Ortega Cano, Manuel Díaz 
'El Cordobés', Francisco Rivera 
Ordoñez y David Mora. También 
aparece en el cartel novillero 
Sergio Blasco. El festival benéfico 
taurino se ha convertido en una de : 
las citas más importantes para los ; 
aficionados a esta fiesta en el 
centro de la península, por lo que el j 
consistorio pepinero ha decidido 
que se desarrolle un año más en 
esta pequeña población.
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SAN R O M Á N  DE LOS M O N T E S

Javier C o rro c h a n o  in au g u ra  dos 
obras del Fondo Estata l

E l subdelegado 
del Gobierno, 
el talaverano 

Javier
Corrochano, ha
visitado San 
Román de los 
M ontes para 
inaugurar dos de 
las obras que en 
esta localidad se 
han realizado con 
cargo al Plan E del 
Gobierno de 
España, la reforma 
en los despachos 
del ayuntam iento - 
75.695 euros- y la 
reforma del salón
de plenos que está situado fuera del edificio del ayuntam iento, en el antiguo 
almacén del silo, en el que se han invertido 126.102 euros. Además de un 
centenar de vecinos, recibieron a Corrochano el alcalde Francisco Sánchez y 
José Luis González, delegado de la Junta en Talavera -en la foto-. Juntos 
visitaron las instalaciones y compartieron un acto que tuvo lugar en el nuevo 
salón de sesiones. Aquí, el alcalde manifestó que "estas obras aportan un 
caché a un pueblo que quiere ser moderno y com petitivo".

C E B O LLA

El A y u n ta m ie n to  co n s tru irá  
una residencia  de m ayores

El consistorio de Cebolla construirá una residencia para la Tercera Edad, que 
dispondrá de sesenta plazas y generará, en la localidad, alrededor de unos 

cuarenta puestos de trabajo, tal y com o ha señalado el alcalde Jesús Malta 
García -en la foto-, “ Estamos preparados para licitar la primera fase de las 
obras de construcción por valor de casi 309.000 euros, pues este

equipamiento debemos de 
edificarle en distintas fases 
porque el valor totai del proyecto 
es de más de un millón de 
euros", sostiene Malta. El futuro 
edificio se levantará en más de
2.000 m etros cuadrados de una 
parcela de 6.000, de propiedad 
municipal, que se encuentra 
ubicada en la zona denominada 
como el Cerro de la Vaquilla, lugar 
de expansión del casco 
urbano.
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DESDE ESTA SEMANA Y HASTA EL 31 DE MARZO CELEBRAN SUS JORNADAS GASTRONÓMICAS

Mora será referente 
nacional del aceite de oliva
Lo será entre el 22 y el 26 de abril, coincidiendo con la LIV Fiesta del Olivo, con el I Salón 
Nacional del Aceite e Industria Oleícola que reunirá a los principales profesionales del sector 
de todo el país. Y entre tanto, los morachos siguen promocionando su aceite de oliva virgen. 
Esta semana han comenzado sus populares Jornadas Gastronómicas.

•  • • • o * * * * * « * « « * * « * « * * » * « * * a « * * * « * * * « « * * * * * « * * * * » » * « « * a « »  • • • • « « <

A ceite de * l i v a
Aceite d.

Aceite

E l alcalde, José Manuel Villarrubia, los delegados provinciales de la  Junta y  
Cultura, Fernando Mora y  Jesús Nicolas, y  e l ganador del concurso de menus 
del año pasado, Andrés Palmero, durante la  presentación de las Jornadas 
Gastronómicas. Fotos: M iguel Angel Sanchez de la Morena

Mora es la principal productora 
de aceite de oliva de Castilla 
la Mancha y una de las más 

importantes del país. U n millón y 
medio de olivos en su ténnino munici
pal lo explican. Así que el ayuntamien
to se ha lanzado a por todas y este 2010 
ha convocado a los principales protago
nistas del sector en este Salón Nacional. 
La Junta, la Diputación y Caja Rural ya 
se han comprometido en la financia
ción, unos 150.000 euros.
Y entre tanto, los morachos siguen en su 
empeño de que nadie pase por alto el 
aceite que se elabora allí. Porque en las 
Jomadas Gastronómicas que acaban de

comenzar todo debe tener a su principal 
recurso económico como protagonista, 
en forma de aceite o de aceituna. Y los 
hosteleros lo han conseguido: desde un 
salmón con crema de aceitunas negras a 
un pargo con aceite de oliva virgen, 
pato confitado en aceite o pate de acei
tuna. Son platos incluidos en los menús 
de los cuatro restaurantes que entre el 1 
y el 28 de febrero participan en las 
Jomadas (35 euros el menú).
Entre el 1 y el 31 de marzo se celebran 
las Jomadas de la Tapa. Todo “un depor
te" nacional, como explicaba el delega
do de la Junta, Femando Mora. Y todas 
con el mismo criterio que las anteriores.

DONDE IR
PARA MENÚS

*Los Conejos  
*L a  Zafra

*L a  H uerta  de la Condesa  

*M e tró p o lis

PARA TAPAS
*La Libélula (Volcán)

*P ub  M ania 's  (El reventón) 
*Los Conejos (Tierra, m ar y aire) 

*R icardo (Con Peineta)
*E I Rinconcito (La Talega)

*La Zafra (La Huertona)
*La Kalobra (Kalobreña) 

*Tlki-Taka (Entre dos Tierras) 
*M a n h a tta n  (Salm orejo cordobés) 

*B B  y CAYA (Esencia m oracha) 
*E I Chaflán (Torrija m oracha) 

*B ar El Cristo (El chozo) 
*V enta  del M oral (M anjar de 

Sancho)
*E I Coco (Carcamusa moracha) 

*A I Andalus (Arrem pom pa) 
*Q u e  Caña!! (Carpaccio de sal

m ón con salsa de pepino) 
*M etro po lis  (Hasta el rabo lleva 

aceite!)
*H uerta  de la Condesa (El husillo) 
*E I M esón (Caprichos de la huerta) 

*E I Barrio (Nido de color)
*La Jara (com binado del 

Cantábrico)
*La Palm era (Delicia en su salsa) 

*C asa Fortu (Capacho)
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□  NOVÉS - ESCALONA - VALM OJADO

O rden de busca y captura para la presunta  
estafadora que no fue al juicio

En el espac io  vacio  del banqu illo  de los acusados 
de la A ud ienc ia  provinc ia l de Toledo que  aparece en la 
fo to  debería  haberse  sen tado  el m artes  2 de fe b re ro  
Nieves G.J., acusada de es ta fa r a c inco  joyerías de 
d is tin to s  p u n to s  del país desde  su cha le t de lujo de 
N o v é s , en el que  la policía en co n tró  coches de alta 
gam a y  al persona l de se rv ic io  e sc ru p u lo sa m e n te  uni
fo rm a d o . La acusada adqu irió  joyas va loradas en
117 .000  eu ros  por las que ella p re su n ta m e n te  e x te n 
dió pagarés y cheques  sin fondos . El ju ic io  tu vo  que 
su spende rse , a la espera de que la policía o la guardia 
civil la loca lice. El fisca l y las acusac iones particu la res, 
en no m b re  de las v íc tim as, piden 6 años de cárcel 
para ella en sus co nc lus iones  p rovis iona les.

Q u ien sí se p re se n tó  a la ses ión  fu e  Juan Carlos 
I.A. (en la fo to , en el banquillo). Está acusado de c o m 
prar las joyas que su p u e s ta m e n te  N ieves cons igu ió

s in  pagar. En su s  d o m ic il io s  de  E s c a l o n a  y 
V a l m o j a d o  se enco n tra ro n  a lgunas. Para él p iden un
año de cárce l. Fo to : Miguel A ngel S ánchez

□  s o n s e c a

Los asaltantes de 
mujeres mayores

D esde octubre habían desatado 
el pánico en S o n s e c a , donde vivían, 
en B u r g u i l l o s  y  en M e n a s a l b a s .

En los tres  pueblos habían robado a 
14 m ujeres, arrancándoles el bolso 
desde un vehículo en m ovim ien to  y, 
provocándoles con ello, caídas que 
obligaron a llevar a m ás de una al 
hospital. Esta semana, la guardia 
civil ha resuelto  estos casos, con la 
detención de M .C .M ., de 34 años, y 
de S.J.R., de 20. Están acusados, 
adem ás, de robar en un taller de 
Sonseca, donde consiguieron pla
cas de matrícula que utilizaban en 
esos robos.

P recisam ente esta sem ana la 
Junta Local de Seguridad de 
Sonseca se ha reunido para analizar 
el increm ento  de robos que se está 
produciendo en el m unicip io y la 
propuesta del alcalde, José Millán  
Alvarez, de Instalar cámaras de 
seguridad en el barrio del O terue lo  
(donde se están produciendo más 
incidencias) y  en otros puntos del 
pueblo donde se han registrado pro
blem as. La Junta local, que integra a 
guardia civil y  policía local y  a cuya 
reunión acudió el subdelegado del 
Gobierno, cree necesaria increm en
tar la presencia policial.

□  TOLEDO - COBISA

9 y 4 años de cárcel por agresión sexual

Son Radulescu Ion Adrián, 22 años (esposado), y su p r im o  Gabriel 
Dobre, 21. Hacia las d iez de la no ch e  de l 14 de  d ic ie m b re  de 2008  
e n c o n tra ro n  a una c o m p a tr io ta  (son rum anos) en la parada de au tu b u s  
de Z ocodove r, en To ledo. El p r im e ro  la conocía  "de  v is ta ". La c o n v e n 
c ie ro n  para que  les acom paña ra  a to m a r a lgo  y  una hora de sp u é s , ya en 
el coche , en vez de  de jarla  d o n d e  ella les había pe d ido , la lleva ron  hasta 
un o liva r de C obisa, d o n d e  el p r im e ro  la v io ló ; m ie n tra s  el se g u n d o  
escuchaba  m ús ica  y  salía de l co ch e  para fu m a r un c iga rrillo , s in hacer 
nada para ayudar a la v íc tim a  o e v ita r lo que  ocu rr ió .

Tras la ag re s ió n , la ch ica  c o n s ig u ió  re cu p e ra r su m ó v il cuando  iban 
de vu e lta  a T o ledo  y  llam ó  d e sd e  el m is m o  co ch e  a la policía. A l e scu 
charla, los dos p rim o s  pararon el v e h ícu lo  y  la ob lig a ro n  a bajar, ya en la 
c iudad. La A u d ie n c ia  ha co n d e n a d o  al p r im e ro  a 9 años de cárce l y  a 4 
al se g u n d o . A d e m á s , te n d rá n  que  in d e m n iza r con  12 .000  y  3 .0 0 0  eu ros  
re s p e c tiv a m e n te  a la v íc tim a . N in g u n o  de los dos podrá  co m u n ica rse  ni 
ace rca rse  a ella (deben  m a n te n e r una d is ta n c ia  m ín im a  de 500  m e tro s ) 
d u ra n te  10 años.
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MARÍA REY
ACTÚA EN TOLEDO
La actriz to ledana, herm ana del 
atle ta Julio Rey, va a tene r la 
sa tisfacción de actuar en su tierra. 
María Rey representa la obra "La  
Tina de Zinc" en "La Casa de las 
Bulas", en Toledo, el v iernes 12 de 
feb re ro  a partir de las 22 horas, con 
entrada gratuita.
Se tra ta  de un cu e n ta cu e n to s  
d irig ido por Borja Rodríguez en
que las ac trices  M aría Rey y 
Susana Sucena se m eten  en la 
piel de unos ve in te  personajes a 
través de tex tos  de Bécquer y 
Bretón, entre  otros.

SE LLEVA
Los Djs que tienen en cuenta los 
gustos de la pista, escuchar a 
Camarón de la Isla, ser un experto 
en la noche toledana, ser única, 
desaparecer, vivir sólo el minuto,NO SE LLEVA
Cerrar la boca cuando se maquillan 
las pestañas, presentarse en una 
discoteca y tirarles los tejos a 
todas las que están en la zona VIP, 
disfrazarse de Michael Jackson,

SOCIEDAD I

TAMARA LA AZAFATA QUE 
HABLÓTURCO CON EL MINISTRO

Tamara Rodríguez, e s tu d ia n te  de 
f ilo lo g ía  árabe, fu e  p ro ta g o n is ta  de una de 
las anécdo tas  de la C um bre de M in is tro s  
de In te r io r  y Jus tic ia  ce lebrada en Toledo.

En la cena del M useo de Santa Cruz, 
esta  jo v e n  to le d a n a  s o rp re n d ió  a la 
de legación  tu rca  cuando  se d ir ig ió  a e llos 
en su id io m a . Tamara estaba de a za fa ta  y 
el equ ipo  del m in is tro  de ese país no 
esperaba encon tra rse  con una to le da na  
que hab lara  el id io m a  o to m an o .

H ija  de una peluquera  que tie n e  su 
e s ta b le c im ie n to  en el B arrio  de Santa 
Teresa, en Toledo, Tam ara se m aneja m e jo r 
en árabe c lás ico  que en tu rco , lengua ésta 
ú lt im a  que ha em pezado a e s tu d ia r hace 
poco t ie m p o . Ella ha pasado  va r io s  
periodos en Túnez y  ha v ia ja d o  ta m b ié n  a 
Turquía, ya que es una apasionada del 
m undo  árabe.

Tamara, que es del Real M a drid , sigue 
por la rad io , en In te rn e t, la Liga de fú tb o l 
tu n e c in a . Ella es h incha  del T ara ji, un c lub  

con m uchos inco nd ic io n a le s , que qu ie re  d e c ir "E sp e ra n za ". El c lub  riva l es el 
A fr ic a in e ,  que está v in cu la d o  a la fa m ilia  del p rim e r m in is tro  tu n e c in o . Adem ás de 
ing lés, árabe c lás ico  y  a lgo  de tu rc o  y francés, Tamara está e s tu d ia nd o  hebreo 
b íb lico , que es una a s ig na tu ra  de su carrera.foTCc b.™«

EL MATADOR VICTOR MENDES, 
PROTAGONISTA EN MÉNTRIDA

El to re ro  p o rtu gu és  (el te rce ro  por la derecha) fu e  el ce n tro  de a tra cc ió n  de un 
co lo q u io  en las ta rdes  ta u r in a s  de M é n tr id a . Su presencia en el pueb lo  se deb ió  a 
los o fic io s  de Paco Duarte (to re ro  p o rtu gu és  en a c tivo , vec ino  de M é n tr id a ), el 
ta u r in o  Sergio Gutiérrez y  Pedro López. Adem ás, se e n tre g a ro n  los tro fe o s  de la 
Feria Taurina "V il la  de  M é n t r id a " ,  que han recaído en Víctor Barrio, Ángel Puerta, 
David Adalid y la ganadería  Monte La Ermita. Foto.- Carlos pinto
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Tei.: 918 170 553 
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N O  LE H IZ O  GRACIA
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)Ese famoso concejal toledano 
tiene que asistir a una boda este mes, en 
Toledo, en la que se casan dos médicos, 
hombre y  mujer, que ejercen en la capi
tal. 2)¿A qué mujer, a lto  cargo de la 
Junta, no le hicieron nada de gracia los 
chistes que contó el humorista Sinacio 
Salm erón en la entrega de los premios 
IDEA?. Y es que eran un poco machistas. 
3 ) Ese d iputado regional del PP se está 
planteando correr la maratón. 4)Los 
modelos de Félix Ramiro fueron a cenar 
a "Las N ieves" y  luego se fueron de m a r

ch a  por "D o d ic i" y  el "E xp lo rer'!5) Los 
periodistas deportivos y  el personal del 
Toledo tam bién estuvieron de m arch a  

por el Casco Elistórico el viernes pasa- 
do.6) ¿Qué famoso hostelero toledano se 
hizo una fo to  con Julián Simón?. "¡Esto 
es p a ra  e l fa ce bo o k !', d ijo .

INDIGNADA
EL BOICOT DE YAIZA

Yaiza del M ar (a la izquierda) ha 
propuesto públicamente boicotear a la 
cadena de TV Cuatro por el programa "21 

días en e l Pomo", de la periodista Samantha 
Villar. La pornostar talaverana propone "21  

días sin ver la  cadena C uatrd ', ya que 
considera que en ese espacio televisivo se ha 
dado una imagen distorsionada del mundo 
del porno, que deja a los actores y actrices 
como gente anormal. En la imagen podemos 
ver a Yaiza con otra actriz, Anastasia Mayo, 
en la última edición de Eros G alic ia .

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

el partido
in pensarlo dos veces fu im os  a jugar el partido benéfico de 
fú tbo l sala entre  políticos y periodistas que se d isputó  en 
Santa Bárbara, aunque uno está ya para el arrastre. La 
periodista Alicia Sánchez dijo al com ienzo del encuentro  
que ella quería que ganaran sus com pañeros, pese a que 
su marido, Manuel Fernández, el alcalde de Gálvez, esta

ba en el equipo rival, que ya sabem os que a las m ujeres les encanta lle
varnos la contraria. Por cierto, Fernández fue  una de las estrellas del 
encuentro, vam os, que se notó que ha perd ido diez kilos, e incluso hizo 
una jugada que regateó a tres, m o m en to  que queda para la historia. 
Aunque era un partido am istoso (los ingleses dicen friendly) hubo alguno 
que se em pleó a fondo, com o Joaquín Romera, que salió e hizo dos 
entradas a ras de suelo, que parecía que iba m ontado en un trineo, que al 
final del partido, Fernando Fernández Gaitán, espectador ocasional, le 
dijo: " \ tú  dedícate a los toros!", com entario que persigue al concejal, y  es 
verdad que Romera lleva ahora un novillero colom biano que prom ete. 
Pese a ser un partido benéfico, hubo tácticas desestabilizadoras. Al equi
po de los periodistas se le vistió de blanco, todo  un m ensaje subversivo 
hacia su capitán, Antonio González Jerez, m ilitante del A tlé tico  de 
Madrid, que a éste la última vez que le vieron de ese color fue  en la 
Primera Com unión. El entrenador de los in form adores fue  Ismael Barrios 
y los destacados Fernando Bernacer y Jesús Gallardo. Los porteros 
cubrieron el expediente. Gabriel González se ganó el apodo de "contor
sionista" y Juan García Hinojosa estuvo sem brado, que si le hubieran 
tirado m elones de siete kilos los hubiera parado igual. Juanjo Alcalde 
falló un gol -es del Zaragoza- pero se le notó  que no fum a, Jesús 
Rodríguez Camaño, Chulé, estuvo com o Rafael de Paula aquella tarde 
en el Puerto de Santamaría, cuando al to ro  no lo quiso ni ver, Leandro 
Esteban se m ovió  con buena zancada, com o los bailarines del Ballet 
Bolshoi, Carlos Velázquez dió un taconazo de alta resolución, m ientras 
que Emilio Bravo estuvo más atento al repliegue que al despliegue. El 
alcalde de Torrrijos sólo estuvo voluntarioso y al coordinador de IU, Daniel 
Martínez, se le vio que juega al estilo tuyamía. Sagrario Gutiérrez fue  
la única m ujer que se puso el chándal, aunque no jugó, y  es que ellas toda
vía no se animan a disputar partidos, pero todo  se andará.u no de los eventos de la semana fue el 

partido a beneficio de Haití entre políticos 
y periodistas, que ganaron los segundos
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'“Be™ cPs
Especialidades:
Embutidos de Bellota 
\nchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día

a m p l ia  CARTA 
d e  v in o s
POR COPA

DUELO DE GUAPOS

MARÍA TOLEDO

CANTA EN MADRID 
Y  BARCELONA

María Toledo sigue subiendo 
peldaños. La artista toledana va a 
cantar con Franco de Vita en los 
conciertos que va a realizar éste en 
Madrid y Barcelona.

La cita en la ciudad catalana es el 
26 de febrero, concretamente en el 
Palau de la Música. El 28 de febrero 
será en el Palacio de los Deportes de 
Madrid.

María cantará el tema de su disco 
que más está sonando, "Ya no más", y 
otra pieza llamada "No se olvida". Para 
ella es un lujo compartir concierto con 
el pianista y cantautor venezolano, 
que es de ascendencia italiana.

"Para mí esto es un sueño. Cuando 
me han llamado y me lo han dicho me 
han brillado los ojos como cuando era 
chica", ha comentado la cantante y 
abogada toledana, que ha dado un 
salto importante en su carrera en los 
últimos meses.

Menasalbas vivió un auténtico duelo de guapos con motivo de las Fiestas de la 
Encamisada. Se enfrentaron en el ring el modelo Darek (arriba, en el centro, con el 
diseñador Félix Ramiro y un grupo de mujeres) y el flamante Míster Toledo, David 
Flernández, (en la segunda imagen, a la derecha), uno rubio y otro moreno, y pese 
a que Darek tiene la fama, David Hernández también suscitó comentarios de 
admiración y aprobación, que el modelo bargueño ha entrado con buen pie en 
Míster Toledo.
David Hernández tiene 27 años y de Darek no se sabe los años con exactitud, ya que en 
unos sitios pone que nació en 1975 y en otros 1980. Su edad es un enigma. FOTOS :TONI GÓMEZ

II. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
JEMMF J¡S¡F :S M  WM ME iüí üi
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febrero

)rganiza: ILM O. AYUNTAM IENTO

Carnaval
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PARA A LG U N O S  FUE IN M E D IA TO , PARA OTROS AL CABO DEL T I E M P O

A sí surgió el fle c h a zo
¿Cómo empezaron su relación de pareja?, ¿fue amor instantáneo o el flechazo surgió luego?, 
¿que impresión les causó esa persona la primera vez que la vieron?. Hemos hablado con la 
periodista talaverana Sara Gil, la modelo Águeda López, la flamante Miss Toledo, Alba 
Díaz, la cajera de supermercado y modelo ocasional Aurora Fernández, el actor Federico 
Aguado, que hace de inspector Bonilla en " Amar en los tiempos revueltos" y el joyero son
secano Cecilio García, que vive en Australia. Aquí tenéis sus opiniones.

IGNACIO ARÍZAGA

Agueda López está actualmen
te “encantada de ser soltera”. 
La modelo toledana, que 

ahora trabaja en Miami (EEU U), 
salió el año pasado de una relación 
electrizante con un empresario m eji
cano. Lo suyo fue un flechazo en toda 
regla.
Se conocieron en Madrid. Ella salía 
de una discoteca y tropezó con él, 
como en los guiones del Hollywood 
de los años cuarenta. A l verlo sintió 
algo que no había sentido antes en su 
vida. Este encuentro dió paso a una 
relación de cinco años en la que 
“nunca estuvimos cuatro días seguidos 
separados’’.
Águeda, que fue Miss Toledo en el

A la periodista talaverana Sara Gil le 
gustaron varias cosas de su novio nada 
más conocerle. Una de ellas fue la voz. “Lo 
de las voces y la radio me viene de lejos”.

año 2000, pensaba que había encon
trado su alma gemela, pero ahora 
tiene una sensación muy distinta. 
“Hoy, ya con la distancia, pienso que 
mi alma gemela será la próxima persona 
con la que comparta mi vida. No he per- 
dido la esperanza de encontrar el amor 
verdadero”, explica la modelo, quien 
busca “una persona leal, honesta y que 
me respete”.
Y si lo de Águeda fue un flechazo que 
acabó mal, el de Aurora Fernández 
ha sido un flechazo que va muy bien.

ara conoció a su 
novio en el 

cumpleaños de una 
compañera de piso. 
"Desde el prim er 
m om ento no pudimos 
dejar de cruzar 
miradas"

Esta cajera de un centro comercial, 
que tam bién ha realizado varias 
incursiones en la moda, hará el 25 de 
abril siete años de relación. Ella 
recuerda como si fuera ayer el día que 
lo conoció. “Estaba con unas amigas 
jugando al fútbol en una urbanización 
de Magán y él, que es de Esquivias, 
pasó con un amigo en el coche. 
Recuerdo que le saludé y ellos volvieron 
al poco rato. Hoy todavía me pregunto: 
¿y si no le hubiera saludado?”.

Alba Díaz y Rodia Escobar se conocieron 
desfilando. “Al principio no me cayó bien”, 
recuerda. Después de un desfile en 
Casarrubios comenzaron a salir.

Y es que Aurora está convencida de 
una cosa: “los pequeños gestos hacen las 
cosas grandes en tu vida, y él es lo mejor 
que me ha pasado”. A  esto hay que
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LOS PR IM ER O S M ESE S NO  LE HICE NI C A S O " R E C U ER D A  A LB A  D ÍA Z

Un toledano que se 
enamoró en Australia

añadir que ella estaba viviendo “un 
momento horrible” de su existencia, 
por lo que la entrada en escena de su 
actual novio tuvo un efecto balsámi
co y esperanzador.
“De él me gustaron muchas cosas- 
rememora Aurora-. Me fascinaron su 
sonrisa, su sinceridad y su alegría, y 
también, un poco, su coche-añade

I princip io  a ella no
le gusté mucho, y 

m enos todav ía  a su 
padre, que hacía todo  
lo posible por 
ap arta rla  de mí", 
recuerda Cecilio García 
desde Australia

entre risas -porque yo sólo tenía quince 
años”.
Unos años después se han ido a vivir 
juntos a Cabañas de la Sagra, “y la 
verdad que la convivencia no ha perjudi
cado en nada nuestra relación. Había 
gente que me decía, ¡ya verás, ya verás!, 
pero yo sabía perfectamente con el hom
bre que me iba y estoy muy feliz". A  día 
de hoy, están pensando ya en tener 
familia.

H a y  FLECHAZOS que son inmedia
tos, y otros retardados, salen del con
tacto diario, casi siempre inesperada
mente. Es más, al principio no hubo 
atracción sino lo contrario, un ligero 
rechazo. En el caso de Alba Díaz, fla
mante Miss Toledo, de dieciocho 
años, se puede hablar de flechazo des
pués de unos meses. La joven modelo 
tiene una relación con otro modelo 
de Félix Ramiro que se llama Rodia 
Escobar.
“La primera vez que le vi fue en un des
file en Torrejón de Ardoz (Madrid). Al 
principio no me cayó bien, no sé, le veía 
un poco de pinta de chulo”, dice con 
humor Alba, que no sospechó en nin
gún momento cómo iban a cambiar 
las cosas después.
Pasaron los meses y fue coincidiendo 
con él en más desfiles. “Al principio, 
desde abril a agosto, no le hice ni caso”, 
dice divertida la modelo, pero algo

Cecilio García, joyero y escritor 
sonsecano afincado en Sidney 

(Australia), encontró el amor de 
una española de Madrid en ese 
país remoto. “A Mari Carmen la 
conocí al poco de llegar ella aquí, 
en 1970, tenía dieciséis años y yo 
dieciocho. A l 
verla sentí el 
amor a primera 
vista", dice con 
mucha 
convicción 
Cecilio, que 
tiene 57  años 
bastante bien 
cuidados.
No obstante, las 
cosas no fueron 
fáciles para que 
el amor
levantara el 
vuelo. "A ella 
no le gusté 
mucho al principio, y menos a su 
padre, que hacía todo lo posible 
por apartarla de mí, pero yo 
persistí", explica Cecilio, que 
siempre ha sido un hombre de una 
acentuada tenacidad,
acostumbrado a sobreponerse a 
los obstáculos.
¿Y qué fue lo que provocó ese 
flechazo tan intenso?. "Me fascinó 
el semblante juvenil y fresco que 
tenía. Ahora sigue teniendo algo

de eso, porque quien tuvo, 
retuvo", subraya Cecilio, al que 
también le sedujeron "sus ojos, su 
cara, su cuerpo y su casi perpetua 
sonrisa".
Y es que este joyero sonsecano lo 
tiene claro. "Con los años he 

averiguado que no 
importan las muchas 
cosas que hice mal o 
que podría haber 
hecho mejor, lo más 
importante y mejor 
que me ha sucedido 
fue conocer a Mari 
Carmen, y si mil veces 
naciese, mil veces ¡a 
buscaría"", afirma 
dejando una estela 
de autenticidad.
Este empresario 
toledano lleva 34 
años casado y ha 
tenido un hijo, cuatro 

hijas y tres nietos. Considera que 
en el amor es importante "ser 
amigos y respetar las creencias y 
los cambios de humor, los mimos 
y besitos no me parecen tan 
importantes. Eso sí, a ¡a hora de la 
verdad hay que mostrar todo el 
amor que sientes por ella".
Cecilio cuenta esta historia en su 
libro, "Un toledano en Australia", 
que fue presentado hace dos años 
en un cigarral toledano.

empezó a cambiar 
después de un desfile 
en Casarrubios del 
Monte, ella empezó a 
sentir algo distinto, y 
ese día estuvieron 
hablando mucho rato 
en la puerta de su 
casa, y hasta hoy. 
“Fue como un flechazo. 
Ese día me causó 
impresión”, recuerda 
con tranquilidad.
Y es que Alba ha visto 
alguien de quien le 
gusta “el físico, su 
manera de ser, y tam-

Aurora Fernandez conoció a su novio el 19 de marzo de 2003. 
“Estaba con mis amigas jugando al fútbol en una urbanización de 
Magán y él, que es de Esquivias, pasó con un amigo en un coche. 
Recuerdo que le saludé y ellos, al poco rato, volvieron. Hoy 
todavía me pregunto: ¿y si no le hubiera saludado?”
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"SU SONRISA ME FASCINÓ" RECUERDA LA CAJERA AURORA FERNÁNDEZ

bién la forma de tratarme y compren- 
derme”, dice con seguridad, al tiempo 
que recuerda que poca gente estaba 
informada de la relación, sólo las 
familias, hasta que recientemente 
salió publicado en este semanario.

A L B A  Y  R o d ia  comparten una 
pasión, la moda, y Federico Aguado y 
María Cantuel coinciden en otra 
pasión: la interpretación. Federico y 
María son actores, es más, se conocie- 
ron en un casting relacionado con la 
Escuela en la que estudiaban para 
hacerse un hueco en ese sector. El 
actor toledano, que triunfa en la tele- 
novela “Amar en tiempos revueltos”, 
recuerda que fue un flechazo, pero no 
a primera vista. “Fue todo poco a poco, 
aunque la primera impresión siempre es 
importante”, explica Federico, quien 
considera que la clave para que una 
relación perdure es “dar un poco cada 
día”.
En el caso de la periodista talaverana 
Sara Gil sí se puede hablar de flechazo 
inmediato. “Desde que le vi no pude 
dejar de cruzar miradas”, afirma. Se 
conocieron en el cumpleaños de una 
compañera de piso de Sara. “Fue de 
madrugada. Nos estábamos mirando 
mucho hasta que se acercó y comenzamos 
a hablar. Da la casualidad de que él es de 
La Estrella, muy cerca de Talavera, con 
lo que la afinidad fue mucho mayor”. 
Una de las cosas que más le gustó de él 
fue “su voz. A mí lo de las voces y la radio 
me viene de lejos”, dice divertida. De su 
novio, que trabaja en los cuerpos de

El actor toledano Federico Aguado sale con la actriz María Cantuel, a la que conoció en un 
casting en Madrid relacionado con la Escuela en la que estaban estudiando. Reconoce que 
fue un flechazo.

seguridad, le 
encantaron tam- 
bién “su sentido 
del humor y su 
humanidad. Sabía 
que con él no sólo 
tendría una pareja 
sino también un 
amigo”. A  partir 
de este día 
comenzaron a 
quedar y nació 
una relación 
sólida que en 
abril hará cinco 
años. □

La modelo Águeda López tuvo un gran amor con el empresario 
mexicano Rodrigo Herrera pero la relación se rompió.

Platos de cuchara
todos los días de la 

sem ana
C o c id o  c a s t e lla n o  
F a b a d a  a s t u r ia n a  
F a b e s  c o n  a lm e ja s  

C a llo s  c o n  g a r b a n z o s  
P o c h a s  c o n  p e r d iz Cocina tradicional con estilo propio;

...

Tapas especiales 
todos los días 
en nuestro bar

(Junto a la Catedral)
c/Nuncio viejo,6 
45002. Toledo 

TEL: 125 2 5  6 7  4 6  
ÍAX.: 125 2 Í  SS Sí,

asadorpalenaadelara.es
reservas@asadorpalenciadelara.es

'■ A¡ 6,0 asi S« V S r  *'0:‘>

asador
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salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTETICA

CAMBIA DE NARIZ SIN CIRUGÍA

L a nariz es uno de los rasgos 
del ros tro  que más traum as 
genera , pues las hay 

agu ileñas, g randes, pequeñas, 
ope radas (que s iguen  sin 
g u s ta rn o s )... A fo rtu n a d a m e n te  
ahora ex is te  una técn ica  que no 
requ ie re  pasar por el qu iró fano  y 
que puede dar un aspecto  nuevo 
a n ues tra  nariz: la
R lnom ode lación  segm entaria .
Se tra ta  de una revolucionaria 
m anera de cam biar tu  nariz sin 
e n tra r en q u iró fa n o  y sin 
anestesia . Es la técn ica  que se 
ocupa de m od ifica r la relación 
angu la r e n tre  los s e g m e n to s  
nasales de fo rm a  no qu irúrg ica.
La r in o m o d e la c ió n  co rr ig e  el 
aspecto  de la nariz sin necesidad 
de s o m e te rs e  a n inguna 
In te rve n c ió n . Se realiza 
m ed ian te  el re lleno de puntos 
específicos de la nariz para que así 
los segm en tos  nasales se m uevan 
y po d e r log ra r re su lta d o s  
Instan táneos en su aspecto.

M ed ian te  la aplicación de 
m a te ria le s  de re lleno , com o el 
ác ido  hya lu ró n ico , la 
H ldroxyapatita  o la polia lqu llam lda 
p o d e m o s  co n s e g u ir el
m o v im ie n to  de los d is tin to s  
s e g m e n to s  que co m p o n e n  la 
nariz, sin p roduc ir aum en to  del 
vo lum en nasal.
La técn ica  es la in filtra c ió n  de

w

m ateria l de re lleno  en la raíz de la 
nariz, en lo que  se d e n o m in a  
" in f le x ió n  d e rm o -ó s e a " y 
c o n s e g u im o s  un
enm asca ram ien to  o desaparic ión 
de la jiba o caballete.
Podem os actuar tam b ién  sobre la 
punta y sobre el ángulo  naso-labial, 
c o n s ig u ie n d o  enm a sca ra r el 
caba lle te  y acorta rse  la im agen 
nasal.
Esta técn ica  se fue  con fo rm ando  
en base a la observación  de las 
m o d ific a c io n e s  que  se

observaban al in filtra r anestesia  y 
suero , p rev io  a la realización de 
las rinop lastias  qu irúrg icas.
En el m o m e n to  actual, con este 
tra ta m ie n to  podem os, en pocos 
m inu tos , m o d ifica r el caballe te  
nasal, e levar la punta nasal y 
aco rta r la im agen nasal. 
A c tu a lm e n te , e x is te  una gran 
experienc ia  con esta técn ica  que 
la ha c o n s o lid a d o  co m o  la 
p rim e ra  e le cc ió n  para la 
co rrecc ión  es té tica  de la nariz, 
re se rva n d o  las té cn ica s  
qu irú rg icas para los casos en los 
que es necesario.
La rin o m ode lac ión  segm enta ria  
es capaz de m od ifica r la nariz sin 
apenas dolor, sin postope ra to rio  y 
só lo  con el uso de anestes ia  
local.

Esta técn ica  se esta conv irtiendo  
en la m e jo r e le cc ió n  ta n to  en 
h o m b re s  co m o  m u je re s  que 
desean re c tif ica r el aspecto  de su 
nariz. Pero si se decide  por un 
ca m b io , co m o  s ie m p re , tenga  
p re s e n te  que  cu a lq u ie r 
in te rvenc ión  tie n e  que esta r en 
m anos de p ro fes iona les  m édicos. 
En M e d ie s te tic , después de un 
r ig u ro so  e s tu d io , le
a c o n se ja re m o s  sob re  las 
pos ib ilidades de correcc ión  de su 
p ro b le m a , y le o fre c e re m o s  la 
m e jo r so luc ión .

-Q '°— ^

CELULITIS
sin intervención quirúgica  

con LPG Enderm ologie

MEDICINA ESTETICA 
CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA 

NUTRICIÓN Y DIETÉTICA

H orario  in in terru m p id o  
de 9 ,0 0  de la  m añ a n a  a  8 de la  ta rd e

Clinica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestet¡c.com / www.mediestetic.com
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LAS MEJORES OFERTAS PARA UN SAN VALENTIN DE RELAX Y PLACER

Una cena, a palo seco, por 
muchas velas que la adornen 
no resulta tan placentera y 

estim ulante como una sesión de 
hidroterapia y masajes en pareja, 
acompañada con fresas, chocolate y 
espumoso para picotear. ¿Suena 
bien? C on  esta oferta y otras 
similares los balnearios y spas de la 
provincia de Toledo buscan seducir 
a los enamorados para el día de San 
Valentín (14 de febrero).
El Spa y wellness C enter del hotel 
Beatriz, en Toledo, lanza un año 
más sus ‘Noches de San V alentín ’ 
(que extiende a los días 12, 13, 19 y 
20 de febrero). Desde las 10 de la 
n oche hasta las 2 ’30 de la 
madrugada las parejas podrán 
disfrutar de un circuito hidrotermal 
durante dos horas a un precio de 90

euros (80  euros si se reserva 
anticipadam ente); si se incluye un 
masaje de 30 minutos en pareja el 
precio es de 120 euros (110 con 
reserva). Para endulzar la velada de 
relax y bienestar habrá fresas, 
fuente de ch ocolate , buffet de 
aperitivos y espumoso.
C on  el fin  de m antener un 
am biente íntim o, el cupo máximo 
es de 25 parejas por turno.
U na cena rom ántica en el 
restaurante La A lacen a será la 
guinda de una noche romántica.

El éxito de iniciativas como éstas 
ha sido tal en los últimos años que 
todos los balnearios y spas incluyen 
en sus programas veladas especiales 
para San Valentín.
El spa Agua y Luz, del hotel Villa

Disfrutar del relax y 
el placer que ofrecen 
los balnearios y spas 
es un lujo para el 
cuerpo y la mente al 
alcance de todos. 
Circuito hidrotermal 
para dos es el regalo 
en alza para el día de 

^*San Valentín.

morados del spa
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LOS SPAS DE LA PR O V IN C IA  HAN DECLARADO  FEBRERO C O M O  M E S  DE A M O R

Piscinas termales con chorros a presión, camas caiefactadas, duchas 
aromáticas y  de contrastes, sauna, baño turco... ios circuitos hidrotermales de 
ios spas de ia  provincia son un lujo a i alcance de todos, fotos: m.a . Sánchez

y n circuito hidroterm al incluye piscinas 
climatizadas con chorros a presión, jacuzzi, 

caldarium , baño turco, sauna, duchas de contrastes, 
camas caiefactadas, fuente de h ie lo ...

El spa del hotel Beatriz lanza las'Noches de San 
Valentín', que incluye circuito hidroterm al y 

masajes en pareja acom pañado con fresas, fuente  
de chocolate, buffet de aperitivos y espumoso

Nazules en Nam broca), tiene un 
programa especial para el Día de los 
Enamorados que incluye estancia 
en el h otel (n och e del 13 de 
febrero), cena especial en el 
R estaurante M ar de O livos y 
circuito termal desde 130 euros por 
persona.
Para quienes no deseen pernoctar, 
se ofrece la opción de cena especial 
con circuito termal por 60 euros 
persona. Tampoco faltarán ni el 
ch ocolate , ni las fresas n i el 
espumoso.
Este rom ántico hotel, integrado en

un paisaje en el que los olivos son 
los protagonistas, tiene durante todo 
el año los programas ‘E stancia  
O xigenante’, para dos personas, que 
incluye dos noches de alojam iento y 
desayuno, bienvenida con cava, dos 
circuitos hidroterm ales y dos 
masajes antiestrés (con  un precio 
desde 3 2 2 T 5  euros) y ‘Estancia 
R om ántica’, que incluye tam bién 
una cena para dos personas y dos 
circuitos hidroterm ales (precio a 
partir de 3 1 5 ’80 euros).
El Spa del hotel H ilton, en Toledo, 
ha declarado todo febrero com o

‘mes del amor’. De lunes a jueves y 
en horario de 10 de la mañana a 10 
de la noche oferta dos masajes de 50 
m inutos y dos circuitos 
hidrotermales a un precio de 140 
euros. Además, existen promociones 
específicas que incluyen 
alo jam ien to , m asajes, cena 
rom ántica y circuito hidrotermal.
El Spa del hotel toledano Palacio 
Eugenia de M on tijo  organiza las 
‘Escapadas R om ánticas’, en las que 
por 310  euros ofrece alojam iento 
una noche, degustación de una cena 
rom ántica y un exquisito desayuno a 
la m añana siguiente y acceso al 
circuito de hidroterapia.

El C lub de Turismo de Salud de 
C astilla -L a  M ancha tiene 
incorporados otros spas de la 
provincia de Toledo, como el Alba 
de Layos, el Spa Ars Vivendi (en 
Segurilla) o el Spa Domus Aurea del 
hotel Comendador (en Carranque). 
Los circuitos hidrotermales incluyen 
piscinas climatizadas con chorros a 
presión, jacuzzis, baño turco, sauna, 
duchas de contrastes y de aromas, 
camas caiefactadas, fuente de hielo, 
pediluvio, etc. □
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JUEGOS DE AM OR, V IBRADORES, LENCERÍA COMESTIBLE.

Regalos eróticos  
para San V a le n tín
Suenan las trompetas anunciando San Valentín y quien más, quien menos, se plantea 
hacer un regalo a su pareja. Si se busca el efecto sorpresa, o romper con la rutina, o rea
firmarse en una tendencia, los regalos eróticos siempre representan una buena opción. 
Dos tiendas eróticas de Toledo, una situada en el Polígono y otra en un conocido centro 
comercial, sugieren propuestas variadas y asequibles a todos los bolsillos para pasar un 
San Valentín inolvidable y cargado de intensidad.
.. .................................................................. .................................. ......................... ............................................... .................................. •  •  IGNACIO ARÍZAGA

Regalar “juegos de pareja” está en alza. 
Estos corazones llevan rollos de papel en 
los que se sugieren tareas muy especiales, 
como dar un masaje al compañero, besarse 
o acariciarse. K ro s: barrí

En la tienda “Onna”, situada en el Polígono 
de Toledo, hay también lencería comestible 
desde 3, 30 euros. Esta propuesta también 
tiene muy buena acogida entre las parejas.

Los juegos de pareja. Éste es uno 
de los productos que más éxito 
está teniendo en la tienda eró- 

tica “Onna", ubicada en el Polígono 
de Santa María de Benquerencia. Se 
trata de una caja con corazones que 
contienen rollos de papel con mensa- 
jes. Estas misivas proponen tareas 
románticas, como por ejemplo, dar 
un beso a la pareja, o de contenido 
más erótico y subidito de tono, como 
meterse mano en la bañera después 
de haber ambientado el cuarto de 
baño con velas. Otra de las propues
tas puede ser desnudarse y ponerse 
unos tacones de aguja. Este artículo se 
puede adquirir desde 16 euros con 38

céntimos.
Charo, la propietaria de la tienda, 
asegura que se está notando ya la cer
canía del Día de los Enamorados, por
que se aprecia una pizca más de movi
miento. Esta empresaria, que tiene 
pareja, considera que la gente está 
venciendo los tabúes y asocia ya 
entrar en una tienda erótica como 
algo normal en su agenda. “Creo que 
Toledo se está liberando. La primera 
vez, la gente viene con vergüenza pero 
ya la segunda vez, no”.
O  tro regalo que sugiere esta profesio
nal es la lencería comestible, produc
to que tiene una buena acogida entre 
los clientes. Se trata de tangas, sujeta-

La fantasía e s  muy importante en el 
erotismo. Este “traje de guardia civil”, con 
porra incluida y c a s c o  s e  puede sacar 
desde 44 euros. La sorpresa está 
garantizada.

dores y otros objetos de ropa interior 
en versión resumida con sabor a cara
melo. Es un procedimiento para 
introducir nuevos factores en la rela
ción sexual, con objeto de revitali^ar-
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"E S T O S  A R TÍC U LO S  IN C E N T IV A N  LA R E LA C IÓ N  DE PA REJA"

Las mujeres compran 
las bolas chinas

Juan Carlos Garrido, de la tienda 
“Lamour”, en Toledo, propone para San 
Valentín “la vela de masaje”, que tiene un 
aroma afrodisíaco y es excitante al 
contacto con la piel.

Ia e incrementar el deseo. “Todos estos 
regalos incentivan la relación de pareja”, 
subraya la propietaria del estableen 
miento.
U na apuesta ganadora para sorpren- 
der a la pareja son los vibradores, uno 
de los objetos estrella de las tiendas 
eróticas. Algunos de ellos se pueden

os juegos amorosos 
que se proponen en 

los corazones son 
variados. Los hay muy 
románticos, pero  
tam bién de alto  
contenido erótico

compartir “para que puedan disfrutar 
los dos a la vez”, apunta Charo, quien 
coge uno de ellos y explica sus pro
piedades: “la parte de abajo estimula el 
punto G y la parte de arriba, el clítoris". 
Hay una variada tipología de vibrado
res para todos los gustos, tamaños e 
inquietudes, para hombres y mujeres. 
La mayoría de los clientes de este 
establecimiento son féminas. “Yo creo 
que tengo un setenta por ciento de muje-

yíian Carlos Garrido, propietario 
de la tienda "Lamour" ubicada 
en el Centro Comercial "Zoco 
Europa", en Toledo, propone un 

regalo erótico singular para el 14 
de febrero. Se trata de una "vela 
de masaje" que está teniendo 
una indiscutible aceptación 
entre su clientela.
Este producto desprende un 
aroma afrodisíaco y es excitante 
al contacto con la piel. Al dar el 
masaje, la persona se traslada a 
otro universo sensorial. Se puede 
adquirir desde 18 euros con 95 
céntimos, y es que los productos 
de las tiendas eróticas han 
ajustado mucho sus precios y 
son asequibles a cualquier 
bolsillo. "Con la crisis hemos 
bajado los precios un diez por 
ciento", afirma Juan Carlos.
Otros productos ¡dóneos para 
San Valentín y que también 
cuentan con el respaldo del 
público son las cremas eróticas, 
los vibradores, y, por supuesto, 
las bolas chinas, "que se utilizan 
para fortalecer los músculos 
vaginales y las recomiendan 
incluso los ginecólogos", apunta 
Garrido. Es más, los primeros 
artículos que han comprado 
muchas mujeres en las tiendas 
eróticas son, precisamente, las 
bolas chinas.

A este establecimiento acude 
una clientela variada, aunque lo 
que predomina son "mujeres y 
parejas" que buscan afrontar su 
vida erótica desde una nueva 
dimensión y escapar de la rutina 
y la monotonía.
"Cuando abrimos el negocio 
pensamos que era muy 
importante que estuviera situado 
en un centro comercial porque 
es un sitio que favorece la 
intimidad. Toledo es distinto a 
Madrid, si hay una tienda en la 
calle entrarían en grupos, uno 
solo ni una sola va a entrar, 
porque la gente se pregunta 
quien le va a ver entrar o salir. En 
un centro comercial hay cuatro o 
cinco entradas, y quien sabe a 
donde va nadie, porque hay 
muchas tiendas".
En estos dos años ha habido 
algunas anécdotas simpáticas, 
especialmente con los disfraces 
eróticos que se utilizan en las 
despedidas de solteros. A veces 
se han vestido de exhibicionista 
o de muñeca hinchable. "Se 
disfrazan más ellos que ellas, les 
va más el cachondeo".
No obstante, este profesional 
considera que las mujeres están 
más liberadas en el sexo. "A ¡a hora 
de comprar se cortan menos. Aquí 
vienen de todas las edades".

res y un treinta por 
ciento de hombres”, 
explica Charo, quien 
cree que, pese a todo, 
“las mujeres tienen que 
liberarse de más com- 
piejos sexuales que los 
hombres”.
El erotismo y el 
humor van de la 
mano. En esta tienda 
se puede adquirir para 
el Día de los 
Enamorados “un traje 
de Guardia Civil” con 
porra y casco que tiene 
mucho poderío. Q

Comprar un vibrador es siempre una apuesta segura para quedar 
bien con la pareja. Este pato se puede adquirir en la tienda 
“Onna” desde 76 euros. Hay vibradores de distintos tamaños 
para hombre y mujer.
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EL 30% DE LOS "SINGLES" NAVEGAN POR WEBS DE CONTACTOS EN ESPAÑA

C laves  p a ra  l ig a r  
por  I n t e r n e t
Las agencias de contactos o matrimoniales en pisos más o menos discretos, los 
anuncios particulares en la prensa o lo de intentar ligar semiagazapado en la barra del 
bar han pasado a la historia. Internet es ya la gran oportunidad para establecer nuevos 
contactos. Para los que quieren sólo sexo o para los que intentan encontrar algo más. 
Sólo en Castilla la Mancha hay 185.000 personas buscando una nueva relación on-line.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  PILAR PALOP

Internet es efectivo. Lo hemos com
probado. Apenas unas horas des
pués de registramos en una web de 

contactos líder en Europa, sin apenas 
especificar un perfil concreto y sin 
insertar una foto de la candidata, ocho 
usuarios nos habían enviado “un flecha
zo”. Querían conocer a Eva. Casi todos 
de mediana edad, de las profesiones y 
los hobbies más diversos. Todos espa
ñoles menos uno, que respondía haber
se incorporado a la web de contactos 
porque deseaba una amiga para empe
zar y ver, con el tiempo, si de la rela
ción podía surgir algo más.
Casi todos dando la cara, con su foto 
en primer término e indicando su 
municipio de residencia, su estado 
civil, sus preferencias y habilidades. 
Incluso uno se ofrecía a responder cual
quier curiosidad más de quien estuvie
ra, de entrada, interesada en él; tras 
advertir, eso sí, lo difícil que le resulta
ba tener que describirse. Y casi todos 
declarándose “románticos" o “muy 
románticos”.
Sólo en esta web internacional, con 
algo más de 49.000 usuarios registrados 
esta semana en Castilla la Mancha, 
buscaban una chica con quien estable
cer una relación casi 60 hombres resi
dentes en un radio inferior a 50 kiló
metros en tomo a la ciudad de Toledo. 
Con 42 millones de usuarios en 12 paí
ses (6 millones en España), este portal 
de contactos tenía una proporción de

41 mujeres por 59 hombres registrados. 
Pero había variaciones importantes 
según los tramos de edad. Ellas eran 
más entre los 18 y los 24 años y entre 
los 45 y los 54- Y había más hombres 
buscando pareja entre los 25 y los 44- 
A  partir de los 55 años, hombres y 
mujeres andaban a la par.
Se estima que en los últimos años se 
han cuadmplicado los usuarios de este 
tipo de páginas web. Y son ya más del 
30% los singles (como se conoce en la 
red a las personas que no tienen pare
ja) que navegan por Internet buscan
do una oportunidad sentimental. La

penas unas horas 
después de

registramos en un portal 
líder en Europa, sin 
apenas especificar perfil y 
sin foto de la candidata,
8 usuarios nos habían 
enviado "un flechazo". 
Querían conocer a Eva
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PERMANECER TRES MESES EN UN PORTAL CUESTA ENTRE 100 Y 150 EUROS

Chatea, seduce y enamórate
Portal Nr.1 en España de usuarios únicos

Solteros en tu ciudad

B úsqueda Regional
u red de contactos para ligar y enamorarte

r s ; s

¡Regístrate gratis!

Estudios recientes demuestran que 
online-dating está de moda. Cada dki^

red ocupa ya el tercer lugar en cuanto 
a posibilidades de entablar nuevas reía- 
ciones, tras el trabajo y el círculo de 
amigos.

D e RESULTADOS no es tan fácil hablar 
porque, explican los expertos, muchas 
de las parejas que surgen de la red no lo 
comunican a los portales en los que se 
han conocido y, simplemente, hacen 
desaparecer sus perfiles de la web sin 
hacer constar por qué. Aunque ya se 
han hecho algunos estudios de cierto 
interés, como el publicado por la 
Universidad de Zurich (Suiza). Según 
la encuesta que realizaron en 2003 
entre 4-000 usuarios de uno de estos 
portales, el 26% aseguraba haber 
encontrado una pareja estable. Y según 
sus investigaciones, una vez consolida- 
da la relación, no había distinción 
entre éstas y las que se originaron de 
forma convencional.
Lo mejor para quien de verdad esté 
interesado en intentar ligar por 
Internet es acudir a un portal que 
ofrezca seriedad. Y en estos hay que 
pagar por estar registrado, tener acceso 
a la información completa de los 
demás usuarios y participar en servicios 
exclusivos, como fiestas o viajes o la 
posibilidad de chatear o participar en 
video-conferencias. Las cuotas evitan 
a usuarios que no tienen más inten
ción que bromear y pasar el rato utili
zando perfiles que poco se ajustan a la 
realidad (son los “fakes”). Los precios 
varían dependiendo del servicio que

ofrezca cada portal y el tiempo que se 
contrate, entre los 100-150 euros por 
tres meses a los 200-300 euros al año 
(las inscripciones suelen ser gratuitas. 
Hay portales abiertos a usuarios con un 
perfil muy específico que buscan nue
vas relaciones: sólo para mayores 
(como seniorfriendfinder.com, con 
2.500 usuarios en España) o para per
sonas con discapacidad (como discap- 
net.es, que es gratis) o incluso para 
quienes busquen contactos sólo de 
religión católica, como el portal: 
www.bigchurch. com, cuya inscripción 
cuesta 15 euros mensuales. Para gays y 
lesbianas hay numerosos sitios donde 
buscar pareja y amigos. Y, también, 
decenas de webs que permiten estable
cer contactos entre personas heterose
xuales y homosexuales que sólo buscan 
sexo o intercambios de parejas.
En la web sitios-encuentros.es advier
ten de las posibles estafas que los usua
rios de estos portales pueden sufrir, por 
ejemplo con los anuncios que te ofre
cen bajar gratis un software para acce
der rápidamente a las bases de datos 
online (puede llegar una factura telefó
nica astronómica). O con los sitios que 
utilizan una institución bancaria poco 
conocida para cobrar el servicio a tra
vés de tarjeta de crédito y no permiten 
domiciliar los pagos. En las citas a cie
gas (el primer encuentro) no hay que 
ser demasiado confiado. Mejor quedar 
en un sitio público y neutral y antes de 
encontrarse nunca está de más haber 
tenido alguna conversación telefónica.

En la mayoría de los 
portales hay más 

usuarias entre los 18 y los 
24 años y entre los 45 y 
los 54. Ellos son más entre 
los 25 y los 44.

ALGUNOS
TRUCOS

Hay que redactar seria y 
honestam en te  el perfil 
que nos describe. M en tir 
en la edad, afic iones o 
s ituación económ ica o civil 
puede ocasionar d isgustos 
si la relación em pieza a 
prosperar. Tam poco con
v iene exagerar ni ser 
dem asiado form al.
Insertar u n a  foto jun to  al 
perfil llama 8 veces m ás la 
atención del resto  de 
usuarios y  da confianza.
Se recom ienda aparecer 
sonrien te  y  relajado (nada 
de fo to s  tipo  carnet) y  abs
tene rse  de desnudos, 
salvo en portales de con
tactos exclus ivam ente  
sexuales.
Está bien piropear al con
tactado (más por lo que 
escribe que por la foto), 
ser positivo (no suele dar 
resultados contar las 
penas en los prim eros 
mails) y  evitar las críticas 
sobre los hobbies o las fal
tas de ortografía. Sin llegar 
a la arrogancia y  sobreesti
mación, se aconseja m os
trar AUTOCONFIANZA y  SENTI
DO DEL HUMOR. Y NO TEMER
al  fracaso . Si sale mal a la 
prim era, s iem pre  habrá un 
segundo candidato, y  un 
tercero... señalan en la 
w eb : sitios-encuentros.es
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Casi I í .000 vacunas internacionales
Los seis hospitales que gestiona la Junta, los de Albacete, Ciudad Real, Alcázar de 
San Juan, Guadalajara, Talavera y Toledo, atendieron el año pasado a 4.833 viajeros, 
administrando 10.814 vacunas y prescribiendo 1.828 quimioprofilaxis para el 
paludismo. Próximamente se sumará a esta iniciativa el hospital de Cuenca.
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, y el entonces ministro de 
Sanidad y Consumo, Bernat Soria, suscribieron en octubre de 2008 un convenio de 
colaboración para dispensar las vacunas internacionales en centros hospitalarios 
dependientes del Gobierno regional. Con esta iniciativa se pretendía proporcionar a 
los ciudadanos más posibilidades de viajar y una atención sanitaria más cercana y 
eficiente, además de ahorrar gastos y tiempo en desplazamientos para ir a otras 
poblaciones cercanas donde existen centros de vacunación.
Los centros están adscritos al Servicio de Salud de Castilla-La Mancha y el Ministerio 
de Sanidad y Política Social se encarga de suministrar los certificados de vacunación 
internacional y el sello oficial de cada centro, aparte de estar incluidos en la Red de 
Alerta y en el Sistema de Información de Sanidad Exterior.
Precisamente, el certificado de vacunación internacional es un documento obligatorio 
para todos los viajeros en algunos países de destino (Angola, Congo, Costa de Marfil, 
Níger, etc.) o si previamente se ha realizado estancia en zonas endémicas de fiebre 
amarilla (Arabia Saudí, Madagascar, Maldivas, Polinesia, etc.).
La documentación que cada viajero debe presentar en la consulta del centro es la 
siguiente: la tarjeta sanitaria, el calendario vacunal o documentación acreditativa de 
inmunización, el historial de alergias, así como información del viaje (circuito que 
realizará, estancias, actividades a desarrollar durante el mismo, etc).
En lo que respecta a las recomendaciones higiénico-sanitarias, se proporciona al 
viajero consejos generales (del medio de locomoción, asistencia sanitaria en destino, 
etc.), y consejos sanitarios de alimentos y bebidas, picaduras de insectos y 
mordeduras de animales, medicación, botiquín, etc. Las principales vacunas que se 
han dispensado son las del cólera, encefalitis, fiebre amarilla, fiebre tifoidea, gripe, 
hepatitis A y B, meningitis, polio, rabia, sarampión, tétanos, difteria, tuberculosis y 
paludismo. ■

| ¡ ¡  EL HOSPITAL RECIBIÓ UN PREMIO EN A  CORUÑA

Inversión millonaria en Parapléjicos
El Consejo de Gobierno ha 
autorizado una inversión de 2,8 
millones de euros para el 
acondicionamiento exterior, el 
acceso y el equipamiento del 
complejo polideportivo 'Rafael del 
Pino' del Hospital Nacional de 
Parapléjicos.
Por otro lado, la Unidad Provincial 
de Parapléjicos de A Coruña 
entregó uno de los premios 
Millenium Século XX-XXI, año 
2009, al Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo, centro especializado en el 
tratamiento integral de la lesión medular. En la imagen, el gerente del hospital 
toledano, Miguel Ángel Carrasco.
Estos galardones se conceden cada dos años a personas e instituciones que, según 
el criterio del jurado, han destacado por su labor a favor de la integración social y 
laboral de las personas con discapacidades físicas.
A la hora de otorgar este premio al Hospital Nacional de Parapléjicos, la asociación 
organizadora ha tenido en cuenta no sólo las funciones hospitalarias del centro, sino 
también las actividades de investigación llevadas a cabo en el campo de las 
neurociencias, la labor de prevención y la visión humanitaria a la hora de abordar la 
realidad del paciente con lesión medular. ■

/  r* § 
s a l u d

SATSE

Rechazan 
jubilarse a los 67

El Sindicato de Enfermería (Satse) ha 
rechazado la propuesta de ampliación 
de la edad de jubilación remitida al 
Congreso por el Gobierno, por ser 
fruto de la improvisación, generar 
alarma social y comprometer el futuro 
de los trabajadores.
Satse ha insistido en que el Ejecutivo 
ha incumplido reiteradamente sus 
compromisos con la Enfermería, no 
regulando la jubilación voluntaria, 
anticipada y parcial de estos 
profesionales, recogida en la Ley de 
Estatuto Marco y el Estatuto Básico 
del Empleado Público.
El sindicato dice que aplicar la edad 
de jubilación a los 67 años en el 
ámbito sanitario tendría importantes 
consecuencias sobre los usuarios y 
profesionales y supondría una quiebra 
en el sistema de garantías de 
asistencia de calidad del Sistema 
Nacional de Salud.
Satse ha reclamado para Enfermería 
un sistema de jubilación 
individualizado que permita anticipar 
el acceso a la jubilación para el 
colectivo enfermero, dando 
respuestas a las peculiaridades de la 
profesión.

JUNTA

Alianza Europea 
paraelAutismo

El Gobierno de Castilla-La Mancha 
promoverá una alianza europea para la 
atención a las personas con autismo a 
fin de mejorar el conocimiento de esta 
discapacidad, profundizar en su 
diagnóstico temprano y potenciar la 
formación e investigación relacionada 
con el trastorno del espectro aurista.
Así lo anunciaba en Toledo el consejero 
de Salud y Bienestar Social, Fernando 
Lamata, que ha presidido el acto 
inaugural del I Congreso Internacional 
de Autismo, organizado por el Gobierno 
de Castilla la Mancha, en colaboración 
con la Universidad de Salamanca y que 
ha concluido este viernes, día 5. A este 
evento han asistido unas 400 personas, 
entre familiares, profesionales, 
profesores e investigadores.
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COLECCIÓN DEL MUSEO NACIONAL DEL TEATRO

GRANDES DISEÑADORES PARA  GRANDES PERSONAJES TEATRALES
Del 22 de Enero al 13 de Febrero

MUSEO
NACIONAL

DEL TEATRO
DE TOLEDO

Entrada Libre de M artes a Sobado 
11:00 h. a 1 4 :0 0  h. y 17 :0 0  h. a 2 0 :0 0  h 

Domingos 11 :00  h. a 1 4 :0 0  h.
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MARCOS ZAMORA, ONCÒLOGO INFANTIL DEL HOSPITAL VIRGEN DE LA SALUD DE TOLEDO

"Los donantes de médula 
ósea no corren riesgos"
M azaram broz se ha m ov ilizado  en los ú ltim o s  días po r un bebé que su fre  una leucem ia  
m uy grave y requ iere  un trasp lan te  u rgen te  de m édu la  que los se rv ic ios  san ita rios  de 
Castilla  la M ancha buscan a con tra re lo j en el banco m u nd ia l de donantes. M arcos 
Zam ora, oncó log o  in fan til del hosp ita l V irgen de la Salud de Toledo, exp lica  en qué 
cons is te  la en ferm edad y que pos ib ilid ades  hay de curac ión .
•  • • • • • • .......................  •  PILAR PALOP

Q
¿Qué es la leucemia?
Es un tumor maligno de las 
células defensivas de la sangre. 

Como cualquier tumor maligno va 
suplantando la función de las células 
sanas de la médula ósea, que es la fábri
ca de la sangre, donde se producen las 
plaquetas, los glóbulos rojos y los blan
cos. Si ocurre algo que altere su equili
brio, se dejan de producir. Las células 
tumorales tienen ventaja sobre el resto 
de células normales porque se dividen 
ininterrumpidamente y no se mueren. 
-¿Cual es la incidencia de la leucemia 
en niños?
Es el tumor más frecuente en niños, 
aunque es una enfemiedad poco habi
tual y la curación cada vez es mayor. Se 
registran algo menos 200 casos por 
100.000 niños. Nosotros tratamos 4-6 
leucemias linfoblásticas al año en la pro
vincia. La leucemia mieloblástica es

a leucemia es el tumor 
más frecuente en los 

niños, aunque no es una 
enfermedad habitual. Se 
registran unos 200 casos 
por cada 100.000 niños. 
La mayoría se curan 
con quimioterapia

Marcos Zamora trabaja como oncologo infantil en el hospital Virgen de la Salud de Toledo, que 
tiene entre sus planes a medio plazo empezar a realizar transplantes de médula en niños.

mucho más infrecuente.
-¿Qué porcentaje de niños superan la 
enfermedad?
Cada vez hay más niños que sobreviven. 
La gravedad depende de las característi
cas de cada leucemia. Existen dos tipos 
y dentro de cada uno la forma aguda y la 
crónica. En pediatría es mucho más fre
cuente la leucemia linfoblástica aguda, 
que se cura en un 80-85% de los casos. 
La leucemia mieloblástica es mucho 
menos frecuente y tiene unos resultados 
de curación peores que la otra, en tomo 
al 50-60%. A principios de los setenta 
no se conseguía ninguna curación.

-¿Por donde pasa la recuperación?
Se trata de una enfennedad genética 
que produce una serie de mutaciones 
que vuelven loca a la célula. Hay que 
conseguir la erradicación completa de 
las células tumorales para evitar que 
con el tiempo vuelvan a proliferar y a 
suplantar la función de las células sanas. 
En la leucemia linfoblástica se consigue 
casi siempre con quimioterapia, sin 
necesidad de trasplante de médula, que 
estaría sólo indicado para casos de muy 
alto riesgo o recaídas. El resto se curan 
muy bien con un tratamiento prolonga
do de quimioterapia.
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LA LEUCEMIA LINFOBLÁSTICA SE CURA EN UN 80-85% DE LOS CASOS

-¿Y en la mieloblástica?
Se inicia con quimioterapia y casi siena- 
pre hay que consolidar con un trasplan
te de médula. Todo esto es matizable 
porque hay diferencias, continuos 
hallazgos que van haciendo que cada 
vez haya más leucemias que se puedan 
tratar con tratamiento médico.
-¿A qué se refiere con tratamiento 
médico?
Hablamos de la quimioterapia, de trata
mientos diana, que son vectores que 
van contra mecanismos de producción 
y de funcionamiento de la célula tumo- 
ral exclusiva, como pasa en algún tipo 
de leucemia meloide crónica. Son gran
des avances porque permiten mantener 
a raya la enfermedad casi sin quimiote
rapia e incluso sin trasplante. Lo que 
ocurre es que como todavía no conoce
mos el pronóstico a largo plazo, en 
niños, en las formas crónicas, seguimos 
trasplantando.
-¿En que consiste el trasplante de 
médula?
En conseguir una destmcción completa 
e irreversible de la médula del paciente 
con quimioterapia o radioterapia a dosis 
letales, que impidan que no se recupere 
y poder sustituirla por una médula ósea 
del propio paciente, de un hermano o 
de un donante no emparentado. La 
médula ósea que se infunde, porque se 
hace como una transfusión, se obtiene 
hoy en día casi siempre de varias fuen
tes. Antes se iba directamente al hueso, 
se extraía la médula y hasta que no se 
conseguían las células suficientes se 
estaban haciendo extracciones; pero 
hoy se sabe que en sangre periférica van 
circulando células madre que si las vas 
recogiendo, te sirven como las de la 
médula. Y luego otra fórmula posible es 
el cordón umbilical, que es un tejido 
muy rico en células madre.
-¿Es normal que los padres sean com
patibles y puedan donar?
No. Para que el trasplante sea de menor 
riesgo, si es un donante familiar tiene 
que tener los marcadores, las improntas 
que tienen las células, exactas. Lo que 
tu infundes tiene que ser el mismo tipa- 
je que las células del receptor. Si es así, 
hay menos fracaso del injerto.
-¿Qué posibilidades hay de encontrar 
un donante compatible?

Entre los hermanos, de cada 3-4 pode
mos encontrar uno idéntico. Y el banco 
de donantes nos ofrece muchas posibili
dades porque los donantes de médula 
son mundiales. En este momento es rela
tivamente fácil encontrar un señor o una 
señora al otro lado del mundo que tenga 
tu mismo tipaje y te sirva como donan
te. Si toda la población estuviera tipada 
sería muchísimo más sencillo, pero 
depende de las aportaciones voluntarias, 
de que la gente se tipe (registre sus carac
terísticas).
-¿Cómo funciona el banco mundial de 
médula?
Lo que se tiene es tipado al donante. Se

n el hospital de Ciudad 
Real se han centralizado 

los estudios de los 
donantes de médula y los 
registros de sus perfiles en 
la región. Estos donantes 
están a disposición de 
cualquier país

le estudia y sus características están guar
dadas para cuando se necesite. El donan
te tiene un compromiso durante el tiem
po que se establezca para estar disponible 
y someterse a una extracción de médula, 
porque sería catastrófico si fallara. 
-Cuando el donante se encuentra en 
otro país, ¿cómo llega su médula hasta 
aquí?
Se congela, se trae en avión y luego se 
descongela. Es un proceso muy estanda
rizado de conservación de las células. 
-¿Quién puede ser donante?
Cualquier persona que esté sana y 
adquiera un compromiso que esté dis
puesto a cumplir.
-¿Que riesgos corre un donante?
Muy escasos, mínimos, los que puede 
suponerte una extracción de sangre y 
una sedación. Lo que se hace ahora es 
una extracción de sangre que se vuelve a 
infundir. Y entre medias se retienen las 
células madre a través de unos filtros. Es

tan pequeña cantidad que ni provoca 
anemia.
-Quién quiera ser donante, ¿cómo 
puede hacerlo?
En Castilla la Mancha tenemos centrali
zadas las donaciones de médula ósea en 
el hospital de Ciudad Real. Allí hacen el 
estudio HLA del donante con un análi
sis de sangre y recogen su compromiso 
escrito durante un periodo de tiempo. 
-¿Qué porcentaje de población es ya 
donante?
Es poca. No es como en la donación de 
órganos sólidos que al fin y al cabo todos 
somos donantes potenciales cuando 
fallecemos. La gente no está infonnada y 
también es una cuestión muy seria. Si un 
niño de Australia necesita tu médula, 
tienes que tener disposición y tiempo. 
No puedes fallar. Cuando tengamos 
capacidad suficiente para almacenar los 
estudios HLA de todos los cordones que 
nazcan en España, tendremos la posibili
dad de incrementarlo. El cordón umbili
cal no es de la madre ni del bebé y está 
lleno de células progenitoras.
-¿Ese registro se está haciendo ya?
No, porque no hay capacidad suficiente. 
Se ha hecho en algunos hospitales, 
como en el 12 de Octubre al que noso
tros hemos mandado algunos cordones 
que resultaban interesantes porque los 
hermanos tenían algún problema. Pero 
la capacidad de almacenaje tiene un 
límite, es un problema de espacio. No te 
vale el cordón que obtengamos aquí si 
pasan unas horas, porque se deteriora. 
En un futuro a medio plazo lo haremos 
en Toledo porque vamos a empezar a 
hacer trasplantes pediátricos. Hasta 
ahora en Castilla la Mancha sólo se 
hacen trasplantes en adultos en el hospi
tal de Albacete. Si se están congelando 
ya, no aquí, cordones para uso particular, 
por si el bebé puede necesitarlo en un 
futuro, pero eso es otra historia. 
-Cuándo un niño llega al hospital de 
Toledo con este problema, ¿dónde le 
derivan?
El trasplante de médula lo proporciona
mos aquí, aquí hacemos el estudio HLA 
y el seguimiento cuando se ha realizado 
el trasplante, que nomtalmente es en 
Madrid. No es una patología tan fre
cuente como para que no podamos coor
dinamos.
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EN LA PZ A . N U E V A  Y  A C<

POR LAS
Gimnasio Municipal

Y  A  LA S

BASES DEL CONCURSO:

1°.- Los participantes deben inscribirse en el Ayuntam iento hasta el 1 0 -F e b re ro -2 0 1 0 .
2°.- Todos los concursantes, deberán estar al com ienzo del desfile a la hora prevista de salida, 
y seguirlo hasta el final, en caso contrario  serán descalificados.
3°.- El Jurado estará compuesto por m iembros de las d istintas Asociaciones Locales.
4°.- Ningún participante podrá optar a mas de un prem io.
5°.- Los participantes se tendrán que inscrib ir en una de las siguientes categorías:

A) Grupos o comparsas. (Con un m ínim o de cuatro participantes).
B) Individual y /o  Parejas.

6°.- La participación en este Concurso im plica la aceptación de las presentes Bases.
7o.- Premios:

CATEGORIA A: CATEGORIA B:
1° PREMIO: 300 Euros. 1° PREMIO: 1 00 Euros.
2o PREMIO: 200 Euros. 2o PREMIO: 75 Euros.
3o PREMIO: 100 Euros.

PREMIOS ESPECIALES
- AL MÁS ORIGINAL: 100 Euros.
- AL MEJOR VESTUARIO: 1 00 Euros.
- MEJOR PUESTA EN ESCENA: 1 00 Euros.
- MEJOR EQUIPAMIENTO: 1 50 Euros.

3o PREMIO: 50 Euros.

ORGANIZA:
AYUNTAMIENTO DE CORRAL DE ALMAGUER

CONCEJALIA DE FESTEJOS
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ESTRATEGIAS

Contra la pobreza 
más próxima

En marzo estará listo el prim er 
m acroestudio que se realiza sobre la 
pobreza en Castilla la Mancha, que 
están elaborando la consejería de 
Salud y  Bienestar Social y la Red 
Europea de Lucha contra la Pobreza 
y  la Exclusión Social. Lo ha anuncia
do el consejero Fernando Lamata, 
durante la presentación de las inicia
tivas que el Gobierno regional va a 
p rom over para que no pase por alto 
que este  2010 es el Año Europeo 
de Lucha contra la Pobreza.

En base a ese m acroestudio, la 
consejería diseñará un a  estrategia 
regional para la próxima década 
que perm ita acabar con esta lacra 
en la com unidad que, por otra parte, 
ha sido una de las que más ha recor
tado sus índices de pobreza en 
España. Carlos Susías, responsa
ble regional y  nacional de la Red, 
achacó ese recorte "en parte a las j 
políticas sociales desarrolladas en la 
comunidad". Este año el Gobierno 
regional financia 300 proyectos de 
integración social con ayuntam ien
tos  y  d istin tas organizaciones, y 
colabora en el desarrollo de 5 planes 
locales contra la pobreza que se ela
boran en Illescas, Toledo, Cuenca, 
A lcázar de San  J uan  y  Tarancón .

Castilla la M ancha participará 
este año en 8 sem inarios sobre la 
erradicación de la pobreza, impulsa
rá la form ación de los trabajadores 
sociales y  desarrollará programas de 
sensibilización para acercarnos a 
quien peor lo pasa y tenem os tan : 
cerca. Los ayuntam ientos se han j 
com prom etido  en la tarea, apuntó 
en esa p resentación  Eugenio 
Sánchez, secretario general de la 
Federación regional de Municipios.

TOLEDO

Puertas, una propuesta diferente
Hasta el 28 de feb re ro  puede 

verse en el C entro  Cultural San 
M arcos de Toledo la exposic ión de 
la Plataform a 2015 y  m ás sobre 
las causas y consecuencias de la 
pobreza (de lunes a v iernes de 10 
a 13:30 y  de 18 a 21). Una apues
ta innovadora y  so rprendente  que 
puede d isfrutarse con visita guia
da. Para reservar: 925 28 10 81 ó 
en el mail: reservas@ fcm c.es

1

MÉDICOS DEL MUNDO

blog en Castilla la Mancha
Es: http://medicosdelmundocastillalamancha.blogspot.com/

Está abierto a los socios y  voluntarios de M éd icos del M undo  “ y a 
todas las personas que compartimos la defensa del derecho funda
m ental a la salud y  a una vida digna para todo el m undo". El blog pre
tende  ser un espacio de reflexión, debate, denuncia y participación. Y, 
tam bién, de inform ación sobre las iniciativas de la organización.

PAZ CON DIGNIDAD

Comunicación
" Comunicación, Conflictos 

y Derechos Humanos. Papel y  
herram ientas de los m ovi
m ientos sociales y las organi
zaciones de desarrollo". Es el 
títu lo del curso que prom ue
ven Paz con D ignidad, el 
O bservatorio de m ultinacio- 
nes en A m érica  Latina, la 
U niversidad de Castilla la 
Mancha, Onda Polígono y la 
revista Pueblos.

La in iciativa pre tende  
mejorar la calidad de los m en
sajes que las ONGs quieren 
tra n sm itir  a la ciudadanía. 
Consta de 7 m ódulos prácti
cos y teóricos que se imparti
rán los sábados 13 y 27 de 
marzo, 10 y 24 de abril, 8 y 22 
de m ayo y 12 de junio (150 
horas). Se puede obtener más 
inform ación, consultar el pro
grama y hacer la prescripción 
(antes del 24 de febrero) en 
en los tfns: 925 671 0 6 2 / 618 
172 037 ó en la w e b  de la 
ONG Paz con D ignidad: 
ww.pazcondignidad.org

I ENTRECULTURAS

Compromiso

El C entro  Europeo de 
Empresas e Innovación, con 
sede en Talavera, se ha com 
p ro m e tid o  esta sem ana a 
poner a d isposic ión  de 
Entreculturas toda su estruc
tura institucional para colabo
rar con la ONG en los proyec
tos de desarrollo (sobre todo 
educativos) que lleva a cabo. 
La colaboración se irá concre
tando en los próxim os meses. 
Es la primera vez que el CEEI 
firm a un acuerdo con una 
ONG y la primera que ésta 
llega a un acuerdo con una 
Cámara de Comercio.
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Grupo AquO n -L in e

Toledo

con mucho juego

Grupo Aqt
. COMUNICACIÓN

el alcalde de Sonseca: Nosotros 
>n más transparencia

1 i  2 3 5 6 7  :
í $ 9 10 2! 001314
■l5 H5 I 7 i e  !92021 
¡22 2324 25 26 2728' 
29 30 31

M ariano Rojai 
y  su  equ ipo  
ie  p roponen  
un partido  

con  m ucho ju c j 
De Lunes a Vieron 
do 13:50h. a 14:2C

JN1CACFÓN

STACI2AN
im jeritg

LoNuvstmHOCKING

En tu kiosco cada sem ana

Sintoniza Radio A quí^ Radio  Marca[ToledOjI04,6 FM

LVisita www.aquidigitai.com
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Pasacalles de Carnaval protagonizado 
por los gigantes y cabezudos, acompañados por la j 
charanga local de músicos. I

V CONCURSO DE CHIRIGOTAS de
Los Vébenes, én el que participarán las mejores 
agrupaciones carnavalescas.

T ,  20 de FEBRERO
ffiras: Pregón desde los balcones del Ayuntamiento a cargo de 

una ¡njíportante personalidad dei mundo de la cultura o el espectáculo. 
A continuación XXIV CONCURSO DE COMPARSAS, que incluye la 
participación de alegres pasacalles y la comparsa de los cabezudos.

raO horas: Verbena y Baile de Disfraces, amenizado por la Orquesta 
Almudena, en la Carpa Municipal. En el transcurso se entregarán los premios r-'
a los mejores disfraces de la noche y elegiremos a la REINA y el REV DEL CARNAVAL, \
concurso en el que el jurado premiará a las personas, que por su belleza y calidad del disfraz, 
merezcan tal galardón.

^»MINGO, 21 de FEBRERO
raSO horas: En la Plaza de la Constitución, XXIII Concurso Infantil de Disfraces, con la presencia de Gigantes y 
Cabezudos.

Í OO horas: Entierro de la Sardina, que seguirá el tradicional itinerario, dando comienzo en la Plaza de San Juan, 

n Camilo de Lelis, Pozuelo, Morita, Ancha, Arroyada, Prior, Real abajo, Constitución, Real Arriba y Orgaz. La 

ganización corre a cargo de la Agrupación Amigos del Carnaval. Para culminar, gran sardinada en el Arroyo la 

(ña. Este año el entierro de la sardina presenta novedades que lo harán más vistoso y espectacular.
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EL LIBRO RECOGE EL ÚLTIMO BANDO SOBRE LOS BAÑOS EN EL TAJO, DE 1970
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Bandos municipales en 
busca de la historia
A lre d e d o r del 10 po r c ien to  de la extensa 
co lecc ión  de bandos m un ic ipa les , que 
a lbe rga  el A rc h iv o  M un ic ip a l de To ledo, 
son los que se recogen en el lib ro  'El a lca l
de de To ledo hace saber...' obra con jun ta  
del a rch ive ro  M ariano  García Ruiperez y el 
pe rio d is ta  E nrique Sánchez Lub ián . J u n to  
al te x to  del bando, que aborda las c u e s tio 
nes m ás va riadas de la v ida  m u n ic ip a l, el 
lib ro  in c luye  una sem blanza del a lca lde 
que lo p ro m u lg ó  ju n to  con su f irm a  y  en 
m uchos  casos fo to .

ISABEL ABARCA
E l decálogo del buen regidor, atribui

do a  G óm ez M anrique, que se 
conserva en la antesala de la alcal

día de Toledo, es el docum ento con el que 
se inicia esta recopilación de bandos. 
A unque éste no se trate de un bando pro
piam ente dicho, hem os querido iniciar el 
libro con él porque es una disposición 
municipal que, de alguna m anera, se 
ajusta a  lo que es un bando: una disposi
ción de carácter municipal que se publica 
para su cumplim iento”, señala el archi
vero Mariano García, coautor junto a 
Enrique Sánchez de esta obra con la 
que además -añade- “se intenta abordar 
la historia de la ciudad desde una pers
pectiva diferente, a  través de los alcaldes, 
algunos de los cuales son casi desconoci
dos a  pesar de la docum entación que su 
paso por el ayuntamiento ha generado, 
porque se incluye también una pequeña  
sem blanza de cada alcalde”.

La selección ha sido totalmente 
subjetiva, aunque se ha intentado que 
estuviesen representados la diversidad 
de asuntos que estos documentos tra
tan y que abarcasen una época amplia 
de la historia, en especial los dos últi
mos siglos. La obra recoge, en su ini
cio, un estudio histórico sobre los ban

Los autores del libro con e l bando de José 
Ballester, de proclamación de la &  República.

dos, que según los 
autores surgieron 
vinculados a la 
administración de 
justicia y eran 
expedidos por las 
autoridades judi
ciales o militares, y 
se convirtieron, 
sobre todo a partir 
del siglo XVIII, en 
el documento que 
refleja la potestad 
normativa de los 
alcaldes. “U na de las características del 
bando es que es una publicación oficial, 
que en  m uchos casos se pu blicaba  
m ediante el pregón, por eso no hay cons
tancia docum ental en  m uchos munici
pios, pero que en  Toledo se imprimían y 
se colocaban  en  determinados lugares, 
hasta que la intemperie los destrozaba, 
para el conocim iento de todos los veci
nos", dice García

Los temas que abordan los bandos 
seleccionados abarcan asuntos tan 
toledanos como la dote de las donce
llas huérfanas financiada por Isabel 
Oballe, los baños en el río Tajo, la 
prohibición de fumar en el teatro, el

cuidado de los árboles y plantas de la 
zona de la Fábrica de Anuas, o las fies
tas del Corpus, y otros tan curiosos 
como la invitación a los toledanos 
para que participasen en el homenaje 
a Martín Camero, la coronación de la 
Virgen del Sagrario o la visita de Eva 
Perón. La regulación del tráfico, la 
limpieza de las calles, o la llamada a 
‘quintas’ son también tema de alguno 
de los bandos elegidos, “porque hem os 
buscado, intentando no repetir tem a ni 
autor, seleccionar los m ás conm ovedo
res, com o el de la proclam ación  de la 
Segunda R epública, de Jo s é  Ballester en  
1 9 3 1 ”.
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CON MÁS DE 15 MILLONES DE EUROS EN INFRAESTRUCTURAS

El campus de Toledo crece
La U n ive rs idad  de Castilla-La M ancha cuenta con 28.026 a lu m n o s , un 9,9 p o r c ie n to  
m ás que el curso  an terio r. Este c re c im ie n to  se ex tiende  al cam pus de To ledo, en el que 
ac tua lm e n te  es tud ian  6.519 estud ian tes , 1.711 de nuevo  ing reso . A dem ás, el año 
p ró x im o  la o fe rta  académ ica en la p ro v in c ia  se com p le ta rá  con A rq u ite c tu ra  y 
B ioqu ím ica  en la cap ita l y  En ferm ería  en Talavera de la Reina.

Las inversiones en e i campus tecnológico 
de ia  Fábrica de Arm as son constantes.

E l rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Ernesto 
Martínez Ataz, ha dado a 

conocer los últimos datos sobre la 
institución académica, que alcanza su 
cuarto de siglo con más de 28.000 
estudiantes matriculados en 
titulaciones oficiales (primer y 
segundo ciclo, grado y màster). La 
Universidad crece en alumnos, 
mientras se incrementan las 
titulaciones. De hecho, ya el próximo 
curso se pondrán en marcha 
Arquitectura y Bioquímica en Toledo 
y Enfermería en Talavera. Son 6.519 
los alumnos universitarios en la 
provincia, un 1,87 por ciento más que 
durante el curso pasado. Los de nuevo 
ingreso, 1.711, han aumentado en un 
4,97 por ciento.
Para cursar las nuevas titulaciones, que 
están verificadas por la Agencia

Nacional Española de la Calidad 
(ANECA), se van a ofertar cincuenta 
plazas para la titulación de Grado en 
Arquitectura, que contará con una 
plantilla de tres catedráticos, un 
profesor titular de universidad, dos 
contratados doctores, así como varios 
ayudantes doctores.
El Grado en Bioquímica dispondrá de 
60 plazas y una plantilla que 
aprovechará las capacidades docentes 
e investigadoras del actual ciclo de 
Químicas.
Mientras, el Grado en Enfermería, que 
se impartirá en Talavera, dispondrá de 
50 plazas. Actualmente la Universidad 
está gestionando la captación de 
recursos humanos.
Martínez Ataz informó que, en el 
presente curso, el campus de Toledo 
está impartiendo ocho titulaciones 
adaptadas al Espacio Europeo de

ANA NODAL

Educación Superior: Terapia
Ocupacional, Logopedia y Educación 
Social, en Talavera de la Reina, 
además de Ciencias de la Actividad 
Física y del Deporte, Administración y 
Dirección de Empresas, Maestro en 
Educación Infantil, Maestro en 
Educación Primaria y Enfermería, en 
la capital.
En lo que respecta a los nuevos 
másteres universitarios implantados ya 
este curso, el rector indicó que se han 
matriculado 886 alumnos, 190 de ellos 
de Toledo.
A la vez, continúan aumentando las 
infraestructuras. Así, el rector señaló 
que ya están finalizadas las obras del 
Instituto de Nanotecno logia, 
Nanociencia y Materiales Moleculares 
(INAMOL), así como el edificio 
polivalente del campus tecnológico de 
la Fábrica de Armas. Ambas 
infraestructuras suman 4-671 metros 
cuadrados y las obras han supuesto una 
inversión de 6,3 millones de euros.
En el campus se la Fábrica de Armas se 
ha adaptado la antigua cafetería para 
usos administrativos, con una 
superficie de 987 metros cuadrados y 
una inversión de 400.000 euros, 
mientras que se encuentra en fase de 
ejecución la rehabilitación del edificio 
de servicios múltiples, con 1.028 
metros cuadrados de superficie y una 
inversión de 1,2 millones de euros. 
Una de las apuestas más fuertes del 
campus tecnológico es la 
rehabilitación de la nave Envases de
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EL P R Ó X IM O  CURSO SE IM PARTIRÁ A R Q U IT E C T U R A  EN TO LEDO

E l an tiguo edificio de 
envases de cartón  

albergará el paraninfo  
del Campus de Toledo. 
El presupuesto es de 
tres m illones de euros

Cartón para su transformación en 
paraninfo universitario, con una 
superficie de 1.264 metros cuadrados y 
una gasto de 3 millones de euros.
En el Casco, está en fase de ejecución 
la rehabilitación de las cubiertas de 
San Pedro Mártir, sede de la Facultad 
de Ciencias Jurídicas y Sociales, que 
tiene una dotación de 1,3 millones de 
euros.
Además, según adelantó el rector, 
antes de que concluya el presente 
curso está prevista la finalización de la 
segunda fase de la ampliación del 
CEU de Talavera de la Reina, con 
2.136 metros cuadrados construidos y 
2,6 millones de euros de inversión. 
Todas estas intervenciones, cuyo 
importe alcanza los 15,1 millones de 
euros, suponen una superficie 
reformada o ampliada de 12.473 
metros cuadrados. Estas cifras se 
traducen en un incremento 
aproximado del 12 por ciento de la 
superficie actual, sin contabilizar las 
mejoras realizadas en edificios ya en 
uso.
Pot otro lado, este año comenzará la 
construcción del Instituto de 
Investigación en Biotecnología, una 
de las apuestas estratégicas en el 
campo de la investigación.
El rector también habló de otros 
temas que preocupan a la sociedad 
actual. Se mostró a favor de un Pacto 
por la Educación, “absolu tam ente  
necesario en la enseñanza primaria, la 
secundaria y en  la enseñanza superior".

A su juicio, en Educación no se 
puede programar a corto plazo y "no 
podem os estar al albur de los cam bios 
políticos".
Asimismo, abogó por un Plan 
Estratégico que defina y marque las 
pautas de “hacia donde quiere ir nuestro 
país en ese cam bio de m odelo productivo, 
pues, si n o som os com petitivos 
tendremos problem as económ icos".
El rector insistió en que "si estam os en  
la sociedad del conocim iento habrá que 
hacer un estudio de hac ia  dónde  
querem os que vaya España, cuáles son 
las áreas estratégicas necesarias para  
situam os en  el futuro: si son las áreas de 
la robóúca, la informática, las energías 
ren ovab les , la b iom edicina, las 
tecnologías de la in form ación , las 
com unicaciones, etc.".
En su opinión, esta premisa es básica:

"España debe saber si quiere en  un 
fu tu ro m ás in m ediato ingenieros de 
com un icaciones o  n o , ingenieros 
informáticos o  no y eso no puede estar al 
albur de decisiones individuales de cada  
estudiante, sino que supone una apuesta 
estratégica de país y a  esto deberíam os 
entregam os la sociedad española en su 
conjunto” .
El rector tiene claro que un momento 
de crisis como el actual "debe 
aprovecharse para reflexionar, para hacer 
un Plan Estratégico de donde querem os 
estar en  el futuro". Y es que, a su juicio, 
“si no som os especialm ente competitivos, 
de cara al futuro tendremos problem as 
económ icos y si la productividad del país 
no m ejora, seguram ente las ventajas que 
com o sociedad tenem os ahora no estamos 
seguros de que las podam os m antener 
dentro de diez años". □
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Actividades
Museo de Santa Cruz
E xposic ión. Hasta ju n io
Tapices del Museo de Santa Cruz.
Piezas de pintura y escultura religiosa de 
los fondos propios y del Museo del Prado.

Galería Tolmo
E xposic ión, hasta el 2 de marzo
Papeles de Jordi Telxidor. 'Días de tiempo 
gris'.

Posada de la Hermandad
Exposic ión  de p in tu ra .  Hasta e l 7 
de fe b re ro .
'El color. El tiempo de los ritmos'. Fondos de 
la Obra Social de Caja Sol.

Sitio Histórico de Melque
E xposic ión  co le c tiva , hasta marzo
'Puentes' de M. Mejía, F. Pantoja, J. Pe- 
drosa, T. Ruizy F. Salinero.

Centro Cultural San Clemente
E xposic ión, hasta el 21 de febrero
Pinturas de Arsenia Tenorio.

Sala de Arte Caja Guadalajara
E xposic ión, hasta el 26 de febrero
XXXVII Certamen Nacional de Arte'Caja 
Guadalajara'.

Centro Cultural Caja Rural
P in tu ra , hasta el 14 de febrero
Belén Ordovás.

Círculo de Arte
P in tu ra . Hasta e l 28 de fe b re ro
Natalie Victor Retalí.

Paseo Sisebuto
Hasta el 1 de marzo.
'Energía', exposición didáctica organizada 
por la obra social de la Caixa.

Picaro café.
C o le c tiva . Hasta e l 28 de fe b re ro
'Cubaneos'. Sonia Bautista, Pedro Estepa, 
Lucia del Olmo y Marc Paso.

Teatro de Rojas
Jornadas de puertas ab ie rtas.
Del 22 de enero al 13 de febrero. Exposición 
'La moda y los clásicos'. Visitas guiadas gra
tuitas cada hora.
Música por la v ida . Conciertos solidarios 
los próximos fines de semana. Sábados ma
ñana y tarde y domingos por la mañana. 
Mini-conciertos, de 20 a 30 min, con intér
pretes musicales tanto de nuestra capital y 
provincia como del resto de España.

m

m

Cultura
• BARGAS
• ....................................................

: Convocada la II
‘Excultural’

* Gustavo Torner, Rafael Canogar, 
José Luís Sánchez y Francisco 
Rojas, comisario de la Exposición (en 
el centro de la foto), son los com po
nentes del Jurado calificador del II Cer
tamen de Escultura al aire libre

: 'Excultural Bargas 2010', que se pre
sentó la semana pasada. Las bases de 

l  este certamen, cuya exposición final
* tendrá lugar entre el 29 de abril y el 6 
l  de junio, establecen un primer premio

dotado con 12.000 euros y un segundo 
con 9.000. Podrán participar, con obras 
en material definitivo y de 1,40 metros 
como máximo en cualquiera de sus 
lados, todos los artistas que lo deseen 
que presenten la obra definitiva antes 
del 9 de marzo en el Ayuntamiento de

* la localidad. El fallo del jurado será in
apelable y según establecen las bases 
se podrá crear una bolsa para la adqui
sición de obra, además de los premios 
establecidos.*

• CERTAMEN
Relato corto
El Colegio Oficial de Aparejadores, 
Arquitectos técncios e Ingenieros de 
edificación de Toledo ha convocado el 
V Concurso de relato corto, dotado 
con un primer premio de 1.000 euros 
y un finalista de 600. Los trabajos, 
que podrán presentarse entre el 1 de 
marzo y el 22 de abril, no excederán 
de las 2.000 palabras escrtitas en 
papel Din-A4 y en soporte 

; informático con el fichero en formato 
Word. Los trabajos, uno por autor, 
deben ser originales.

EDUCACIÓN

Empieza el plazo de 
matrículas escolares
El plazo para elegir centro se inició el 
pasado día 1 y term inará el próximo 
26 de febrero, y afectará a unos 
veinte mil alumnos de la provincia, de 
los que unos nueve mil serán de 
nueva incorporación (niños que cum 
plan tres años hasta el 31 de diciem 
bre de 2010). También deberán 
form alizar la petición de centro los 
alumnos que solicitan el 1o curso de 
Primaria y no vayan a continuar en el 
m ism o centro en el que cursaron 3o 
de Educación Infantil.
Asim ismo, afecta a los que solicitan 1o 
de ESO que no vayan a continuar en 
el m ismo centro en el que hicieron 6o 
de Primaria. También deberán presen
tar la solicitud de admisión los de 4° de 
la ESO que quieran estudiar una mo
dalidad de Bachillerato (Humanidades, 
Ciencias y Artes) y los que pidan un 
puesto por traslado desde otro centro. 
Los alumnos que estén matriculados 

en los Conservatorios de Música po
drán simultanear los estudios de Ba
chillerato con los de Música, con las 
correspondientes convalidaciones de 
asignaturas.
Las solicitudes podrán presentarse a 
través de la página www.educa.jccm.es, 
con el Teléfono de Información 012, 
en los centros educativos de primera 
elección, en los registros de la Adm i
nistración regional y en las Oficinas 
Municipales de Escolarización.
En Toledo, el barrio del Polígono se ha 
dividido en dos zonas escolares, una 
en la que están los colegios Juan de 
Padilla y Jorge Manrique y en otra los 
de A lberto Sánchez y Jaime de Foxá, 
m ientras que el Gregorio Marañón, 
por ser el único bilingüe, es común 
para las dos zonas de escolarización, 
aunque plantea el problema de dónde 
tendrán preferencia los que viven en 
su zona de influencia.
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TOLEDO La Cultura
Interés de todos

CINE
La vuelta al mundo 
en doce películas

'Rompiendo fronteras. Una vuelta al 
mundo en 12 culturas' es el título de la 
temporada del cine club universitario 
de la Facultad de Flumanidades de To
ledo, que se inicia el viernes 5 de fe
brero y termina el 7 de mayo. Según 
el programa "El ciclo propne una ver
dadera vuelta al mundo a través de 
doce cinematografías y culturas en las 
que reconocernos como seres huma
nos, unos y distintos." Las películas 
que componen el ciclo y que se exhibi
rán todos los viernes a las 18 horas en 
el salón de actos del edificio universita
rio de Padilla, son: l a  clase' (Francia); 
l a  tierra tiembla' (Italia), 'Protección' 
(Burkina-Faso), 'El dios del sueño' (Ca- 
merun-Ghana), 'Mammy Water' (Fran
cia), 'El hombre que pudo reinar', 'El 
río' (India), 'Primavera, verano, otoño, 
invierno... y primavera', (Corea), 'Wal- 
kabout'[Australia), ‘Una historia de los 
mares del Sur' (Thaití), 'Centauros del 
desierto', (USA), y 'La selva esme
ralda' (Brasil).

MÚSICA

Pablo Milanés, en 
el Círculo
El Círculo de Arte acogerá a finales 
de este mes, el próximo 25 de 
febrero, un concierto del músico 
cubano Pablo Milanés. Su actuación 
será una de las principales citas de la 
ciudad con la música a lo largo de las 
próximas semanas y la entrada 
costará 36 euros. Maldita Nerea 
presentará al día siguiente, el viernes 
26, su último CD-DVD, 'Es un 
secreto... No se lo digas a nadie'. La 
programación del Círculo concluirá el 
sábado 27, también a las 22,00 horas, 
con el concierto a cargo de Miss 
Cafeína y Havallna.

a rana del tajo

Líder del pueblo
¡en tos del p u e b lo  m e  llevan, v ie n to s  del p ueb lo  m e 
arrastran , m e  espa rcen  el corazón y  m e aven tan  la 
g a rg a n ta ". A sí cantaba M ig u e l H ernández y  así le pa
rece  a es ta  rana que  ha ca n ta d o  el P re s id e n te  de 
C astilla-La M ancha  y de  m i río Tajo, cuando  ha d icho 
a las ondas herzianas que  el P re s id e n te  de  España 

deb iera  ded ica rse  a hacer la po lítica  que  se re qu ie re  para so lu c io 
nar los p ro b le m a s  de los c iudadanos. Hay qu ien  se ha p u e s to  de 
los ne rv ios  y a qu ien  se le han p u e s to  los pe los  de pun ta  -no m e 
re fie ro  a la que  los tie n e  de pun ta  s iem pre -. A  m i sapo, sob re  todo , 
y  a esta  rana ta m b ié n , nos ha pa rec ido  que  el P res iden te  del Agua, 
o sea, Barreda, ha e je rc id o  de líder y  le ha d ich o  al po d e r cen tra l lo 
que  el p ueb lo  p iensa, así, con un par. Y no le fa lta  razón, po rque  a 
los m a n d a m a se s  de las "c iv iliz a c io n e s "  se les va el o re m u s  y 
sacan a d e b a te  cosas para d e n tro  de v e in te  años, c o m o  lo de las 
pens iones, o a su n to s  e va n e sce n te s  que  ta m p o c o  son para hoy o 
m añana, c o m o  la ju b ilac ión  a los 67; pero , en cam b io , pa rece  que 
m iran  para o tro  lado cuando  hay que  p o n e r re m e d io  al e s tip e n d io  
de  m ás de cua tro  m illo n e s  de e spaño les  que  están  a ve rlas  ven ir 
y  a la som bra  del "n o  hacer nada " subs id iado . A s í que, se pongan 
co m o  se pongan, está  bien que  el P re s id e n te  de  las energ ías lim 
pias vaya en los v ie n to s  del p ueb lo  y  llam e  al pan, pan, y  al v ino, 
v ino , an te  qu ien  haga fa lta , ya te n g a  fa ldas, ya tenga  cejas. E stoy 
segura  de que  m i "A lc a ld e  P rim a d o " -q u e  así llam am os las ranas 
al de Toledo, y m ás de sd e  que  ha c o n se g u id o  de M o n s e ñ o r que  la 
p roces ión  del C orpus sea en ju e ve s - ta m b ié n  es de la op in ión  de 
que, para sus e le cc io n e s  m u n ic ipa les , cu a n to  m e n o s  "z a p a te ro "  
m ejor. M ira  tú  por donde , a las ranas los zapateros nos gustan  y 
nos a lim e n ta m o s  de e llos, es decir, de los in se c to s  h e m íp te ro s  de 
cue rpo  p ro longado , con los dos p ies de la n te ro s  co rto s  y  los cua tro  
p o s te rio re s  m u y  largos y de lgados, que  co rren  con m ucha  agilidad 
por la su p e rfic ie  del agua. A sí que  c ie rro  con o tras  palabras de M i
gue l H ernández para an im a r al líder m anchego : "¿ Q u ién  habló  de 
echa r un yu g o  sob re  el cue llo  de esta  raza? ¿Q uién ha p u e s to  al 
huracán jam ás ni yugos  ni trabas, ni qu ién  al rayo d e tu vo  p ris ionero  
en una ja u la ? ". Pues eso, que  p 'a lan te .
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EL VIERNES SE PRESENTAN DOS LIBROS CON CINCO PIEZAS DE TEATRO

Nuevas obras de teatro de 
Martínez Ballesteros

Dos ed ito ria le s , F undam entos y  A lh u lia , acaban de sacar 
a la luz sendos lib ros  de te a tro  del a u to r to le d a n o  
A n to n io  M artínez B a llesteros. La co inc id enc ia  en las 
fechas ha p e rm itid o  la p resen tac ión  co n jun ta  a cargo  de 
G onzalo E nguita , el 5 de fe b re ro , en H o jab lanca.
.. ................................................................................... • • • • • • • • •  ISABEL ABARCA

S e trata de cinco obras corres
pondientes a diferentes etapas 
y que combinan, en los dos 

libros, asuntos distintos, aunque con 
el denominador común de la crítica 
social, señala Antonio Martínez 
Ballesteros. “L a  publicación y el estre
no de ‘Farsas con tem porán eas’ , en  
1975 , hizo que m uchas de las obras que 
tenía escritas anteriorm ente se quedaran  
en  un cajón , y tam bién, por la buena  
aceptación  de esta obra, que las inm e
diatam ente siguientes tuviesen un estilo, 
que estaba más cerca del sim bolism o que 
del realism o que caracteriza estas cinco 
piezas”.

‘D oñ a  P er fe c ta ’ , ‘T res, núm ero  
im par’, son las dos obras editadas en 
Fundamentos. “L a  prim era de ellas es

una adaptación  de la novela de Pérez  
G aldós. G racias a  las nuevas tenden
cias teatrales, con  un fo c o  se puede 
hacer un viaje a  escenarios muy diferen
tes, aunque casi se parece m ás a  un 
guión de cine que a  la n ovela”, señala 
Martínez Ballesteros. Respecto a 
‘Tres, núm ero im par’ , que comparte 
páginas con la anterior, el autor seña
la que está escrita hace años, “si la 
escribiese ahora cam biaría el punto de 
vista. R etrata la vida de una pareja  que 
com parte la vida prim ero con  el padre de 
ella y luego con  el padre de él. A hora  la 
escribiría desde el punto de vista del 
abu elo , no del m atrim onio, com o está 
hecha” .

El segundo libro, de ediciones 
Alhulia, recoge tres obras: ‘Las siete

n 2010, la Asociación 
Nacional de 

Escritores de Teatro 
editará un libro con las 
obras completas de 
Antonio M artínez  
Ballesteros

flaquezas de un varón  ibérico’ , ‘Un  
incidente sin im portancia’ y ‘V acío de 
identidad’. “E stán  escritas en  épocas  
muy diferentes, la prim era de ellas, ‘Un  
incidente sin im portancia’ es de 1963 y 
obtuvo un prem io del S E U  de C ata lu ña  
y B aleares, m ientras que la m ás recien
te es de 1980 . A unque todas ellas son  
inéditas, porque no se han publicado  
pero tam poco se han represen tado. ”

Aunque la producción literaria de 
Martínez Ballesteros es fundamental
mente de teatro, también tiene escri
tas algunas novelas sin publicar, 
“aunque es muy posible que pronto se 
publique u na con  el ap oy o  del 
A yuntam iento de T oledo, ya que tengo 
el com prom iso  del con ce ja l A ngel 
Felpeto de que se h ará" .

A  este autor parece que le ha lle
gado, a sus 80 años, el momento de 
las publicaciones. Además de los dos 
libros que acaban de salir a la calle, a 
lo largo de este año espera que se 
publique una selección antològica de 
sus obras. “L a  A sociación  de Escritores 
de T eatro edita cada  añ o la obra  de un  
autor, y parece que ha llegado mi turno. 
A unque para esa  edición se cuenta con  
la ayuda económ ica de los departam en
to de C ultura de las diferentes com uni
dades au tón om as. L a  C on se jera  ya  
firm ó el visto bueno y se incluyó una 
partida para este fin  en  el presupuesto de 
2 0 1 0 , esperem os que salga” .
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FRAN SAN DAZA  
SE RECUPERA
El delantero toledano, que milita en el 
equipo escocés Dundee United, está 
cum p liendo  los plazos de 
recuperación de su operación de 
pubis, que le ha impedido debutar 
esta temporada. El artillero va a llegar 
a la parte decisiva de la 2a vuelta. 
Sandaza, que jugó en el Toledo en 2a 
B-el día de su debú marcó un gol-está 
m uy adaptado al fú tbo l escocés, 
adonde llegó procedente del Valencia 
B, tras marcarse una temporada de 
escándalo en la que anotó 22 goles. 
Fran Sandaza tiene 25 años y ha 
comprobado que algún equipo inglés, 
de la Premier, estaba siguiéndole de 
cerca antes de la lesión. Se trata del 
W igan.

EL ALBACETE. ¿Pensaba el nuevo 
equipo presidencial del Albacete que 
su retomo iba a ser un paseo triunfal 
en lo deportivo?. Si lo pensaban, van 
arreglados. Los manchegos no cono
cen la victoria en 2010, han empata
do sus cuatro últimos partidos y se 
encuentran, además, a tres puntos 
del descenso, o sea, que no se pue
den dormir.
Estaba claro que Rafael Candel, el 
nuevo presidente, iba a toparse con 
muchos problemas económicos, 
pero en lo deportivo se esperaba otra 
cosa, habida cuenta de los fichajes 
que se hicieron. Hay jugadores que 
están muy por debajo de su nivel y 
que necesitan otro tirón de orejas.

PARTIDO SOLIDARIO 
DE FÚTBOL SALA POR HAITI

P o lítico s  y  p e r io d is ta s  ju g a ro n  un p a rt id o  de  fú tb o l sa la en  el 
P abe llón  de  S anta  B árbara  a b e n e fic io  de  los  d a m n ific a d o s  p o r el 
te r re m o to  de  H aití.

La A s o c ia c ió n  d e  P e r io d is ta s  d e  T o le d o  (A P TO ) fu e  la 
o rg a n iza d o ra  de l e n c u e n tro , q u e  c o n tó  con  la c o la b o ra c ió n  de  la 
D ire c c ió n  G e n e ra l de  D e p o rte s , la F u n d a c ió n  C u ltu ra  y  D e p o rte , el 
P a tro n a to  de  T o le d o  y  la A s o c ia c ió n  de  D e p o r t is ta s  de  C as tilla  La 
M a n ch a . El d in e ro  re c a u d a d o  irá para U NICEF. V a rios  n iñ o s  h ic ie ro n , 
p re c is a m e n te , el sa q u e  de h o n o r de l p a rtid o .

Los p e r io d is ta s  se  im p u s ie ro n  p o r s ie te  a tre s  al e q u ip o  de los 
p o lít ic o s  (m ás in fo rm a c ió n  en "E l F ilón "). El in fo rm a d o r  Fernando  
Bernacer fu e  e le g id o  el m e jo r  ju g a d o r de l e n c u e n tro , un e n c u e n tro  
en  e l q u e  a lg u n o s  de  s u s  p ro ta g o n is ta s  p e n s a ro n , en  a lg ú n  
m o m e n to , q u e  h u b ie s e  s id o  m e jo r  ju g a r al fu tb o lín .

TOLEDO-PERIODISTAS

Los p e rio d is ta s  d e p o rtiv o s  y  m ie m b ro s  del cu e rp o  té c n ic o  y 
adm in is tra tivo  del Toledo jugaron un partido  am is to so  que te rm in ó  con 
derro ta  de los in fo rm adores  por cuatro  a dos. La figura  del partido fue  el 
D irec to r General del club, Femando Collado, quien ano tó  dos goles, 
aunque voces autorizadas han censurado  que se los pusie ron en bandeja, 
a lgo s im ila r a lo que hacían con un an tiguo  gobernan te  de España cuando 
iba a pescar.

D espués del encuen tro , am bos equ ipos tom aron  algo en la cafetería 
"Los S e rra no "y  luego h ic ieron una incursión por la noche toledana.Fom barrí
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LO S M ADRIDISTAS  
SE H A CEN  FO TO S  

C O N  KIKO
Kiko INlarváez, comentarista de La 
Sexta y uno de los símbolos del 
Atlético de Madrid, estuvo en Toledo 
dentro de la campaña de promoción 
en el mundo del deporte que está 
haciendo un banco.
El delantero jerezano tom ó algo en la 
cafetería "Taberna Gótica" e incluso 
su propietario, Tomás Soto, se hizo 
una foto con él. Como se recordará, 
este em presario se fue  andando 
desde Toledo a Quintanar de la Orden 
cuando el Real Madrid ganó la séptima 
Copa de Europa, todo por cumplir una 
promesa y tiene, además, un amplio 
repertorio de chistes sobre el Atlético
de Madrid. Pero Kiko es Kiko. DE LA MORENA

0K ILLE S C A S
EL ILLESCAS de fútbol se ha con
vertido en caballo ganador en los 
comienzos de esta segunda vuel
ta. El equipo sagreño, dirigido 
por un magistral Pedro Velasco, 
ha mejorado mucho en defensa y 
en la portería con respecto a la 
temporada anterior, de ahí que se 
haya puesto líder, con un colchón 
de nueve puntos sobre el quinto 
clasificado, que marca el play-off. 
Su presidente, Paco García, ya 
dijo en pretemporada que tenían 
un equipo más compensado que 
la campaña anterior. En aquel 
momento, ese comentario causó 
sorpresa. Ahora hay que darlo 
por bueno. Ojo con el lllescas.

EL MANCHEGO SIGUE DANDO  
LA TALLA EN LA REGIÓN

Los atletas del Club A tle tism o  M anchego, de Quintanar de la Orden se 
están preparando a fondo  para el XLV Cam peonato de España de C am po a 
través, que se celebra el 21 de febrero  en Haro (La Rioja).

Los chicos llegan a esta gran cita reforzados por su buena actuación en el 
C am peonato Regional, en Puertollano, donde lograron el te rce r puesto  en 
categoría cadete, con 53 puntos. El cam peón fue  el Club A tle tism o  Toledo y 
el subcam peón, la UDATalavera.

El equipo del CA M anchego stá com puesto  por Alejandro Barrajón, 
David Perea, Javier García, José Carlos Perea, Miguel Ángel Martínez y
Francisco A. Martínez. FOTO: ARTURO ROJO

GÓMEZ, DECEPCIONADA
La c a s te lla n o -m a n c h e g a  

Beatriz Gómez Hermosilla, de
24  años, se q u e d ó  en cu a rto s  de 
f in a l en el C a m p e o n a to  de  
España de T ro  de Sala, e v e n to  
que  se ce le b ró  en V a ldepeñas 
(C iudad  R eal). " M e  voy  
decepcionada porque  creo que  
tenía m uchas pos ib ilidades de 
haber realizado una com petic ión  
con opciones de medalla. Todavía 
no m e lo exp lico ", ha d e c la rado  la 
d e p o rtis ta  a lcarreña, que  había 
a p u n ta d o  m ás a lto , no en vano 
fu e  ca m p e o n a  de España en la 
m oda lidad  de a rco  re cu rvo  en 
2008 . B eatriz , que  p e rte n e ce  al 
p ro g ra m a  C a s tilla  La M a n c h a  
O lím p ica  (C LA M O ) y  tie n e  tre s  
re co rd s  de España, fu e  e lim inada  
po r la m ad rileña  Lozano tra s  un 
c rue l d e se m p a te , foto garlos vega

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #753, 6/2/2010.



g a r * i
T " m

i i  ! • ¿S :
é¡k

i

ACTIVIDADES
SALA DE MUSCULACIÓN ■ SPINNING ■ PI LATES 
GAP ■ BATUKA ■ KICK - BOXING • BODY TONIC 

BODY COMBAT ■ ENTRENADORES PERSONALES 
BAÑO DE VAPOR ■ MASAJES DEPORTIVOS 

CONSEJOS NUTRICIONALES

NUEVA ACTIVIDAD
AERO D AN CE - FUNKY

Para los niños abierto plazo de inscripción de MODERN-DANCE (de 6 a 12 años)
TENEMOS TODAS NUESTRAS ACTIVIDADES CON LOS MEJORES MONITORES Y  LA MEJOR ATENCIÓN HACIA TÍ.

RECUERDA. El bienestar y la salud tienen nombre propio en Toledo. VITALFORM

In fórmate (7 AM - 11PM)
WD- GENERAL VILLALBA. 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLED'
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DAVID ARROYO  
C O R R ER Á  EL  G IRO  
DE ITA LIA  Y  LA  
V U ELTA  A  ESPAÑ A

El equipo Caisse D'Epargne ha 
decidido que el ciclista talaverano 

David Arroyo dispute esta 
temporada el Giro de Italia y la Vuelta 

a España, por lo que en 2010 su 

calendarlo variará notablemente, 

pues el escalador de la Ciudad de la 

Cerámica ha corrido los últimos cinco 
años el Tour de Francia y ha dejado a 
un lado la ronda española. "Nos 
hemos marcado -dice Arroyo- como 
objetivo el Giro y después 
descansaremos todo lo posible para 
afrontar con ganas y con una 
recuperación del cien por cien la 
Vuelta a España". Antes de la carrera 
italiana, el corredor de la Puerta de 
Cuartos participará en la Challenge 

de Mallorca -este m ismo domingo-, y 
también en la Vuelta al Algarve, la 

Tirreno-Adriático, la Milán-San Remo 
y la Vuelta a Castilla y León, además 
de estar presente en algunas 

pruebas de un día. El Giro de Italia 
comienza el 8 de mayo, en 
Amsterdam, y concluye el día 30 de 

este m ismo mes en Verona.

A
/  s s m
M DEPORTES

EL ALCALDE JOSÉ FRANCISCO  
RIVAS INAUG URA EL CAMPO DE 

FÚTBOL DE LA UNIVERSIDAD
El a lca lde  José Francisco Rivas -a co m p a ña d o  p o r Carlos del Rivero,
de le ga d o  m u n ic ip a l de D e p o rte s , y Eulalia Torres, p re s id e n ta  de  la 

asoc iac ión  vec ina l de la Puerta de Cuartos- ha in a ugu rado  el ca m p o  de 

fú tb o l de  la U n ive rs idad , que  es el q u in to  te r re n o  de ju e g o  -y  el cu a rto  

de cé sp e d  a rtif ic ia l-  que  e x is te  en Talavera de  la R eina. S egún  el 

p re s id e n te  de ia co rp o ra c ió n  m u n ic ip a l de  la C iudad  de la C erám ica , en 

esta  nueva ins ta lac ión  d e p o rtiva  se han in v e rtid o  9 6 0 .0 0 0  e u ro s  del 

p r im e r  F o n d o  E s ta ta l de  In v e rs ió n  Loca l y  en  e lla  ju g a rá n  

p re fe re n te m e n te  los m ás jó v e n e s  y  los e s tu d ia n te s  u n ive rs ita rio s , 

aunque  ta m b ié n  acogerá  a lgunos  e n c u e n tro s  de l C a m p e o n a to  Local de 
F ú tbo l. En la fo to , Rivas, Del R ive ro  y  Torres, en el m o m e n to  de 

e fe c tu a r el s im b ó lic o  saque  de h o n o r en el a c to  de  inaugu rac ión .

A L TALAVERA FS SE LE ESCAPA  
T H IA G O Y  N O  SE REFUERZA

El Talavera FS afrontará todo 
lo que resta de temporada, 
play-off de ascenso incluido, 
con la actual plantilla de 
jugadores porque se le ha 
esfumado el flchaje del 
refuerzo que pretendía David 
Marín -en la foto- y que no 
era otro que Thiago Carpes 
de Bail, ala-pivot brasileño con 
pasaporte italiano, de 26 años 
de edad, que en el mes de 
noviembre dejó la disciplina 
del Cartagena. Se ha 
comprometido con el Azkar 
Lugo, de División de Flonor.
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EL CEUTA DEJA 
SIN FICHA AL 
TALAVERANO  
PEDRO DÍAZ

El jugador de la Ciudad de la 
Cerámica, Pedro Díaz, que fue 
fichado por el Ceuta después de un 
buen trabajo en el Linares y que fue 
presentado como uno de los mejores 
refuerzos del equipo del norte de 
África no podrá jugar en lo que resta 
de tem porada porque el club ha 
decid ido dejarle sin la licencia 
federa tiva  para com petir tras 
reforzarse en el mercado de invierno. 
El in te rio r talaverano seguirá 
cobrando su sueldo, pero no podrá 
alinearse por carecer de ficha.

EL MATRIMONIO TINO-FERRI NO  
OFRECE LOS RESULTADOS QUE  

ESPERA LA AFIC IÓN TALAVERANA
El matrimonio Tino Muñoz-Albert Ferri no ofrece los dividendos que esperaba 
la sufrida afición blanquiazul. Desde la llegada del catalán al banquillo, tan sólo 
se han cosechado dos empates en los cinco partidos disputados y presenta 
números de un equipo de descenso. Con Alfaro, la meta era ser primeros de 
grupo; pero su sustituto asegura que un buen puesto sería entrar entre los 
cuatro primeros y para ello se deben de ganar diez de los dieciséis partidos que 
restan por jugarse. Además, la ayuda económica que parecía iba a aportar el 
grupo Inversor no llega y la directiva esperaba cobrar esta misma semana
30.000 euros -la mitad de la subvención del Ayuntamiento-para abonar la nómina 
de noviembre a la plantilla y liquidar la deuda que mantiene con Alfaro, que es 
de 12.000 euros. De m om ento, Ferri no se puede sentar en el banquillo y el club 
ya ha recibido dos multas -que suman 360 euros- por este motivo.

EL CENTRAL SERGIO SERRANO,AL Q UE Q U ER ÍA  EL 
CARRANQUE, F IC H A  POR EL G IM N Á S T IC O  A LC Á ZA R
El defensa talaverano Sergio Serrano Reviriego disputará lo que 
resta de competición liguera defendiendo los colores del 
G imnástico Alcázar, uno de los equipos del Grupo XVIII de la 
Tercera división. Serrano dejó este verano el filial del Hércules para 
recalar en el Pegaso, club de la Tercera división madrileña; pero el 
Alcázar le ha realizado una buen oferta y se ha com prom etido con la 
entidad ciudadrealeña. Según ha podido saber esta revista, el 
presidente del equipo madrileño ha hecho todo lo posible para que 
Sergio no saliera de allí, pero unas buenas gestiones realizadas por 
su padre -Antonio Serrano, ex vicepresidente deportivo del 
Talavera CF- han hecho posible que cristalizara la operación. Al 
última hora, el Carranque se interesó por adquirir los servicios del 
defensa central, pero, tal y como se asegura desde el entorno del 
futbolista, ya no había capacidad de maniobra y se respetó el 
com prom iso que se había adquirido con el G imnástico Alcázar.
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GRÁFICAS CONTRERAS • ALUMINIO LONGINOS • BILIARES MANUEL BALSALOBRE CAMPOS • CAFE BAR TORRES • CAJA RURAL 
CAFÉ BAR L. Y M  • CAJA CASTILLA LA M ANCHA • CARNICERÍA ALFONSO • CARNICERÍA JESÚS • EXPERT VALMOJADO 
CENTRO DE BELLEZA BLUE EYES • CO VIRÁN • CERVECERÍA CORAJE • ELECTRÓNICA LOPEZ RAM O S • LA CAIXA  
FINCAS CABALLERO • FLORISTERÍA JA ZM ÍN  • HER M ANO S LANDROVE • JUMATEL S.L. • FERRETERÍA LOURDES 
MUEBLES ENRIQUE • PELUQUERÍA NELY • PESCADERÍA LA RIBERA • PUB LU IS M A  • TALLER ROBERTO LÓPEZ 
TELCOCLIMA S.L. • TALLERES VALMOJADO • SUPER TOLE • VIAJES ESTIVAL TOUR • SIETE HERM ANO S • JOPIVAL 
MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN JUAN JOSE RODRIGUEZ • LA FERRE • MONTAJES JEUR • MUEBLES DE COCINA JOARCO CB
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JULIÁN SIMÓN RECIBIÓ ESTE GALARDÓN POR PRIMERA VEZ CUANDO ERA UN NIÑO

De Premio Diputación 
a campeón del mundo
Julián Simón, cam peón dei m undo  de m o to c ic lism o , fue  qu ien  echó la v is ta  atrás en la 
Gala del D eporte para recordar que ya rec ib ió  un P rem io  D ipu tac ión  cuando  era un n iño. 
S im ón  reconocía, de esta m anera, la im po rtanc ia  de estos ga la rdones, que d is tin g u e n , a 
veces, a atle tas que llegan luego a la c im a. A l v illa cañe ro , que fue  p ro tagon is ta  de una 
gala a la que as is tie ron  700 personas, le han v u e lto  a p re m ia r este año.
.. ........................................ ....................................................................................................................... .... IG N A C IO  ARÍZAGA

Foto de fam ilia de ios 5 5  deportistas 
premiados, fotos de la morena

C on cuánta gente se fotografió 
Julián Simón, Premio 
Diputación 2009, en la Gala 

del Deporte, celebrada en el 
Auditorio del Hotel Beatriz?. Decir 
cientos de personas es acercarse a la 
realidad. Empresarios, jovencitas,

animosos chavales, mujeres hechas y 
derechas, todos se acercaban al piloto, 
que lucía un moderno traje gris, para 
tener una imagen para el recuerdo. El 
villacañero complació las múltiples 
peticiones, no en vano estaba en su 
tierra, y eso le hace especial ilusión.

La XVII Gala 
del Deporte 
confirmó que 
estos premios 
están bien
encaminados, 
Una prueba de 
ello es que el 
propio Julito 
Simón recibió 
un galardón 
cuando era un 
niño, cuando 
era un
perfecto 
desconocido, 
en lo que fue

el presagio de una carrera que le ha 
llevado al campeonato del mundo. La 
Diputación tuvo, en este caso, ojo 
clínico.
En esta edición se han premiado, 
además, a campeones del mundo 
juveniles, como los talaveranos 
Rodrigo y Francisco Cúbelos 
(piragüismo) o campeonas de Europa 
júnior, como Irene Morales, de

n m adrid ista  
confeso como  

Alvaro G utiérrez le 
entregó  el prem io al 
padre del portero  del 
A tlético de M adrid

Burujón, en salvamento, o 
subcampeonas de Europa de Judo 
cadetes, como la talaverana Aroa

E i villacañero Julián Simón estuvo arropado por fam iliares y  amigos. 
En ia  imagen, podemos ver a i alcalde de su pueblo, Santiago García 
Aranda (en e i centro). A ia  izquierda está ia  novia dei campeón dei 
mundo. E i tercero por ia  izquierda es e i padre de Julián.
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TOFIÑO VENÍA DE VER GANAR AL ILLESCAS EN CARRANQUE. ADEMÁS, LE TOCÓ UN JAMÓN

Martín Lara, gente llamada a destacar 
en categoría absoluta, dentro de unos 
años. O sea, que esto no es una reunión 
de amigotes. Hay que destacar, además, 
que fueron premiadas muchas mujeres, 
como la patinadora Beatriz Rodríguez, 
campeona de Castilla La Mancha, 
portada de este semanario.
El Presidente de la Diputación, José 
Manuel Tofiño, definió la filosofía de 
la gala cuando se dirigió a los 
asistentes. Tofiño dijo: “autoridades, 
jóvenes deportistas, consagrados atletas”, 
y es que entre los 55 deportistas 
premiados había de las dos cosas.

E n  EL EVENTO se llevó un galardón 
otra figura emergente del deporte tole
dano, el illescano David de Gea, por
tero del Atlético de Madrid, cuyo pre
mio fue recogido por su padre, el hom
bre que se ha hecho kilómetros y kilo-

“La venganza” del A tleti y 
la noche agridulce de Del Valle

Ivaro  G u tié rrez( m adrid ista  
consolidado, V icepresidente  

de la D iputación, le entregó e l 
prem io  a l padre d e l portero  de l 
A tlético  de M a d rid , D a v id  de  
Gea, en lo que fue interpretado  
com o una especie de "venganza"  
de las altas instancias, ya que e l 
Presidente de la D iputación  es d e l 
Atlético de M ad rid . H u b o  quien  
pensó en clave de hum or: "¡a ver 
si A lvaro  le va a p o n e r la 
zancadilla a l padre  de D e  G e a !"

-A l Presidente d e l Toledo, Juan 
José d e l Valle, hubo quien quiso 
hacerle  p asar una noche  
agridu lce. D e l Valle recogió  
sonriente e l prem io  que le dieron  
a l club. M ientras tanto, alguien en 
e l ap arcam ien to  llenaba de  
papeles los parabrisas de los 
coches en los que se pod ían  leer 
duras críticas a la gestión de D e l  
Valle en sus empresas.

-Com entario de un asistente a l ver 
a A roa M artín , judoka talaverana 
cuando recibía e l p rem io: "¡ésta 
nos pega un capón  y  nos 
arregla!". Bueno, la palabra no fue 
"cap ón " fue algo más esférico y  
rotundo.

-El Presidente d e  la D ip u tac ió n , 
José M a n u e l Tofiño , llegó  a l  
evento  con a ire  de fe lic idad . 
Venía d e  C a rra n q u e  de ver 
g a n a r p o r  0  a 2  a su lllescas, y  
encim a a l l í  le  tocó e l ja m ó n  en 
e l sorteo.

-En una noche de trajes oscuros, 
e l ún ico  que  optó  p o r  una 
propuesta de traje claro fue e l 
Presidente de la Federación de 
B adm in ton , Javier Rodríguez. 
Carlos d e l Rivero, concejal del 
A yuntam iento de Talavera, fue de 
los pocos sin corbata, buscando  
un look inform al.

-Teresa Sánchez, m adre de los 
piragüistas talaveranos Francisco 
y  Rodrigo Cúbelos, fue objeto de 
m uchas m iradas m asculinas  
debido a su atractivo físico.

-Irene Sánchez Escribano, atleta  
d e l San Ildefonso, no  fue a 
recoger e l p rem io  porque tenía 
que estudiar. Y es que Irene es 
una chica m u y  responsable.

-La d iputada Hortensia de la Casa 
llevab a  un p a ñ u e lo  a l cuello  
m u y b ien  anudado .

E l Presidente de la  Diputación, José 
Manuel Tofiño, entregó e l galardón a 
Julián Simón, quien reconoció que ie  
hacía una ilusión especial. A la  derecha, 
Tofiño con un varios de los premiados.

metros para llevar 
a su hijo a los 
entrenamientos.
El locutor
talaverano Jesús 
Olmedo fue el 
encargado de 
presentar la cita, 
en los que hubo 
muchos 
deportistas 
talaveranos 
galardonados y 
también muchos 
alcaldes y diputados provinciales, 
algunos de ellos especialmente 

satisfechos porque fueron los 
encargados de homenajear a sus 
paisanos.
Así, el diputado talaverano Jaime

Ramos fue el encargado de entregar el 
premio del tenis a Benedicto 
Tapetado, que a Jaime se le vio muy 
metido en el papel, que si le dan una 
raqueta en ese momento es capaz de 
hacer un saque a lo de Federer.
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TOFIÑO Y EL CAMPEÓN DEL MUNDO SE DIERON UN FUERTE ABRAZO

M aría Ramírez, deí Odeíot, recibió e í 
prem io en e l apartado de gimnasia 
rítm ica.

Un árbitro de balonmano, Alvaro García 
Sánchez, recogió la  distinción de este 
deporte.

Hubo varias mujeres prem iadas. Eva 
López fue galardonada en e l apartado 
de deportes de montaña y  escalada.

A la alcaldesa de Guadamur, Sagrario 
Gutiérrez, también se la vio con mucha 
soltura cuando dió el galardón de 
badminton, al igual que a Angel Felpeto 
el de atletismo, vamos que si le hubieran 
pedido que se echara una carrera lo

hubiera hecho encantado. Lo mismo se 
puede decir del alcalde de Bargas, 
Gustavo Figueroa, al que sólo le faltó 
decir “jaque mate" cuando le dió a su 
paisana el del ajedrez. El alcalde de 
Gerindote, Julián Morales, entregó el de

colombicultura, que Morales tiene 
repertorio para eso y para más. Tras la 
gala se celebró un ágape donde los 
deportistas y sus familias pasaron un rato 
agradable. Muchos buscaron a Julián 
Simón para fotografiarse.

"Mar de Olivos"
restaurante

v i D a

VI L LA N A Z U L E S
Información y reservas:
Ctra. Almonacid a Chueca, s/n 
45420 Almonacid de Toledo [Toledo]

HOTEL • H ÍP ICA ■ SPA Tei.: 925 590 380 - 636 461 662
*  *  *  * w w w .v illanazu les.com
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Viernes 12 de febrero 
17:00 h. 

FIESTA DE CARNAVAL 
DE MAYORES

Hogar Municipal del Jubilado 
19:00 h.

Inauguración Exposición 
“VILLACAÑAS EN CARNAVAL.

RETROSPECTIVA”
Sala Municipal de Exposiciones 

22:30 h.
GRAN BAILE DE MÁSCARAS

Discoteca Biarritz 
Premios de 150, 100 y 50 euros

Sábado 13 de febrero 
17:00 h.

GRAN DESFILE Y CONCURSO 
DE CARNAVAL

Salida desde la calle Concepción y recorrido 
hasta el Jurado, instalado junto al 

Parque Infantil de la Glorieta del Prado 
Trofeos e importantes premios en metálico

21:30 h. 
FIESTA DE CARNAVAL 

Polideportívo Municipal 
Amenizada por el Grupo Eslabón

Lunes 15 de febrero 
16:00 y 18:30 h. 

GRAN FIESTA INFANTIL 
con CHIFO, del Grupo TRILOCOS

Teatro Municipal “Miguel de Cervantes”

Miércoles 17 de febrero 
19:00 h.

ENTIERRO DE LA SARDINA
Salida desde la plaza de España

20:00 h.
/■ » «  A * f  t* A r t lM S I A *% A

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #753, 6/2/2010.



9 0  /  19 DE DICIEMBRE DE 2 0 0 9

UNAS 700 PERSONAS LLENARON EL AUDITORIO TOLEDANO

Iren e M orales, de Burguillos, es 
cam peona de europa jún io r de 
salvamento y  socorrismo.

En Bargas hay una buena escuela de 
ajedrez. Isabel García se llevó e l premio 
provincial de este deporte.

Esther Torres, de Villamiel, jugadora 
internacional de baloncesto en silla de 
ruedas, recibió una mención especia!.

E l Premio en ia  petanca fue para José 
Escobar Puebla, incansable promotor 
de este deporte.

La ta la  verana Aroa M artín, 
subcampeona de Europa cadete de 
judo, fue tam bién homenajeada.

E l torrijeño Yago Sardina, campeón de 
España jún ior de mountain bike, se 
llevó e l prem io de esta especialidad.

Eiequipo cadete dei CAT fue reconocido. De izquierda a  derecha, M aría 
Sánchez, Paula Pérez, Bea Rosigue, Laura Santos, Inés Hernández y  
Cristina Sánchez. Se distinguió a i San Ildefonso. En ¡a imagen, 

Sandra Villajos, A licia Domínguez, Esther Lázaro y  
Sara Sánchez.
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Castilla-La Mancha
s o lid a r ia  con

CAMPAÑA DE ACCION HUMANITARIA PARA LA 
FINANCIACIÓN DE PROYECTOS DE SALUD EN ÁFRICA

TELEFONO:9 25 281081
DONACIONES EN TODAS LAS OFICINAS DE CAJA CASTILLA LA MANCHA EN LA CUENTA N° 2105 0135 97 1290011222

Y A TRAVÉS DE LA PÁGINA DE LA FUNDACIÓN www.fcmc.es

El VIH/SIDA, la m alaria  y la tuberculosis  
no sólo lastran este continente sino que 

com prom eten su futuro. Sin salud, e l 
desarrollo  es imposible.

Fundación
Castellano-Manchesa de

Cooperación Castilla-la Mancha
Obra Social
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Música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM
Miércoles y Jueves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

▼ P r o g r a m a c i ó n  r ad i o  ▼ N o v e d a d e s S ?

[FEB 2 0 1 0 '

1 0
MIÉRCOLES

► NO VEDADES
mariano p a re ja

-Thad Cockrell: “Beauty Has A Name" 

-Freedy Johnston: “Don't Fall In Love..."

-M ike Dunn: “Promise Land"

-Russell Crawford: “Someday"

-The Literary Greats: “That Mountain Yonder’

-N athan  Hölscher: “One Last D ay '”

-Thad Cockrell: “Rosalyn"

-Freedy Johnston: “The Devil Raises His Own” 

-M ike Dunn: “M arie tta”

-Russell Crawford: “Don't Be Upset” 

-The Literary Greats: “Show Me The Coast" 

-N athan  Holscher: “Along The Way" 
-Bobby Charles: “Sm all Town Talk”

1 1 ► SELEC C IÓ N i f f
gabino so le r

-A m erica: “M uskrat Love"

-Jonny Kaplan: “Still Lonely"

-Eric Athey: “Light Inside Your Room"

-Lucinda Williams: “World Without Tears"

-Buddy Miller: “I Can't Over You"

-Guy Davis: 'When You Got A Good Friend" 

-Sonny Boy W illiam son: “Help M e ” 

-Allman Brothers: “It's Not My Cross The Beaf 

-The Dramatics: “Whatcha See Is Whatcha Get" 

-Jam es Brown: “The Payback" 

-B arbara  Lynn: “I Love To Make Love" 

-Am erica: “Ventura H ig h w ay ’

F R E E D Y  J O H N S T O N
“Rain On T h e  C i ty ”
■£?tíru"6"u'

Freedy Johnston se deja ver 
muy poco y sus discos nos 
llegan con cuentagotas, 
acaba de presentar un 
nuevo trabajo y eso siem
pre es una buena noticia, 
sobre todo cuando compro

bamos la madurez creativa que ha alcan
zado con “Rain On The City" su primera 
colección de canciones propias en ocho 
años. Ha vuelto a dar en la diana con otro 
disco sobrio, honesto y con mucho pedi- 
grí que te hará disfrutar de una buena 
ración de folk-rock americano. M.P.

CHARLOTTE GAINSBOURG
“ I R M ”
■ úú üú ú

TH A D  COCKRELL
“T o  Be L o v e d ”

M IKE D U N N
“ S u n d o w n e r "

I0 de Aquí y ahora... música

“Black John”
THE SOUL OF JOHN BLACK

"Daiquiri Blues”
QUIQUE GONZALEZ

“The Kings W e Left Behind" 
BLUE RODEO

“Floating Aimlessly” A 
RUSELL CRAWFORD

“Little Piece Of Dixie” 
BLACKBERRY SMOKE

B R 0 § i

«JF

“The Great American  
Bubble Factory” 
DRIVIN’ N' CRYIN

“Broadside”
IAN SIEGAL 3

3
\ “Truelove's G utter”

RICHARD HAWLEY

m “Disengage” 
SHANE LAMB Ê

“All Dressed Up And So- 
melling Of S trangers”
MICH P. HINSON

▼ Los i m p r e s c i n d i b l e s d e  G a b i n o  S o l e r

Buddy Guy
“ S to n e  Grazy"  
(1981)

The Boneshakers
“ B o o k  Of  S p e l l s ” 
(1997)

Jam es Taylor
“ D ad  L oves  His W o rk "  
(1981)

VA. The Country Soul Revue
“T e s t i f y i n g ”
(2005)
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Agenda
Cumpleaños
del 5 al 11 de febrero
5 de febrero: José María López 
García, 50, Guadalupe García 
Pachón, Mónica Barbado Dávíla, 31, 
Joaquín del Río, periodista, 47, 
Benjamín Martínez, exdirlgente de 
IU en Talavera, 63.
6 de febrero: Freya Mérída 
Verde, 38, Ignacio Romojaro, 66, 
María Isabel Justo Martín 
Aragón, 38.
7 de febrero: Juan José del 
Valle Peña, Presidente del 
Toledo, 46, Juan Hernández 
Salmerón, 57, Pedro Pablo 
Matesanz, exdirector general del 
Toledo, 49, José Ángel Galán, 
abogado, Javier Vaquerizo, 36, 
Roberto Domínguez, 37, Jesús 
Rubio Villaverde, humorista grá
fico y periodista, 42.
8 de febrero: Javí Sánchez, fu t
bolista del Toledo, 26, Marta 
Medina, telefonista del Hospital 
Provincial, 40, Ángela 
Fernández, directora de la 
Escuela de Hostelería, Elena 
Carrasco, 33, Irene Suárez, 
modelo, 28, Claudia de Arcos 
Sanguino, estudiante, 9,
Sagrario Gómez Fernández, 
empresaria, 44, Aurelio Gómez 
Castro, 60.

9 de febrero: Jesús Serrano 
Pleite, empresario, 40, Raquel 
Ávila, cajera, Apolonio Mayoral 
Hernández, empresario de la 
construcción, 64, José María San 
Román, empresario funerario, 53,
10 de febrero: Rafael del Cerro 
Flores, 27, Lucía Palomeque Sartal, 
26, Daniel García, 22, El Mehdi 
Charafi, 37, Pedro Pintado, periodis
ta, 50, Ana Isabel Sánchez Muñoz, 
peluquera, Itziar Gómez Rey Pro, 
peluquera, Raquel Barrero, secreta
rla, 36.
11 de febrero: Margarita Martín, 
Luis Miguel Barrios, empresario, 61, 
Juan Carlos Moraleda, abogado, 46, 
Mari Carmen Lorenzo, abogada, 40, 
Lourdes Carvajal, empresaria de 
"Casa Martina", Miguel Payan, 26, 
Nora Recio, 28, José Luis Rodríguez, 
exfutbolista del Toledo, 28, Alvaro 
de Mora, atleta, 19, Teresa Velasco, 
empresaria de estética, Verónica 
Díaz, administrativa, 23.

Fallecimientos
del 26 de enero 
al 1 de febrero

María Moya Villanueva 82, María 
del Carmen Moreno Chico 65, 
Faustino Chico Guerrero 101, 
Dionisio Muñoz Aceituno 81,

Amparo Resco Zazo 75, Antonio 
Esteban Martín 87, Víctor Sánchez 
Beato Parrillas 71, Ángeles Moya 
Pacheco 79, Benita Quijorna 
Romero 88, Manuela Mora Jiménez 
84, Luis García Cid Cuartera 77, 
Leandro Vaquero Gutiérrez 75, 
Emilia Sánchez González 84, 
Antonio Jimeno Gabriel 55, 
Laurentino Rubio González 60, 
Lucía Fernández Pintado 89, María 
del Carmen Pacheco Manglano 52, 
Mariano Parrilla Vidales 87, Victoria 
Moreno Balmaseda 86, Arturo 
Rebollo Quesada 72, Antonio 
López Camarasa 81, Francisco 
López Tirado 77, Tomasa Infantes 
Serrano 85, María Carmona 
Blázquez, 80, Marcial Muñoz Pinilla 
87, Bonifacia Sánchez Gómez 86, 
María del Rosario Juntas Arroyo 55, 
Vicenta González Parra 77, Silverio 
Blázquez Bermejo 84, Rufino Álva- 
rez Muñoz 62, Tomás Jaén Pérez 
77, Toma lacob, 59, Beatriz 
Hormigos Ahijado 79, Ignacio 
Javier López Hernando 45, Carmen 
García Jiménez 80, Félix Martín 
Fernández 79, Alberto Cedillo 
Ugena 88, María Vicenta Mora 
López 64, Antonio Martín Sierra 83, 
Josefa Crespo Martín 90, Isabel 
Oropesa Palma 81, Gumersinda 
Tardío Mayoral 92, Francisca Ros 
Miranda 79
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DEL 7 AL 1 3 DE FEBRERO

ânes
21 MARZO - 21 ABRIL

leo [sagitario
L 23 JULIO-2 3  AGOSTO L 23 NOVIEMBRE - 21 DICIEMBREW/ÊHÊtÊÊKKkY

j Quizás deban ejecutarse documentos 
j legales relacionados con tus negocios, 
¡ Aries. Puede haber una pila de pape- J les de por medio. No pierdas la pa- 
¡ ciencia, porque esto es importante. En 
lugar de ello, busca a alguien que co- 

| nozca más estas cuestiones y pídele 
| que te explique todo con deteni
miento. Luego y suponiendo que todo 

| está en orden, haz lo que tengas que 
hacery sigue adelante no te amilanes, 

í ¡Los resultados seguro que valen la 
pena!

Por lo general tiendes a ser u na : 
persona que le interesa lo mate
rial, Leo, pero ahora es probable 
que quieras mirar dentro, quizás 
para experimentar con tus pro
pias capacidades. También te 
verás más interesado de lo habi
tual en las artes, especialmente 
las provenientes de otras cultu
ras. Estarás mucho más contem
plativo que lo normal. Puede 
resultar esdarecedor anotar 
todos tus pensamientos..

Este es un tiempo para que te

virgo
24 AGOSTO - 23 SEPTIEMBRE

| No reprimas tu naturaleza crea
tiva,Tauro. Si echas un vistazo a 
tu casa, te darás cuenta de que 
sientes la necesidad de arre
glarla un poco. Con el deseo de 

| organizar reuniones e invitar a 
tu familia que vive lejos para 
que te visiten, te dispones a pin
tar, empapelar e incluso te plan
teas tapizar ese viejo sofá. El 
resultado final será fantástico. 
Estarás muy orgulloso de cómo 
va quedando.

|geminis
22 MAYO - 21 JUNIO

Recibirás una llamada telefónica 
bastante deprimente, Géminis. 
Podrán ser noticias sobre un 
contratiempo en uno de tus pro
yectos, o una mala noticia sobre 
la salud de un amigo. El hecho 
de las noticias será reversibles. 
Tendrás que vértelas con algu
nos detalles fastidiosos. No te 
rindas ¡lo estás haciendo bien! 
No dejes que las frustraciones te 
venzan y verás que al final no es 
tan grave como parece.

Podría ser uno de esos momen
tos en los que te reprocharás no 
haber dicho la verdad antes, 
Virgo. Las palabras que sonaban 
tan inofensivas entonces quizás 
vuelvan para atormentarte. 
Ahora estas en un momento 
muy activo en el cual pueden 
aflorar conflictos ya que lo que 
se suponía era verdad ahora está 
resultando falso y contrario a la 
acción desarrollada en este mo
mento.

libra
24 SEPTIEMBRE - 23 OCTUBRE

Haz el esfuerzo de poder ir a 
algún lugar donde haya agua, 
Libra. Ya sea un océano, río, o in
cluso un lago congelado, la sen
sación de expansión y confort 
que encontrarás allí será extre
madamente saludable y recon
fortante. Tienes que saber que 
eres tu mejor sanador y que 
también tienes poderes increí
bles para compartir este don con 
otros. Ahora crece esta energía 
con la vuelta a la naturaleza.

cuides en el más verdadero sen
tido de la palabra, Sagitario. 
Esto no significa consentirte en 
exceso, si no justamente lo con
trario. Haz un esfuerzo extra con 
tu vestimenta y arreglos. Acalla 
esas voces interiores que te 
dicen que no te ves tan bien 
como deberías. Simplemente te 
ves bien, y después de ocuparte 
de ti mismo, ¡te verás mucho 
mejor!

Capricornio
22 DICIEMBRE - 20 ENERO

Momentos ajetreados en todos 
los niveles. La inspiración para 
proyectos creativos, especial
mente escribir, te llegará en 
abundancia, Capricornio, y por 
consiguiente producirás resulta
dos que te sorprenderán. La co
municación con los seres 
queridos será particularmente 
clara, abierta y honesta. Podrás 
aclarar algunos temas molestos j 
con los seres cercanos a ti. ¡Di
viértete!

acuario
21 ENERO-1 8  FEBRERO

Te llegará una comunicación ca
riñosa de un amigo de muchí
simo tiempo, o pareja 
romántica. Este puede ser el 
punto más alto de la semana, ¡ 
porque la carta o entrega que 
esperas desde hace algún 
tiempo aún no llega. Un familiar 
mayor o un vecino podrá venir a 
tu casa a pedirte consejos sobre 
algo. Los niños pueden ser muy 
inspiradores en este momento. ¡ 
Aprovecha.

cáncer
22 JUNIO-2 2  JULIO

Eres intuitivo por naturaleza, 
Cáncer, y tu intuición está en su 
mejor momento. No te sorpren
das si descubres que sintonizas 
de manera espontánea con las 
ideas y emociones de quienes te 
rodean, ¡o si dices las mismas 
palabras que otra persona al 
mismo tiempo! Aprovecha tu 
perspicacia para mejorar tu 
comprensión de los demás. Ellos 
te sirven de inspiración y hasta 
favorecen tus ambiciones,

escorpio
l l l  , 24 OCTUBRE - 22 NOVIEMBRE

Agrega un poco de disciplina a 
tu vida, Escorpio, y no pierdas tu 
tiempo mirando los pajaritos. Sé 
especialmente respetuoso con la 
propiedad ajena, y asegúrate de 
ordenar todo al terminar tu tra
bajo. Mantén un flujo de energía 
positivo en los espacios en que 
habitas realizando un esfuerzo 
consciente para cuidarlos. Son
ríe mientras trabajas. Te sentirás 
mejor y contribuirás a mejorar el 
ambiente.

piscis
19 FEBRERO-2 0  MARZO

Cambios drásticos en tus emo
ciones pueden hacerte dudar 
sobre ciertos sentimientos que 
tengas, Piscis. En vez de sentirte 
frustrado por tu incapacidad 
para comprender estas emocio
nes, disfruta lo que te hacen 
sentir. El tener estas emociones 
y poder expresarlas libremente 
es un gran don. No intentes es
conder o reprimir lo que sientas. 
Si sientes como que hoy estás en 
una montaña rusa, espera.

Real
Cinema (Olías)

Todo incluido 

The Road 

Avatar 3D 

Tiana y el sapo 

Invictus

Sherlock Holmes 

Up In The Air 
Alvin y las ardillas 2

La herencia de Valdemar 

El rompedientes 

Nine

Luna caliente

P ara  in fo rm ac ión  sobre  los 

ho ra rios  y sa las, 

Te lé fono 925 - 49 12 91

Clnesur 
(Luz del Tajo)

Tiana y el sapo. 

Avatar 3D

La herencia de Valdemar 

La cuarta fase

Rompedientes
Nine

Alvin y las ardillas 2 

Up In The Air 

Todo incluido 
Sherlock Holmes 

Precious 

The Road 

invictus
P ara in fo rm ac ión  sobre  los 

ho ra rios  y sa las 

Te lé fono 9 25 -2 3  46 58
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shhh!
no es necesario g rita r para anunciar.

grandes
rebajas

wrT\

shhh! 3 0 %  
de descuento

Precio normal

Precio rebajas*

KIBUC Toledo
m uebles y com plem entos de diseño

Avda.de Madrid 41- TOLEDO
www.kibuctoledo.com

KIBUC
muebles y complementos

Por fin en casa

Ju ven il Program a Togo. Una solución en habitación doble organizada a partir de una litera. Medidas L • 90 cm.
•E l  p re c io  es  v á lid o  ú n ic a m e n te  p a ra  e l a c a ba do  y  m e d id a  in d ic a d o  en  la  fo to g ra f ía .  » P re c io s  c o n  IV A  in c lu id o .  P ro m o c ió n  v á lid a  s a lv o  f in  de  e x is te n c ia s , e r r o r  t ip o g r á f ic o  o  c a u s a s  de fu e rz a  m a y o r.
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